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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA 

Marcela Guerra pide esperar a conocer la forma en que se discutirán las reformas del Ejecutivo 
federal.- En entrevista con Raúl Monter, Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Cámara de 
Diputados, recordó que “el 5 de febrero, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, se 
presentó a la Cámara de Diputados a la presentación de las iniciativas del Ejecutivo Federal. De las 
20 iniciativas son 18 constitucionales y dos son para reformar leyes secundarias. En días posteriores, 
la Presidencia, o sea su servidora, las turnó a las comisiones respectivas.  

Creo que el día de ayer se manifestó el coordinador de la bancada de Morena, de la mayoría y de sus 
aliados, Ignacio Mier, en torno a una estrategia para realizar foros a lo largo y a lo ancho del país por 
bloques temáticos, pero no lo ha hecho de una forma, vamos a decir, institucional, no formal. Lo 
presentó ante la Jucopo, pero la Jucopo no se ha manifestado al respecto. Entonces, yo lo que creo 
es que teniendo ellos la mayoría, seguramente va a pasar. Todavía no tenemos una noticia oficial al 
respecto. Yo me esperaría hasta que dijeran la forma en que estas reformas constitucionales se van 
a discutir”. [RAÚL MONTER ORTEGA] 

La crisis del agua requiere de un diálogo nacional para superar el desabasto: Marcela Guerra.- La 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, señaló que para 
atender a fondo el problema de desabasto de agua, que enfrenta una quinta parte del país, se 
requiere de un diálogo nacional de donde deberán salir propuestas que permitan pasar del 
enunciado a la acción, siempre a favor de las personas, porque no es posible que 21 millones de 
mexicanos no tengan garantizado su derecho constitucional a este líquido. 

“El agua debe ser la prioridad en los tres órdenes de gobierno, lograr mayor inversión destinada a 
infraestructura hídrica que permita una gestión más eficiente, y la realización de una fuerte campaña 
de sensibilización social para lograr el cero desperdicio”, indicó. Dijo que pese a ser un tema de 
seguridad nacional, en la Cámara de Diputados están un importante número de iniciativas; “sin 
embargo, estamos en falta, por lo que es necesario que se avance en la aprobación de la Ley General 
de Aguas en México, dejando atrás criterios político-electorales”. [CONTRARÉPLICA] [MILENIO] 
[JORNADA VERACRUZ] [CANAL DEL CONGRESO] [INDEPENDIENTE / p11] [ARSENAL] [EL TIEMPO] 
[SIGLO DE TORREÓN] [LA VERDAD] [HOY TAMAULIPAS] [RADIO ALEGRÍA] [EL PORVENIR] [PERIÓDICO 
PROYECTOS] [CANAL TRECE] [LA CAPITAL] 

Estos seis estados tienen problemas de suministro de agua.- De los 126.7 millones de personas que 
viven en México, actualmente hasta 21 millones enfrentan problemas por la falta de agua. En 
específico, se trata de personas que viven en los estados de Aguascalientes, Ciudad de México, 
Chihuahua, Guanajuato, Querétaro y Sinaloa, cuyo sistema de suministro del vital líquido podría 
colapsar, como refirió Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
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Diputados. De igual modo, las presas del centro y del norte de México presentan problemas, al estar 
a menos del 50 por ciento de su capacidad, mientras que los siete cuerpos de agua que son llenados 
por el Sistema Cutzamala no llegan ni al 38 por ciento, sin mencionar que, según datos federales, el 
47 por ciento del agua en el país se pierde por tuberías en mal estado o demasiado antiguas. [MI 
MORELIA] [TRIBUNA] [IMPARCIAL] 

Jenaro Villamil se quedará como encargado de despacho del SPR mientras resuelven su 
ratificación.- Jenaro Villamil se quedaría al frente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado 
Mexicano (SPR) como encargado de despacho mientras en la Cámara de Senadores o en la Comisión 
Permanente de la Cámara de Diputados resuelven su ratificación. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador propuso su ratificación y presentó un oficio dirigido a la diputada Marcela Guerra Castillo, 
quien es la presidenta de la mesa directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en 
el que expresó su deseo de ratificar al actual presidente del SPR. Al respecto de su ratificación, el 
legislador Luis Alberto Mendoza, a nombre de los diputados del PAN declaró que están en contra de 
que Jenaro Villamil continúe por otros 5 años. [SDP NOTICIAS] 

El Partido Verde rechaza la violencia obstétrica y legisla en favor de las mujeres.- El Partido Verde 
en la Cámara de Diputados propuso transformar los modelos de atención de salud reproductiva, 
desde la perspectiva de los derechos humanos, con el objetivo de eliminar conductas de violencia 
contra las mujeres. Las diputadas ecologistas Nayeli Fernández Cruz y María del Carmen Pinete 
plantearon hacer modificaciones y complementar el Artículo 38 de la Ley General de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia: “Desafortunadamente, en los últimos cinco años, una de cada 
tres mujeres de entre 15 y 49 años, que han dado a luz en México, han experimentado algún tipo de 
maltrato por parte del personal de clínicas y hospitales”, señalaron. [RADIO FÓRMULA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

‘El Ejército a lo suyo, no a la seguridad pública’.- Jorge Romero Herrera, coordinador del Partido 
Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, dijo que es fundamental que se respete a nuestras 
Fuerzas Armadas y que regresen a sus funciones como lo establece nuestra Constitución y ya no 
participen en labores de seguridad pública. En el marco de la celebración del Día del Ejército, indicó 
que es una institución que ha sido fundamental en la historia y desarrollo de nuestro país. 
“Reconozco y valoro el compromiso y sacrificio de nuestros militares en la defensa de la soberanía”. 
[ÍNDIGO / p5] 

PAN advierte que ‘tsunami rosa  ’impactará a quien intente cancelar la democracia.- La "Marcha 
por la Democracia" ha sido declarada como un rotundo éxito por el presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) y líder parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge 
Romero. El diputado respaldó la exigencia ciudadana de proteger los organismos autónomos, 
advirtiendo que aquellos que intenten socavar la democracia serán impactados por el "tsunami 
rosa". El coordinador de la fracción blanquiazul en San Lázaro afirmó que la ciudadanía ha vuelto a 
levantar su voz en favor de la democracia, la cual se ve amenazada por el gobierno federal, que busca 
establecer un régimen autoritario. [LA VERDAD] 

Diputados iniciarán el miércoles el análisis de las reformas enviadas por López Obrador.- La Cámara 
de Diputados iniciará el próximo miércoles los foros de Parlamento Abierto para el análisis y debate 
de las reformas propuestas por el presidente López Obrador en materia de justicia electoral, 
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pensiones, salario y programas sociales. Así lo confirmó el líder de la bancada morenista, Ignacio 
Mier, quien celebró el diálogo con colegios de profesionales, organizaciones, asociaciones civiles, 
especialistas, investigadores, universidades, partidos políticos y todos los mexicanos interesados en 
las iniciativas de reforma a la Constitución. [MILENIO TV] [REFORMA / p10] [ENFOQUE] [CAMBIO] 
[AL MOMENTO] [HERALDO TV] 

Qué sucederá con la reducción de la jornada laboral en medio de las 20 reformas de AMLO.- Ignacio 
Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, informó que a partir 
de este 21 de febrero empieza el análisis y debate del paquete de iniciativas de reformas 
constitucionales que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador. Además, de este gran 
paquete de veinte iniciativas, los legisladores incluirán en los  “diálogos” la reforma pendiente desde 
2023 en materia de reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, sin embargo, no 
especificó cuándo podría ser votada en el Congreso. [INFOBAE] 

Sheinbaum representa la continuidad y el segundo piso de la 4T: Mier.- El coordinador de Morena 
en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que la candidata presidencial de la coalición Sigamos 
Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, representa la continuidad y el segundo piso de la llamada 
Cuarta Transformación. “El segundo piso de la Cuarta Transformación lo representa Claudia. Y, ya lo 
dijo, además de garantizar la igualdad para las mujeres, vamos a continuar privilegiando que en el 
centro de la atención de nuestro proyecto estén los ciudadanos”, puntualizó. Tras el registro de 
Sheinbaum ante el INE como candidata del bloque oficialista Morena, PT y PVEM, Mier sostuvo que 
con la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México habrá continuidad para un país mejor. [MILENIO] 
[ÍNDIGO / p5] [EFEKTO 10] 

Poblanos acompañan a Claudia Sheinbaum a registro ante el INE: SS, Armenta y Nacho Mier 
destacan.- Poblanos como el gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, el 
candidato a la gubernatura, Alejandro Armenta Mier, los candidatos al Senado, Ignacio Mier Velazco 
y Lizeth Sánchez García, fueron algunas de las personalidades que acompañaron al registro de 
Claudia Sheinbaum Pardo como candidata a la presidencia ante el INE. [CAMBIO] 

¿La inseguridad, en declive?.- Los enfrentamientos y bloqueos de carreteras registrados el fin de 
semana en Ciudad Guzmán generaron una polémica entre políticos. El priista Rubén Moreira lamentó 
que Movimiento Ciudadano no haya podido lograr la paz en Jalisco. Y se fueron a la yugular, 
criticando que buena parte del territorio está bajo control del narco, mientras el gobernador “guarda 
silencio y oculta los malos resultados”. ¿Coinciden o son puras mentiras? El senador Clemente 
Castañeda respondió de inmediato: “No tienen vergüenza”. Recordó que los superpuestos que 
prolongaron la fallida estrategia de seguridad y la militarización son hoy críticos del asunto. [NEWS.ES 
EURO] 

Asegura PVEM que Sheinbaum impulsará la agenda Verde.- El Partido Verde Ecologista de México 
expresó su total apoyo a Claudia Sheinbaum Pardo para convertirse en la primera mujer presidenta 
en la historia y destacó el compromiso de la candidata para impulsar la agenda verde, así como su 
capacidad transformadora. Fue la dirigente nacional del Verde Ecologista, Karen Castrejón, quien 
señaló que Sheinbaum Pardo impulsará y consolidará políticas en favor del medio ambiente. La 
dirigente ecologista celebró el registro formal de Sheinbaum ante el INE, al que acudieron Manuel 
Velasco Coello, senador con licencia y Jesús Sesma, dirigente del PVEM en la CDMX, así como el 
dirigente nacional del PT, Alberto Anaya. [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR / p2]  
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DIPUTADOS 

En crisis por sequía, Cámara de Diputados cuenta con reserva de 7 millones de litros de agua.- En 
medio de la crisis por agua que existe a nivel nacional, la Cámara de Diputados reportó contar con 
reservas por 7 mil metros cúbicos de agua, equivalente a 7 millones de litros. Pese a lo anterior, el 
director de Servicios Generales del recinto legislativo de San Lázaro, Martín Huerta, detalló que por 
el tamaño del recinto, el número de trabajadores, y los miles de visitantes que reciben todos los días, 
dicha reserva les permitiría operar hasta dos meses sin el líquido vital. Por su parte, Juan Carlos 
Cummings, secretario de Servicios Administrativos y Financieros, expuso que la capacidad total que 
con la que cuentan es por 7 mil 381 metros cúbicos, y aclaró que adicionalmente, cuentan con una 
planta de tratamiento de aguas residuales, que les ha permitido ahorros importantes de agua. 
[UNIVERSAL] 

‘Día Cero’ del Cutzamala, en junio, estiman expertos.- La Ciudad de México y los municipios del 
Estado de México que conforman la Zona Metropolitana están cada vez más cerca del ‘día cero’ en 
el que podría agotarse el agua, debido a que las presas del Sistema Cutzamala están en mínimos 
históricos –el total de abastecimiento es de 38.7%–, cuando faltan meses para la temporada de 
lluvias. Jorge Fuentes Martínez, director de proyectos del Consejo Consultivo del Agua, alertó que las 
sequías “ya serán estacionales”. Desde hace más de un año los legisladores locales tienen congelados 
52 dictámenes relacionados con el problema del agua y desde hace 12 años no se ha llevado al pleno 
de la Cámara de Diputados el tema del agua potable. [FINANCIERO / pp-p16] 

Ante inminente sequía, Senado busca regular agua.- Desde hace cuatro años, comisiones del 
Senado trabajan en el diseño de una nueva Ley General de Aguas, reglamentación federal que busca 
actualizar el aprovechamiento del líquido, luego de que desde 1970 no ha habido un cambio 
trascendente en el Artículo 127 constitucional y que la ley vigente data de 1992. A partir de 2020 se 
han realizado foros, parlamentos abiertos y, actualmente, a poco más de dos meses de que concluya 
el último periodo de sesiones del Congreso de la Unión, no se tiene certeza acerca de si será aprobada 
o no. [UNOMÁSUNO / pp-p5] 

Electoreras, iniciativas de AMLO: diputados.- Diputados federales del PAN), PRD y PRI coincidieron 
que las reformas constitucionales presentadas por el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, son con fines electorales, no obstante, afirmaron que votarán a favor de aquellas que 
tengan algún beneficio social. Los legisladores Noemí Berenice Luna, del PAN; Miguel Torres Rosales, 
del PRD; y Carolina Dávila Ramírez, del PRI, descartaron que las 18 reformas constitucionales sean 
aprobadas en la Cámara Baja. El petista Alfredo Femat Bañuelos reconoció que será complejo lograr 
la aprobación de las iniciativas de reforma de López Obrador si una parte de la oposición no se suma 
al momento de votarlas. [NTR ZACATECAS] 

Certifica médico “muerte natural” en el caso de Carlos Urzúa.- El exsecretario de Hacienda, Carlos 
Urzúa, falleció ayer a los 68 años al interior de su casa en la alcaldía Magdalena Contreras. De acuerdo 
con la Fiscalía de la CDMX, el médico del exfuncionario certificó que se trató de una muerte natural, 
por lo que no se inició carpeta de investigación. Tras la confirmación del fallecimiento comenzaron a 
ser publicadas decenas de condolencias. La diputada federal y ex primera dama de México Margarita 
Zavala lamentó en redes sociales el deceso del académico, expresando su solidaridad hacia la familia 
Urzúa Valverde. El vocero de la virtual candidata de Morena, Gerardo Fernández Noroña, expresó 
sus condolencias a Xóchitl Gálvez, por la muerte de su colaborador. También el grupo parlamentario 
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del PRI en la Cámara de Diputados lamentó el deceso del exsecretario de Hacienda. Asimismo, 
Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez, Jorge Álvarez Máynez y Mario Delgado publicaron condolencias. 
[MILENIO / pp-p12] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR / p11] [MILENIO] [RAZÓN / pp-p6] [24HORAS / pp-p3] 
[ÍNDIGO / p2] [LATINUS] [INFOBAE] 

Sancionarán sindicatos opacos.- En la Cámara de Diputados avanza una iniciativa para sancionar a 
los sindicatos que incumplan con la obligación de informar sobre la administración de sus recursos. 
La propuesta, presentada por el legislador Manuel de Jesús Baldenebro (Morena), plantea modificar 
el artículo 373 de la Ley Federal del Trabajo para elevar hasta 540 mil pesos el monto de la multa 
impuesta a los sindicatos que incumplan con la entrega del informe de rendición de cuentas. 
Actualmente se estipula una multa de hasta 200 veces la UMA. Con la iniciativa la multa iría en un 
rango de 50 a 5 mil veces la UMA, es decir de 5 mil 400 a 540 mil pesos. [REFORMA / pp-p3] 

Exige PAN cierre de la refinería de Tula, Hidalgo.- El coordinador de Medio Ambiente, 
Sustentabilidad y Cambio Climático del CEN del PAN, Gabriel Quadri, acudió a la refinería de Tula, en 
Hidalgo, para exigir que se cierre por ser una fuente de contaminación ambiental letal y registrar 
pérdidas millonarias en la producción de petróleo. Denunció que la refinería Miguel Hidalgo, que 
lleva más de 50 años en operación, trabaja al 50% de su capacidad, por lo que si en promedio refina 
200 mil barriles de petróleo diarios, representa una pérdida de 6 millones de dólares. Advirtió que 
se trata de un desfalco a la nación que no se puede seguir permitiendo. [UNIVERSAL / p10] [SOL DE 
MÉXICO / p5] [ENFOQUE] 

Urge Lizbeth acciones para combatir violencia.- La inseguridad que prevalece en Baja California 
como resultado de la violencia del crimen organizado es realmente preocupante y alarmante, señaló 
la diputada federal Lizbeth Mata Lozano (PAN), agregando que urge que las autoridades de los tres 
órdenes de Gobierno actúen de manera frontal y decida para proteger a los ciudadanos. Es 
imperativo que las autoridades tomen medidas contundentes para combatir este problema y 
proteger a los ciudadanos. [EL VIGIA] 

Proponen crear juzgados para violencia familiar.- La diputada Nélida Ivonne Díaz Torres (PRI) 
propuso reformar la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación para crear órganos 
jurisdiccionales especializados en violencia familiar “para que ejerzan mejor atención a las víctimas”. 
A través de una iniciativa propuso que las y los jueces de primera instancia especializados en violencia 
familiar, tengan competencia mixta y sean competentes para conocer los asuntos relacionados con 
el procedimiento especial en esta materia. La finalidad específica es dictar las medidas preparatorias, 
cautelares y provisionales con esta perspectiva y con el Código Nacional de Procedimientos Civiles y 
Familiares. [UNIVERSAL / p11] [TALLA POLÍTICA] 

Alumnos dados de baja de Universidad Benito Juárez protestan por el nuevo reglamento.- 
Estudiantes de la Universidad Benito Juárez, en Tlanchinol, Hidalgo, plantearon en la Cámara de 
Diputados la eliminación del nuevo reglamento de la escuela por un artículo que da de baja definitiva 
a alumnos que estuvieron matriculados en otra escuela o concluyeron estudios en una institución 
diferente. En conferencia de prensa, acompañados por la diputada Sayonara Vargas (PRI), los jóvenes 
indicaron que se les notificó de dicho artículo cuando ya habían sido aceptados este ciclo escolar, 
por lo que pidieron a la directora general del sistema, Raquel Sosa, retirarla. [JORNADA / p10] 
[REFORMA / p10] [TALLA POLÍTICA] 
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Proponen que beneficiarios de guarderías del IMSS tengan la opción de recibir el monto económico 
de la prestación.- La diputada Shirley Guadalupe Vázquez (PT) impulsa una iniciativa que reforma la 
Ley del Seguro Social para que las y los beneficiarios de la prestación o servicio de guarderías del 
IMSS puedan “optar por recibir directamente el monto económico que el Instituto considere 
pertinente para la realización del mismo”. El documento, turnado a la Comisión del Seguridad Social 
para dictamen, pretende adicionar un párrafo segundo al artículo 207 de dicha ley. [BOLETÍN] [TALLA 
POLÍTICA] 

Impulsan instalación de salas de lactancia y lactarios en los centros de trabajo.- Con el propósito 
de establecer en la ley la inclusión de salas de lactancia o lactarios en instalaciones laborales, el 
diputado Oscar Octavio Moguel (MC) presentó una iniciativa que reforma los artículos 170 de la Ley 
Federal del Trabajo y 50 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. La 
modificación es para especificar que el periodo de lactancia a que tienen derecho las madres 
trabajadoras deberá realizarse “en lactarios” que designe la empresa, y no en “espacio adecuado e 
higiénico”, como marca el texto vigente. [BOLETÍN] [TALLA POLÍTICA] 

Se reúnen REC y el diputado federal Llaven Abarca.- El gobernador Rutilio Escandón Cadenas se 
reunió con el diputado federal Jorge Llaven Abarca (PVEM) en Palacio de Gobierno, donde ratificaron 
el compromiso de fortalecer el apoyo incondicional al presidente Andrés Manuel López Obrador y 
contribuir para que Chiapas continúe en el camino del desarrollo y bienestar. [CUARTO PODER] 

Legislativo debe ser contrapeso ante la militarización: ONG.- Organizaciones civiles expresaron su 
preocupación por la iniciativa de reforma que busca militarizar la Guardia Nacional y realizaron un 
llamado al Congreso de la Unión para que actúe como contrapeso político y proponga alternativas 
que prioricen la seguridad ciudadana desde una perspectiva feminista. “Ante la crisis de derechos 
humanos y de creciente violencia, el Ejecutivo federal sigue apostando por una estrategia de 
seguridad militar que ha demostrado no ser la solución a la violencia que enfrenta el país”, 
expusieron las ONG agrupadas en la RFAM (Red Feminista Antimilitarista). [ECONOMISTA] 

CESOP imparte el curso “Construyendo conocimiento: Introducción al diseño de investigación”.- El 
Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados realizó el curso 
Construyendo conocimiento: Introducción al diseño de investigación, el cual tiene como objetivo 
capacitar a los participantes en las habilidades fundamentales para llevar a cabo investigaciones 
efectivas. El curso va dirigido a diputadas, diputados, asesoras, asesores, funcionarias y funcionarios 
de la Cámara de Diputados, comisiones y al público interesado en general. [BOLETÍN] [TALLA 
POLÍTICA] 

Piden en EU frenar reformas en México.- El senador republicano Bill Hagerty urgió a México a dar 
marcha atrás a acciones contra la propiedad privada, el debilitamiento del Estado de derecho y las 
reformas o podría haber una  “desintegración” de lazos comerciales entre ambos países. Al subir a 
tribuna, manifestó que las acciones por parte del gobierno mexicano “han debilitado ese vínculo y 
están amenazando los lazos económicos y diplomáticos de nuestras naciones”. [EXCÉLSIOR / p10] 

Celebran INE y TEPJF que ciudadanos tengan interés en las elecciones.- Aunque la gente confía en 
el INE, nadie puede poner cheques en blanco en ninguna actividad que tenga que ver con el Estado 
mexicano, aseveró la consejera presidenta Guadalupe Taddei. Respecto de la manifestación del 
pasado domingo en el Zócalo capitalino, Taddei y magistrados del TEPJF coincidieron en que la 
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ciudadanía está activa e interesada en participar en los comicios de este año. Por su parte y respecto 
a la discusión de las reformas que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso de 
la Unión, la magistrada presidenta de la sala superior, Mónica Soto, subrayó que el TEPJF cuenta con 
juezas y jueces altamente especializados. [JORNADA / cp-p4] **** [EXCÉLSIOR / pp-p6] 

Hasta que no exista un control de compra de votos, no vuelvo a registrarme a un puesto de elección 
popular: Armendariz.- En entrevista con Óscar Mario Beteta, la diputada federal Patricia Armendáriz 
(Morena), afirmó que “la compra del voto en México, por lo menos en las comunidades más pobres, 
no les importa votar por quien sea, son totalmente escépticos, ‘Dame 500 pesos y me la paso bien 
un día, compro chelas y se vuelve un festejo nacional’. En Chiapas, son cientos de millones de pesos 
lo que cuesta una diputación federal, esta vez ni siquiera me registré porque dije: hasta que no exista, 
verdaderamente, un control de compra de votos, yo no vuelvo a registrarme a un puesto de elección 
popular. Es humillante e indignante, solo aquellos que pueden tener más dinero, no necesariamente 
los políticos más aptos, son los que llegan”. [HERALDO RADIO] 

Brugada destacó las candidaturas de Morena en las 16 alcaldías.- La candidata a jefa de Gobierno 
de la CDMX por Morena, Clara Brugada, llamó a la unidad oficialista y destacó los 16 perfiles que el 
partido guinda confirmó para competir por las alcaldías de la capital. "Somos un gran equipo”, 
aseguró. De esta manera, la líder de la boleta oficialista destacó los perfiles de Jancearlo Lozano en 
la Gustavo Madero; Lourdes Paz en Iztacalco; Aleida Alavez en Iztapalapa; Octavio Rivero en Milpa 
Alta; Berenice Hernández en Tláhuac; Evelyn Parra en Venustiano Carranza; Circe Camacho en 
Xochimilco; Javier López Casarín en Álvaro Obregón; Nancy Núñez en Azcapotzalco; Leticia Varela en 
Benito Juárez; Hanna de Lamadrid en Coyoacán; Gustavo Mendoza en Cuajimalpa; Catalina Monreal 
en Cuauhtémoc; Fernando Mercado en Magdalena Contreras; Miguel Torruco en Miguel Hidalgo; y 
Gabriela Osorio en Tlalpan. [LA POLÍTICA ONLINE] 

Ana Ayala es la candidata de Morena por el Distrito 02 federal.- Ana Elizabeth Ayala es la candidata 
de Morena a la diputación federal por el Distrito 02 con cabecera distrital en Los Mochis, municipio 
de Ahome, Sinaloa. Así lo confirmó el presidente del partido en la entidad, Ulises Piña, tras haber 
permanecido pendiente esta candidatura en Sinaloa y resaltar que Ayala Leyva buscará la reelección 
en la Cámara de Diputados. [DEBATE] 

El PRI mexiquense se reporta listo para devolver certidumbre al país.- Ana Lilia Herrera Anzaldo, 
quien preside el Comité Directivo Estatal del PRI en el estado de México, reafirmó el compromiso de 
la militancia priista de devolverle certidumbre al rumbo del país, destacando la rica historia del 
partido en la entidad. En una reunión con la estructura territorial, Herrera Anzaldo enfatizó que el 
priismo mexiquense está preparado para demostrar, una vez más, su fuerza y compromiso en las 
próximas elecciones. Subrayó que “lo más valioso del PRI es su gente en territorio que quiere ganar”. 
[SOCIEDAD NOTICIAS] 

Es un “discurso tramposo”, la democracia “no está en riesgo”: Noroña.- En entrevista con Adriana 
Delgado, el diputado federal Gerardo Fernández Noroña (PT) sostuvo que es “un discurso muy 
tramposo, porque plantea que es una marcha por la democracia. ¡Claro que no está en riesgo! Que 
no garantizamos a las instituciones, claro que las garantizamos. Su planteamiento sobre la 
Constitución es que nos quieren fuera de ella. Los derechos son para todas las personas y nosotros 
queremos fortalecerlos. Además, es muy ignorante porque dice que la Constitución incluye a todos; 
en derecho sí, en visión fue liberal, dejó fuera a los conservadores en 1857 y a los convencionalistas 
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en 1917. Es un gran marco constitucional que nosotros reivindicamos, queremos fortalecer y mejorar 
en beneficio del pueblo”. [HERALDO RADIO] 

“Necesitamos un modelo de prosperidad que incluya a más personas”: Máynez.- En entrevista con 
Joaquín López-Dóriga, el aspirante presidencial y diputado federal de MC, Jorge Álvarez Máynez, 
consideró necesario “ser frontal, sobre todo con una serie de problemas, de calamidades que tiene 
el país, la peor de todas es la violencia, la inseguridad, la falta de justicia, pero también la desigualdad 
que es brutal en México. Necesitamos un modelo de prosperidad que incluya a muchas más 
personas, es lo que debe estar en juego. Yo lo he puesto estos días como ejemplo, hay una 
investigación interesante, independiente, académica, de una página que se llama Buró 
Parlamentario, que acredita que Movimiento Ciudadano ha sido la fuerza política que más 
autonomía ha tenido de las iniciativas más tóxicas de Morena, del régimen, que en la mayoría de los 
casos han terminado contando con los votos del PRI y en algunas ocasiones del PAN”. 
[TELEFÓRMULA] 

Exige al PRI y al PAN tener altura de miras.- El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, 
Jorge Álvarez Máynez, pidió elevar la altura de miras de cara al arranque de la campaña, al denunciar 
que el PAN y el PRI han creado una campaña de desprestigio contra él y su partido a quienes han 
acusado de “hacerle el juego sucio” a Morena. [UNIVERSAL / p7] [TELEFÓRMULA] [RAZÓN / p11] 

Mis declaraciones patrimoniales son públicas: Máynez.- Jorge Álvarez Máynez, precandidato 
presidencial de Movimiento Ciudadano, aseguró que sus declaraciones patrimoniales son públicas y 
agregó que el hostigamiento que sufre, se debe al temor de sus contrincantes por sus aspiraciones 
presidenciales. Álvarez Máynez advirtió que, a diferencia del PRI, PAN y PRD, él dará una batalla 
limpia rumbo a las elecciones del 2 de junio con propuestas para mejorar el país y no con ataques 
digitales. [ADN 40] 

Hostigamiento es porque me tienen pavor: Máynez.- Jorge Álvarez Máynez, aspirante presidencial 
de Movimiento Ciudadano, aseguró que el hostigamientos del PRI y PAN en su contra, son porque le 
tiene pavor, por lo que seguirá denunciando estos ataques; además, expresó que a diferencia de sus 
contrincantes, él dará una batalla limpia rumbo a las elecciones del 2 de julio. [HERALDO TV] 

MC postula a Sandra Cuevas, Alejandra Barrales y a Gibrán Ramírez.- Movimiento Ciudadano (MC) 
anunció este lunes que postulará a Sandra Cuevas y Alejandra Barrales para el Senado, así como a 
Gibrán Ramírez para la Cámara de Diputados. En la conferencia participaron Dante Delgado, 
dirigente de MC, y el candidato del partido naranja a la ciudad de México, Salomón Chertorivski. El 
gran ausente fue el precandidato presidencial de MC, Jorge Álvarez Máynez. [LA LISTA] [HERALDO / 
p9] [REFORMA / pp-p2] [UNOMÁSUNO / p12]  

Sheinbaum lidera preferencias con 54%; Gálvez, 27, y Máynez, 5%.- Los comicios del 2 de junio se 
aproximan con una diferencia de 27 puntos en intención del voto entre las candidatas a la Presidencia 
de la República, al estar Claudia Sheinbaum, abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia, 
con 54 por ciento de las preferencias, mientras que Xóchitl Gálvez, de Fuerza y Corazón por México, 
lleva 27 puntos, y en tercer lugar Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, con cinco por 
ciento. [LA RAZÓN / pp-p10] 
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AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

ASF clasifica como reservados 370 expedientes.- La Auditoría Superior de la Federación (ASF), de 
2019 a 2023, reservó la información de 370 expedientes o documentos solicitados por la ciudadanía, 
por lo que el contenido de estos archivos no puede ser consultados en un lapso que va entre los ocho 
meses, hasta a los cinco años. Según la información de la propia autoridad, el tema que más veces 
fue reservado por la ASF fue el relacionado con seguimiento de la información solicitada, por lo que, 
por estar bajo investigación, no contar con una determinación definitiva, entre otros motivos, no era 
posible su divulgación, con una suma de 162 registros. [ECONOMISTA] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Crisis de agua en 61.5% del territorio nacional.- La crisis por escasez de agua en México se agrava y 

hasta enero de este 2024, el 61.5% del territorio nacional padece sequías lo que limita el acceso en 

los hogares. Esta crisis hídrica afecta a a 1,613 de los 2,469 que hay el país, en donde se registran 

sequías severas, extremas y excepcionales. Algunos de estos municipios son particularmente 

vulnerables a estos cambios, especialmente en las regiones norte y centro del país, establece un 

análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). [CRÓNICA / pp-p6] 

Garantizan el abasto.- Los gobiernos de la Ciudad de México y el Estado de México, en coordinación 
con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), desde 2022 a la fecha han invertido más de mil 300 
millones de pesos en programas de abastecimiento de agua para el Valle de México. Los proyectos 
Presa Madín II, Zumpango fases I a III, la tecnificación agrícola en la presa Bosque del Sistema 
Cutzamala y la restauración integral del ecosistema de la zona del Sistema Cutzamala han permitido 
producir más de tres mil 500 litros de agua adicionales por segundo en ambos estados. [HERALDO / 
p12] 

Falta de agua prende alerta también en el combate a incendios forestales.- La falta de agua 
producto de la aguda sequía que atraviesa el país encendió nuevas alertas, porque también será un 
factor que impactará el combate de incendios forestales, cuya temporada se prevé más fuerte. 
Reportes de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) señalan que del 2019 al 2023 ha incrementado 
la cantidad de incendios forestales en el país, pues en el 2019 se registraron siete mil 410 siniestros; 
en el 2020 fueron cinco mil 913; en el 2021 se contabilizaron siete mil 377; en el 2022 se tuvo registro 
de seis mil 719 y al cierre del 2023 fueron siete mil 611; además, en este último año se registró el 
récord de hectáreas calcinadas, al contabilizar un millón 047 mil 492. [RAZÓN / pp-p12] 

ARTÍCULO/LORENA RIVERA/EL AGUA VERDE: OTRO DESAFÍO BAJO EL SUBSUELO.- Si bien los 
debates sobre la escasez de agua se centran predominantemente en el agua azul, no debe 
subestimarse la importancia del agua verde, ni mucho menos debe olvidarse que la disponibilidad 
de agua dulce depende básicamente de las lluvias sobre la tierra. [EXCÉLSIOR / p13]  

ARTÍCULO/FRANCISCO RIVAS/CDMX SIN AGUA POR DELITOS CONTRA EL AMBIENTE.- Según la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) el próximo 26 de junio el sistema Cutzamala quedará seco y 
con ello el Valle de México sufrirá por la falta de abastecimiento del vital líquido. El presidente de la 
República y sus voceros desmienten al organismo público encargado de administrar y preservar las 
aguas del país. [UNIVERSAL / p16] 
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COLUMNA/DESBALANCE/AGUA: UN PLAN, UN LIBRO Y UN HIJO.- Ahora que está en boga el tema 
del agua, nos adelantan que este viernes se llevará a cabo la primera sesión para el Plan Hídrico que 
se aplicará en el Estado de México a partir de abril. [UNIVERSAL / p19] 

SENADO 

Magistrados están en vilo.- En la antesala de iniciar las campañas electorales, el Senado de la 

República ha sido omiso en realizar el nombramiento de al menos 50 magistrados electorales en los 

estados, lo cual podría dificultar el trabajo en la resolución de juicios e impugnaciones de los 

comicios. De acuerdo con información del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) son 46 vacantes de magistraturas electorales estatales, tres magistraturas regionales 

federales y dos magistraturas de la Sala Superior del Tribunal Electoral Federal. [HERALDO / p5] 

GOBIERNO 

AMLO baja a 18 millones sus números de conservadores.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador aclaró que "no necesariamente" son corruptos los entre 15 y 18 millones de 
"conservadores" que hay en México. Un día después de la Marcha por Nuestra Democracia, admitió 
que son millones las personas que apoyaron esta movilización, pero dijo que no les ve futuro, porque 
solo se disfrazan de demócratas ylamayoría de lagente quiere que continúe la 4T. En la conferencia 
mañanera que encabezó desde Puebla, López Obrador acusó que los dirigentes de la oposición han 
querido detener al gobierno utilizando abogados para que frenen los proyectos, e incluso 
emprendiendo campañas de guerra sucia en la que lo califican de "narcopresidente o dictador". 
[MILENIO / pp-p6] 

Cancela 4T licitaciones de mantenimiento carretero y deja el trabajo… al Ejército.- La Federación 
Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles (Femic) acusó que el gobierno federal decidió cancelar el 
programa de mantenimiento y conservación de carreteras federales, plan que contaba con un 
presupuesto anual de 11 mil millones de pesos; en tanto que Presidencia otorgó esta labor a la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Vía carta, Sedena informó a la Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) que, por orden del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, harán esas funciones, por lo que solicitó información de los proyectos carreteros. 
[MILENIO / pp-p18] 

Ejército se perfecciona ante nuevos desafíos: Sedena.- Ante el comandante supremo de las Fuerzas 
Armadas, Andrés Manuel López Obrador, el general Celestino Ávila Astudillo refrendó el compromiso 
del Ejército para perfeccionar sus procedimientos que permitan colocarlo a la altura de los nuevos 
desafíos en el país. Durante su participación en la conmemoración del Día del Ejército Mexicano en 
el 111 aniversario, el comandante de la institución castrense agradeció a López Obrador su confianza 
para realizar proyectos que tienen como objetivo el beneficio de los ciudadanos. [RAZÓN / p13] 

SEGURIDAD 

Integrantes de la GN operan células de asalto en la México-Puebla.- El foco rojo en los cuarteles 
orientales de la Guardia Nacional está parpadeando: desde 2022 diferentes detenciones de 
asaltantes y extorsionadores de transportistas en la autopista México-Puebla han arrojado la 
aprehensión de elementos del Ejército incorporados a la Guardia Nacional. El último de ellos, que 
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subió el grado de alerta, fue el pasado 15 de febrero y, contrarió a lo que podría esperarse luego de 
las primeras capturas de uniformados deshonestos, la célula criminal estaba integrada por 
uniformados de la Guardia Nacional de diferentes turnos que, coordinadamente, usaban el 
equipamiento oficial en acciones que se prolongaban a lo largo de varias horas de vigilancia. 
[CRÓNICA / pp-p7] 

Ataque deja 3 migrantes muertos en Sonora.- Dos mujeres y un menor de edad migrantes fue el 
saldo confirmado de un ataque del crimen organizado en la carretera que va a Tijuana, en la zona de 
Caborca, indicó el fiscal Gustavo Salas. El funcionario estatal negó una versión difundida de que en 
el ataque habrían resultado lesionadas 50 personas, el pasado jueves por la madrugada. Además de 
las personas que perdieron la vida, hay otros tres migrantes más lesionados, que están siendo 
atendidos en un hospital de Caborca. [FINANCIERO / p37] 

GENERAL 

Murió en su casa Carlos Urzúa, primer titular de Hacienda de AMLO.- Carlos Manuel Urzúa Macías, 
el primer titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en el gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador, falleció ayer a los 68 años tras un accidente doméstico que más tarde fue certificado 
por su médico tratante como "muerte natural". Académicos, políticos, estudiantes y la dependencia 
que encabezó por siete meses extendieron sus condolencias a la familia. [JORNADA / pp-p8] 

ECONOMÍA 

Crece la economía en enero tras tres meses a la baja.- Luego de tres meses consecutivos a la baja 
del crecimiento económico, en enero pasado se registró el primer incremento de 2.2 por ciento, 
según datos oportunos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en su indicador IOAE 
que es una estimación preliminar del comportamiento de la actividad económica, que se basa en 
información disponible de corto plazo. El dato definitivo se dará a conocer el próximo 26 de marzo. 
[CRÓNICA / p10] 

Ve IP potencial de crecer hasta 4% anual por nearshoring.- El Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) aseguró que el Producto Interno Bruto (PIB) de México podría alcanzar tasas de crecimiento 
anual de hasta 4 por ciento durante la presente década, casi duplicando el promedio de 2.5 por 
ciento registrado en años recientes. Este repunte sería posible si se concretan las expectativas en 
torno al nearshoring, o relocalización de empresas e industrias hacia el país. [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL  

Israel se va contra Lula.- El ministro israelí de Relaciones Exteriores, Israel Katz, declaró ayer al 
presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva persona non grata por comparar la guerra contra Hamas 
con el Holocausto. "Lula no será bienvenido en Israel hasta que se disculpe por los comentarios que 
hizo", dijo Katz, quien acusó al mandatario brasileño de un "ataque antisemita muy grave". Cabe 
recordar que el dirigente brasileño declaró la víspera que el conflicto entre Israel y Hamas no era 
"una guerra, sino un genocidio". [HERALDO / p29] 
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OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL (…) Puya todavía, en el ánimo del titular del 
Poder Ejecutivo Federal, señalamiento de que sus propuestas de reformas constitucionales, 18, que 
entregó lunes 5 de este mes, en Cámara de Diputados, a través de su encargada en política interior, 
Luis María Alcalde Luján, a la presidenta en Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, violentan la 
Constitución (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) En el Senado que preside la 
morenista, Ana Lilia Rivera, afectó a 20 senadores no poder ir a la reelección, acusaron a Mario 
Delgado. Y segundo, en la Cámara de Diputados, que preside la priista, Marcela Guerra, se quedaron 
también más de 50 diputados sin ese beneficio aunado a los resentidos del grupo de Marcelo Ebrard, 
el escenario se complica (…) [MÉXICO INFORMA MX] [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/DESDE DE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, consideró que la Cámara de 
Diputados tendrá una semana de arduo trabajo, ya que comenzarán los diálogos para el análisis y 
debate profundos sobre las reformas constitucionales que envió el Ejecutivo Federal. Asimismo, 
informó que hoy martes 20 de febrero, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, sostendrá una reunión privada con los líderes parlamentarios en la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) (…) [24 HORAS] El tema se comenta en: BAJO RESERVA 
[UNIVERSA/p.2] TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN [24 
HORAS/p.7] LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 
ESCOBAR [SOL DE MEXICO]  

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Lemercier y el psicoanálisis en la Iglesia.- Carlos Ilades, miembro de 
la Academia Mexicana de Historia, aborda la figura del monje José Gregorio Lemercier (1912-1987) 
(…) Lemercier, dice Ilades, hizo confluir en la comunidad benedictina dos corrientes para favorecer 
sus propósitos modernizadores: poner en práctica las directrices del Concilio Vaticano II (1962-1965) 
e instaurar el psicoanálisis (…) Por un decreto de 1967, la Santa Sede prohíbe categóricamente el 
psicoanálisis en el monasterio que conduce Lemercier (…) [SOL DE MÉXICO] [PRENSA] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (…) El partido encabezado por Alberto Anaya 
actualmente tiene 47 diputados federales y para las elecciones federales consiguió siglar 45 
distritos… con algunos candidatos prestados. El convenio con Morena y el PVEM le permitirá 
refrendar su registro nacional, pero lo dejó sin bancada en el Senado para la próxima legislatura (…) 
[ECONOMISTA] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/ (…) En San Lázaro van por castigar hasta con nueve años de prisión el 
huachicoleo de agua. La diputada María Guadalupe Román Ávila, del grupo parlamentario Morena, 
busca adicionar diversas disposiciones al Código Penal Federal con el objetivo de castigar esta 
práctica que agrava el desabasto de agua en el país. El proyecto también estipula prisión por tres 
años a quien extraiga agua de una fuente de abastecimiento y seis años a quien impida su suministro; 
las penas aumentarían hasta una mitad si la persona es un servidor público. [ECONOMISTA] 

ARTÍCULO/EDUARDO ANDRADE SÁNCHEZ/ (…) La iniciativa del diputado Juan Ramiro Robledo, ha 
sido distorsionada en diferentes espacios noticiosos al extremo de hacer creer al auditorio que es un 
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atentado contra la Corte y que anulará el derecho de amparo. Esta iniciativa propone algo tan sencillo 
como que se respete lo resuelto por el Pleno de la Corte y que cuando este resuelve que una ley NO 
es inconstitucional, su validez quede confirmada, por lo que no pueda volverse a impugnar en 
amparo de modo que un juez de distrito permita que deje de aplicarse, pasando por encima de la 
decisión de nuestro Máximo Tribunal (…) [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA INVITADA/DANIA RAVEL/  La lucha por garantizar a las mujeres el acceso igualitario a los 
cargos públicos ha dado pasos importantes en los últimos años, primero, con la reforma 
constitucional de 2014 en la que se dispuso que los partidos políticos debían postular paritariamente 
a sus candidaturas a los Congresos de la Unión y Locales, y después, en 2019, con la reforma conocida 
como “Paridad en todo”, en la que se estableció la paridad como un principio rector del Estado 
Mexicano (…) [HERALDO/p.14] 

COLUMNA/OLIVIA GARZA/ El Presidente Andrés Manuel López Obrador propuso una reforma al 
Poder Judicial, el proyecto planteado por el Ejecutivo busca la elección por medio del voto popular 
de los Ministros, Magistrados y jueces. La reforma propone que los candidatos sean propuestos por 
el Ejecutivo, el Congreso y el Poder Judicial. La reforma busca que la Corte, reduzca el número de 
ministros, el pleno pasaría de 11 a 9 integrantes (…) [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/PÓKER POLÍTICO/MATÍAS PASCAL/(…) El proceso de discusión y análisis de las reformas 
debe ser meticuloso y no apresurado. La Comisión de Puntos Constitucionales tendrá 90 días para 
dictaminar las iniciativas, tiempo para garantizar que las reformas sean justas, viables y, sobre todo, 
beneficiosas para el pueblo mexicano. [UNOMÁSUNO/p.7] Del tema escribe: JOSÉ BLANCO 
[JORNADA/p.14] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/(…) Otro mensaje publicado en X, a cargo de 
Manuel J. Clouthier hijo: “Extraña muerte de don Carlos Urzúa, severo crítico de López Obrador quien 
padeció un “accidente doméstico”. El infaltable Gabriel Quadri apuntó: “muerte absurda de Carlos 
Urzúa. ¿Acción putinesca del régimen? Debe esclarecerse de inmediato. [JORNADA/p.8] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Políticos de todos los colores partidistas lamentaron la muerte de 
Carlos Urzúa, quien fuera secretario de Hacienda en el primer tramo del gobierno de López Obrador 
y, recientemente, ya fuera de la ‘4T’, se sumó al equipo de Xóchitl Gálvez. Desde Jorge Álvarez 
Máynez, quien lo llamó “maestro y guía”, hasta Arturo Herrera, quien lo recordó también como su 
maestro y su jefe, pasando por Claudia Sheinbaum. [FINANCIERO/p.31] Escribe del tema: 
TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] 

ARTÍCULO/JOSÉ RAMÓN COSSÍO DÍAZ/(…) El presidente López Obrador presentó a la Cámara de 
Diputados un conjunto de iniciativas de reformas y adiciones a la Constitución. Algunas de ellas han 
sido comentadas con detalle y preocupación, como es el caso de las relacionadas con los poderes 
judiciales de la Federación y de las entidades federativas. Otras han sido analizadas con alguna 
generalidad sin expresar a cabalidad sus efectos e implicaciones, bajo el genérico título de 
“simplificación orgánica”, y que pretenden desaparecer diversos órganos constitucionales 
autónomos para transferir o desvirtuar las funciones que realizan. [UNIVERSAL/p.16] Escribe del 
tema: POLÍTICA IRREMEDIABLE/ROMÁN REVUELTAS RETES [MILENIO/p.31] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_UNIVERSAL_17_EDUARDOANDRADE_LEYANTIAMPARO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_HERALDO_14_DANIARAVEL_PARIDADDEGENERO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_CONTRAR_8_OLIVIAGARZA_AMLOVAPORCORTE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_UNO_7_POKERPOLITICO_INICIATIVAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_JORNADA_14_JOSEBLANCO_REFORMASAMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_JORNADA_8_ASTILLERO_CANDIDATO_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_FIN_31_CONFIDENCIAL_SANDRACAMC_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_VIOLENCIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_UNIVERSAL_16_JOSERAMONCOSSIO_INICIATIVASAMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_MILENIO_31_POLITICAIRREMEDIABLE_REFORMAINE_3DIP.pdf
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ARTÍCULO/MIGUEL CARBONELL/(…) Dentro del paquete de iniciativas de reforma del Presidente se 
incluye la propuesta de ampliar los supuestos en los que se debe dictar la medida de prisión 
preventiva oficiosa dentro de un proceso penal. Los casos de extorsión, narcomenudeos, delitos 
relacionados con drogas sintéticas como el fentanilo y en materia de delitos fiscales, el Estado debe 
combatirlas con toda energía, pero el medio elegido por el Presidente para simular tiene un doble 
problema: no es efectivo y viola los estándares internacionales obligatorios para México en materia 
de derechos humanos y debido proceso legal. [UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/EMPEDRADO/FRANCISCO BÁEZ RODRÍGUEZ/(…) Buena parte de las reformas 
propuestas por el presidente López Obrador tienen como objetivo e ideal regresar el sistema político 
mexicano al que existía antes de las reformas políticas sucesivas que lo fueron abriendo a la 
pluralidad. Y, si somos estrictos, en materia electoral el propósito de reversazo es tan grande que 
nos quiere mandar de regreso a una época muy anterior. [CRÓNICA/p.4Opinión] Opinan del tema: 
HISTORIAS DE REPORTERO/CARLOS LORET DE MOLA [UNIVERSAL/p.7]; LA IDEA A DESTACAR/JOSÉ 
WOLDENBERG [UNIVERSAL/p.17]; JUEGOS DE PODER/LEO ZUKERMANN [EXCÉLSIOR/p.11]; 
SEXTANTE/FEDERICO REYES HEROLES [EXCÉLSIOR/p.2]; LOS NUMERITOS/ENRIQUE CAMPOS [24 
HORAS/p.17]; COPARMEX/JOSÉ MEDINA MORA [SOL DE MÉXICO]; FERNANDO BELAUNZARÁN 
[EXCÉLSIOR/p.12] 

COLUMNA/BITÁCORA DEL DIRECTOR/PASCAL BELTRÁN DEL RÍO/(…) Ayer, Andrés Manuel López 
Obrador volvió sobre el tema con motivo de la manifestación del domingo pasado en el Zócalo para 
denunciar las reformas que él impulsa y que sus opositores ven como un atentado a la democracia y 
la división de Poderes. En México, afirmó el tabasqueño, hay tanta libertad que “hasta se puede 
insultar al Presidente, lo que no sucedía en décadas”. [EXCÉLSIOR/p.2] Opina del tema: JAQUE 
MATE/SERGIO SARMIENTO [REFORMA/p.8]; GENARO LOZANO [REFORMA/p.9] 

COLUMNA/OFICIO DE PAPEL/MIGUEL BADILLO/(…) Directivos del INAI presionaron y extorsionaron 
a trabajadores de ese “órgano de transparencia” para que en los últimos años (de 2018-2023) 
entregaran entre el 10 y el 60% de su salario y otras prestaciones a cambio de poder seguir laborando 
en ese instituto, y quien se negara a entregar dichos recursos y denuncia la corrupción, eran 
despedidos. En tanto, la Dirección General de Auditoría Forense de la ASF descubrió extorsión, 
nepotismo, aviadores y contratos irregulares en Acceso a la Información, e irregularidades por casi 
380 mil millones de pesos en el Infonavit. [INDEPENDIENTE/pp.,12,13] 

COLUMNA/HISTORIAS DE REPORTERO/CARLOS LORET DE MOLA/(…) Un Presidente que quiere 
organizar las elecciones, juzgar las elecciones, decidir qué información se publica, quién puede tener 
un monopolio, y quién es corrupto y quién no. Un personaje inmensamente poderoso que se dice 
víctima de la falta de democracia cuando por la vía democrática tiene 23 gubernaturas, mayoría en 
las dos cámaras y ¡es Presidente de la República! [UNIVERSAL/p.7] 

COLUMNA/RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ/(…) El término militarización está mal 
empleado. Las autoridades electas no provienen del ámbito militar: no hay diputados y senadores, 
secretarios de Estado (salvo Defensa y Marina) que vengan de la milicia, tampoco jueces o 
magistrados. Lo que hay es una hipertrofia de responsabilidades que confunde y dificulta las 
funciones de las propias Fuerzas Armadas, que están cada día más convertidas en el último recurso 
para todo. [EXCÉLSIOR/p.2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_UNIVERSAL_16_MIGUELCARBONELL_INICIATIVASAMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_CRO_4_EMPREDRADO_REFORMASAMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_UNIVERSAL_7_HISTORIASDEREPORTERO_LORENZO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_UNIVERSAL_17_JOSEWOLDENBERG_INICIATIVASAMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_EXC_2_RAZONES_MILITARES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_EXC_2_SEXTANTE_TRAICION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_24H_17_LOSNUMERITOS_PLURINOMINALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_24H_17_LOSNUMERITOS_PLURINOMINALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_SOL_0_COPARMEX_LASREFORMASNECESITANTIEMPO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_EXC_12_FERNANDOBELAUZARAN_INICIATIVASAMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_EXC_2_BITACORADELDIRECTOR_INICIATIVASAMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_REF_8_JAAUEMATE_INICIATIVASAMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_REF_9_GENAROLOZANO_INICIATIVASAMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_INDEP_1.12.13_MIGUELBADILLO_ASFCORRUPCIONENELINAI_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_UNIVERSAL_7_HISTORIASDEREPORTERO_LORENZO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/20224_C_EXC_2_RAZONES_MILITARES_3DIP.pdf
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COLUMNA/SERPIENTES Y ESCALERAS/SALVADOR GARCÍA SOTO/(…) El Ejército mexicano recibió del 
Presidente no sólo elogios y agradecimientos, sino también una tarea más de la vida civil que se 
militariza en México por órdenes presidenciales: los soldados e ingenieros del Ejército Mexicano se 
harán cargo ahora también del mantenimiento y conservación de la red de carreteras federales. En 
esta columna le informamos que la Secretaría de Hacienda se quedó con los 111 mil millones de 
pesos que el Congreso había asignado a la Secretaría de Infraestructura y Comunicaciones para las 
obras de mantenimiento carretero. [UNIVERSAL/p.10] 

COLUMNA/ PERSPECTIVA GLOBAL/GABRIEL CASILLAS/ (…) Por un lado, recordemos que Morena 
ganó en 2018 con dos tercios de la Cámara de Diputados y alrededor del 60 por ciento del Senado 
(incluyendo los partidos aliados). Sin embargo, en las elecciones intermedias de 2021, Morena perdió 
la súper mayoría en la Cámara de Diputados, aunque mantuvo el control mayoritario (…) 
[FINANCIERO/p.8] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) En el INE el ambiente entre los consejeros electorales sigue echando 
chispas (…) El consejero Jaime Rivera cuestionó si hubo la intención por parte de la secretaria 
ejecutiva Claudia Suárez de no leer completo el resolutivo que votaron equivocadamente, por lo que 
de inmediato Guadalupe Taddei le cortó el comentario y le reclamó que era “muy grave” que un 
consejero electoral hiciera ese tipo de suposiciones que dañaban la mesa del Consejo General. Luego 
quien se metió en el debate para echarle la mano a Taddei fue Gerardo Fernández Noroña. Uf. 
[RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Gran expectativa se ha creado para este martes debido a que la 
Auditoría Superior de la Federación, que encabeza David Rogelio Colmenares Páramo, dará a conocer 
los resultados de la Revisión de la Cuenta Pública 2022. Se esperan datos muy reveladores en virtud 
de que se trata de la revisión más grande de la historia. Habrá información sobre Pemex, Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público, y la Comisión Federal de Electricidad. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/GENTE DETRÁS DEL DINERO/MAURICIO FLORES/ (…) No son observaciones de índole 
financiera –nos confirman fuentes enteradas de la situación–, sino de ejecución de la construcción 
de uno de los proyectos estelares de Andrés Manuel López Obrador, pero que derivarían 
necesariamente en asuntos de costos y tasa de retorno de la inversión pública ahí colocada. Claro, la 
Auditoría Superior de la Federación, a cargo de David Colmenares, con su “operación limpieza”, bien 
podrá aducir que no hay impactos presupuestales efecto de las observaciones reportadas por los 
ingenieros militares (…) [RAZÓN/p.21] 
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La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra, aceptó que el Poder Legislativo está en falta por tener 
pendiente de revisión, análisis y aprobación un importante número de 
iniciativas en materia de cuidado y abasto de agua, a pesar de ser un 
tema de seguridad nacional. 

En entrevista, la diputada del PRI indicó que es necesario avanzar en la aprobación de la Ley General de Aguas 

en México, dejando atrás criterios político-electorales, así como otras iniciativas que van en el mismo sentido: 

"La población no busca culpas, sino soluciones", dijo. 

Señaló que para atender a fondo el problema de desabasto de agua que enfrenta una quinta parte del país, 

se requiere de un diálogo nacional de donde deberán salir propuestas que permitan pasar del enunciado a la 

acción, siempre a favor de las personas. 

"Porque no es posible que 21 millones de mexicanos no tengan garantizado su derecho constitucional a este 

líquido", lamentó. 

Guerra Castillo refirió que el agua debe ser la prioridad en los tres órdenes de gobierno, lograr mayor inversión 

destinada a infraestructura hídrica que permita una gestión más eficiente y la realización de una fuerte 

campaña de sensibilización social para lograr el cero desperdicio. 

Llamó a ejecutar acciones para llegar al desperdicio cero de agua: "Está comprobado que más de la mitad del 

agua para uso agrícola, que consume 76% del total que dispone el país, se desperdicia por la deficiente 

infraestructura, y lo mismo pasa con el abastecimiento público, que si bien recibe 14.4%, de éste se pierde 

47% debido a fugas en el sistema hidráulico urbano". 
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La diputada insistió que esta y la próxima legislatura deben aprobar iniciativas que atiendan esta problemática 

que demanda una inversión promedio superior a los 86 mil millones de pesos anuales, durante los próximos 

ocho año 

https://eltiempomx.com/noticia/2024/marcela-guerra-necesario-aprobar-la-ley-general-de-
aguas.html  

https://eltiempomx.com/noticia/2024/marcela-guerra-necesario-aprobar-la-ley-general-de-aguas.html
https://eltiempomx.com/noticia/2024/marcela-guerra-necesario-aprobar-la-ley-general-de-aguas.html
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“El 5 de febrero, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, se presentó a la Cámara de Diputados 

a la presentación de las iniciativas del Ejecutivo Federal. De las 20 iniciativas son 18 constitucionales y 2 

son para reformar leyes secundarias. En días posteriores, la Presidencia, o sea su servidora, las turnó a 

las comisiones respectivas. Creo que el día de ayer se manifestó el coordinador de la bancada de Morena, 

de la mayoría y de sus aliados, Ignacio Mier, en torno a una estrategia para realizar foros a lo largo y a lo 

ancho del país por bloques temáticos, pero no lo ha hecho de una forma, vamos a decir, institucional, 

no formal. Lo presentó ante la Jucopo, pero la Jucopo no se ha manifestado al respecto. Entonces, yo lo 

que creo es que teniendo ellos la mayoría, seguramente va a pasar. Todavía no tenemos una noticia 

oficial al respecto. Yo me esperaría hasta que dijeran la forma en que estas reformas constitucionales se 

van a discutir”.  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3699?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3699&authkey=!AA2zkoIXlBNxSag&ithint=video&e=e0Nj4F 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3699?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3699&authkey=!AA2zkoIXlBNxSag&ithint=video&e=e0Nj4F
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3699?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3699&authkey=!AA2zkoIXlBNxSag&ithint=video&e=e0Nj4F
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 La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, aceptó 
que el Poder Legislativo está en falta por tener pendiente de revisión, análisis y aprobación un 
importante número de iniciativas en materia de cuidado y abasto de agua, a pesar de ser un 
tema de seguridad nacional. 

En entrevista, la diputada del PRI indicó que es necesario avanzar en la aprobación de 
la Ley General de Aguas en México, dejando atrás criterios político-electorales, así 
como otras iniciativas que van en el mismo sentido: "La población no busca culpas, sino 
soluciones", dijo. 

Señaló que para atender a fondo el problema de desabasto de agua que enfrenta una 
quinta parte del país, se requiere de un diálogo nacional de donde deberán salir 
propuestas que permitan pasar del enunciado a la acción, siempre a favor de las 
personas. 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/ven-necesario-aprobar-ley-general-de-aguas.html  

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/ven-necesario-aprobar-ley-general-de-aguas.html
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/553681/La-crisis-del-agua-requiere-de-un-dialogo-nacional-para-superar-el-desabasto-

Marcela-Guerra.html#google_vignette  

https://www.hoytamaulipas.net/notas/553681/La-crisis-del-agua-requiere-de-un-dialogo-nacional-para-superar-el-desabasto-Marcela-Guerra.html#google_vignette
https://www.hoytamaulipas.net/notas/553681/La-crisis-del-agua-requiere-de-un-dialogo-nacional-para-superar-el-desabasto-Marcela-Guerra.html#google_vignette
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•  Marcela Guerra llama a diálogo nacional para 
abordar la crisis del agua en México 

• La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados dijo que no es 

posible que 21 millones de mexicanos no tengan garantizado su derecho 

constitucional a este líquido. 

https://www.milenio.com/videos/politica/marcela-guerra-llama-dialogo-nacional-abordar-
crisis-agua-mexico  

NOTA PUBLICADA TAMBIÉN EN: MILENIO TAMAULIPAS; MILENIO LAGUNA, COAHUILA; 

MILENIO MONTERREY, NUEVO LEÓN; MILENIO JALISCO; MILENIO LEÓN, 

GUANAJUATO; MILENIO HIDALGO; MILENIO EDOMEX; MILENIO PUEBLA  
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https://www.milenio.com/videos/politica/marcela-guerra-llama-dialogo-nacional-abordar-crisis-agua-mexico
https://www.milenio.com/videos/politica/marcela-guerra-llama-dialogo-nacional-abordar-crisis-agua-mexico
https://www.milenio.com/videos/politica/marcela-guerra-llama-dialogo-nacional-abordar-crisis-agua-mexico
https://www.milenio.com/videos/politica/marcela-guerra-llama-dialogo-nacional-abordar-crisis-agua-mexico
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La crisis del agua requiere de un diálogo nacional para 
superar el desabasto: Marcela Guerra 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, señaló que para 
atender a fondo el problema de desabasto de agua, que enfrenta una quinta parte del país, se requiere de 
un diálogo nacional de donde deberán salir propuestas que permitan pasar del enunciado a la acción, 
siempre a favor de las personas, porque no es posible que 21 millones de mexicanos no tengan garantizado 
su derecho constitucional a este líquido. 
“El agua debe ser la prioridad en los tres órdenes de gobierno, lograr mayor inversión destinada a infraestructura hídrica 

que permita una gestión más eficiente, y la realización de una fuerte campaña de sensibilización social para lograr el 

cero desperdicio”. 

 

“A pesar de ser un tema de seguridad nacional, en la Cámara de Diputados están pendientes de revisión, análisis y 

aprobación un importante número de iniciativas propuestas por los grupos parlamentarios; sin embargo, estamos en falta, 

por lo que es necesario que se avance en la aprobación de la Ley General de Aguas en México, dejando atrás criterios 

político-electorales, así como otras iniciativas que van en el mismo sentido. La población no busca culpas, sino 

soluciones”. 

 

Guerra Castillo urgió a la ejecución de acciones para llegar al desperdicio cero de agua. Está comprobado que más de la 

mitad del agua para uso agrícola, que consume el 76 por ciento del total que dispone el país, se desperdicia por la 

deficiente infraestructura; y lo mismo pasa con el abastecimiento público, que si bien recibe el 14.4 por ciento, de éste 

se pierde el 47 por ciento, por fugas en el sistema hidráulico urbano. 

 

De acuerdo con el Monitor de Sequía de México de la Conagua, hay al menos seis entidades de la República con sequía 

en el 100 por ciento de su territorio: Aguascalientes, Ciudad de México, Chihuahua, Guanajuato, Querétaro y Sinaloa; 

la mayoría de las presas del centro-norte del país se encuentran por debajo del 50 por ciento de su capacidad y es la 
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Cuenca de Cutzamala, con sus siete presas: Tuxpan y El Bosque, en Michoacán; Colorines, Ixtapan del Oro, Valle de 

Bravo, Villa Victoria y Chilesdo, en el estado de México, con apenas el 38 por ciento de almacenamiento. 

 

Por todo esto, ésta y la próxima Legislatura deben aprobar iniciativas que atiendan esta problemática que demanda una 

inversión promedio superior a los 86 mil millones de pesos anuales, durante los próximos ocho años; crear un mercado 

secundario de aguas residuales para uso industrial, minero y agrícola, y adecuar, a través de un Sistema Nacional de 

Tarifas, el agua no contabilizada, para dar viabilidad financiera a los organismos operadores. 

 

En el caso concreto del sector agrícola, que se lleva casi el 80 por ciento del agua que hay en el país, al igual que el sector 

industrial, deberían utilizar aguas tratadas. El agua potable debe ser exclusivamente para uso humano, subrayó. 

 
 

  

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-La-crisis-del-agua-requiere-de-un-dialogo-nacional-para-superar-el-desabasto-Marcela-

Guerra-202419212   

https://www.contrareplica.mx/nota-La-crisis-del-agua-requiere-de-un-dialogo-nacional-para-superar-el-desabasto-Marcela-Guerra-202419212
https://www.contrareplica.mx/nota-La-crisis-del-agua-requiere-de-un-dialogo-nacional-para-superar-el-desabasto-Marcela-Guerra-202419212


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 20/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



XV INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 20/02/2024 LEGISLATIVO 

Marcela Guerra llama al diálogo nacional sobre crisis del agua 

Ante el problema de desabasto de agua potable que enfrenta una quinta parte del territorio nacional, la 

presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, propuso un diálogo nacional sin criterios 

político electorales. Reconoció que a pesar de que el tema del agua es un asunto de seguridad nacional, 

en la Cámara de Diputados, está pendiente la aprobación de la Ley General de Aguas. 

https://drive.google.com/file/d/1XnrKb5KeCdVu2VuzF8qL_8b6V9LGFhDm/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1XnrKb5KeCdVu2VuzF8qL_8b6V9LGFhDm/view
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El agua potable debe ser exclusivamente 
para el uso humano, sostiene legisladora 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, expuso que 

para atender a fondo el problema de desabasto de agua, que enfrenta una quinta parte del país, se 

requiere de un diálogo nacional del que deberán salir propuestas que permitan pasar del enunciado 

a la acción, siempre en favor de las personas, porque no es posible que 21 millones de mexicanos 

no tengan garantizado su derecho constitucional a este líquido. 

“El agua debe ser la prioridad en los tres órdenes de gobierno, lograr mayor inversión destinada a 

infraestructura hídrica que permita una gestión más eficiente y una fuerte campaña de 

sensibilización social para lograr el cero desperdicio. 

“A pesar de ser un tema de seguridad nacional, en la Cámara de Diputados están pendientes de 

revisión, análisis y aprobación un importante número de iniciativas propuestas por los grupos 

parlamentarios; sin embargo, estamos en falta, por lo que es necesario que se avance en la 

aprobación de la Ley General de Aguas en México, dejando atrás criterios político-electorales, así 

como otras iniciativas que van en el mismo sentido. La población no busca culpas, sino soluciones”. 

Guerra Castillo urgió a la ejecución de acciones para llegar al desperdicio cero de agua. Está 

comprobado que más de la mitad del agua para uso agrícola, que consume 76 por ciento del total 

que dispone el país, se desperdicia por infraestructura deficiente; lo mismo pasa con el 
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abastecimiento público, que si bien recibe el 14.4 por ciento de éste, se pierde 47 por ciento por 
fugas.De acuerdo con el Monitor de Sequía de México de la Conagua, hay al menos seis estados con 

sequía en 100 por ciento de su territorio: Aguascalientes, Ciudad de México, Chihuahua, 

Guanajuato, Querétaro y Sinaloa; la mayoría de las presas del centro-norte del país están por debajo 

de 50 por ciento de su capacidad y la cuenca del Cutzamala, con sus siete presas: Tuxpan y El 

Bosque, en Michoacán; Colorines, Ixtapan del Oro, Valle de Bravo, Villa Victoria y Chilesdo, en el 

Estado de México, registra apenas 38 por ciento de almacenamiento. 

Por todo esto, esta y la próxima Legislatura deben aprobar iniciativas que atiendan esta 

problemática que demanda una inversión promedio superior a los 86 mil millones de pesos anuales, 

durante los próximos ocho años; crear un mercado secundario de aguas residuales para uso 

industrial, minero y agrícola, y adecuar, a través de un Sistema Nacional de Tarifas, el agua no 

contabilizada, para dar viabilidad financiera a los organismos operadores. 

En el caso concreto del sector agrícola, que se lleva casi el 80 por ciento del agua que hay en el 

país, al igual que el sector industrial, deben utilizar aguas tratadas. El agua potable debe ser 

exclusivamente para uso humano, subrayó. 

 

 

https://jornadaveracruz.com.mx/politica/el-agua-potable-debe-ser-exclusivamente-para-el-uso-

humano-sostiene-legisladora/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

https://jornadaveracruz.com.mx/politica/el-agua-potable-debe-ser-exclusivamente-para-el-uso-humano-sostiene-legisladora/
https://jornadaveracruz.com.mx/politica/el-agua-potable-debe-ser-exclusivamente-para-el-uso-humano-sostiene-legisladora/
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Crisis del agua requiere de diálogo nacional 
para superar el desabasto: Marcela Guerra 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, señaló que para 
atender a fondo el problema de desabasto de agua, que enfrenta una quinta parte del país, se requiere de 
un diálogo nacional de donde deberán salir propuestas que permitan pasar del enunciado a la acción, siempre 
a favor de las personas, porque no es posible que 21 millones de mexicanos no tengan garantizado su 
derecho constitucional a este líquido. 

“El agua debe ser la prioridad en los tres órdenes de gobierno, lograr mayor inversión destinada a 
infraestructura hídrica que permita una gestión más eficiente, y la realización de una fuerte campaña de 
sensibilización social para lograr el cero desperdicio”. 

“A pesar de ser un tema de seguridad nacional, en la Cámara de Diputados están pendientes de revisión, 
análisis y aprobación un importante número de iniciativas propuestas por los grupos parlamentarios; sin 
embargo, estamos en falta, por lo que es necesario que se avance en la aprobación de la Ley General de 
Aguas en México, dejando atrás criterios político-electorales, así como otras iniciativas que van en el mismo 
sentido. La población no busca culpas, sino soluciones”. 

Guerra Castillo urgió a la ejecución de acciones para llegar al desperdicio cero de agua. Está comprobado 
que más de la mitad del agua para uso agrícola, que consume el 76 por ciento del total que dispone el país, 
se desperdicia por la deficiente infraestructura; y lo mismo pasa con el abastecimiento público, que si bien 
recibe el 14.4 por ciento, de éste se pierde el 47 por ciento, por fugas en el sistema hidráulico urbano. 

De acuerdo con el Monitor de Sequía de México de la Conagua, hay al menos seis entidades de la República 
con sequía en el 100 por ciento de su territorio: Aguascalientes, Ciudad de México, Chihuahua, Guanajuato, 
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Querétaro y Sinaloa; la mayoría de las presas del centro-norte del país se encuentran por debajo del 50 por 
ciento de su capacidad y es la Cuenca de Cutzamala, con sus siete presas: Tuxpan y El Bosque, en 
Michoacán; Colorines, Ixtapan del Oro, Valle de Bravo, Villa Victoria y Chilesdo, en el estado de México, con 
apenas el 38 por ciento de almacenamiento. 

Por todo esto, ésta y la próxima Legislatura deben aprobar iniciativas que atiendan esta problemática que 
demanda una inversión promedio superior a los 86 mil millones de pesos anuales, durante los próximos ocho 
años; crear un mercado secundario de aguas residuales para uso industrial, minero y agrícola, y adecuar, a 
través de un Sistema Nacional de Tarifas, el agua no contabilizada, para dar viabilidad financiera a los 
organismos operadores. 

En el caso concreto del sector agrícola, que se lleva casi el 80 por ciento del agua que hay en el país, al igual 
que el sector industrial, deberían utilizar aguas tratadas. El agua potable debe ser exclusivamente para uso 
humano, subrayó. 

https://www.elarsenal.net/?p=1164811  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.elarsenal.net/?p=1164811
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Estos seis estados tienen problemas de 

suministro de agua 
Se trata de Aguascalientes, Ciudad de México, Chihuahua, Guanajuato, 

Querétaro y Sinaloa, donde 21 millones de personas podrían quedarse sin el vital 

líquido 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morelia, Michoacán (MiMorelia.com).- De los 126.7 millones de personas que viven en México, 

actualmente hasta 21 millones enfrentan problemas por la falta de agua. 

En específico, se trata de personas que viven en los estados de Aguascalientes, Ciudad de 
México, Chihuahua, Guanajuato, Querétaro y Sinaloa, cuyo sistema de suministro del 
vital líquido podría colapsar, como refirió Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados. 

De igual modo, las presas del centro y del norte de México presentan problemas, al 
estar a menos del 50 por ciento de su capacidad, mientras que los siete cuerpos de agua 
que son llenados por el Sistema Cutzamala no llegan ni al 38 por ciento, sin mencionar 

https://mimorelia.com/noticias/salud/esta-es-la-cantidad-de-agua-que-debes-consumir-para-mantenerte-hidratado
https://www.conagua.gob.mx/conagua07/publicaciones/publicaciones/sistema-cutzamala.pdf
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que, según datos federales, el 47 por ciento del agua en el país se pierde por tuberías en 
mal estado o demasiado antiguas. 

A ello se añade que más de la mitad del vital líquido que se usa en el territorio nacional 
se destina al campo, por lo que tanto para reparar las fugas de las redes hidráulicas como 
las de la infraestructura de riego agrícola harían falta más de 86 mil millones de 
pesos durante la próxima década. 

 

 

 

https://mimorelia.com/noticias/mexico/estos-seis-estados-tienen-problemas-de-suministro-de-agua  

  

https://mimorelia.com/noticias/mexico/estos-seis-estados-tienen-problemas-de-suministro-de-agua
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Necesario aprobar Ley General de Aguas: 

Marcela Guerra 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

la diputada del PRI destacó la urgencia de aprobar la Ley General de 

Aguas, así como otras iniciativas relacionadas. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, reconoció públicamente la 
falta de avances en el Poder Legislativo respecto a importantes iniciativas relacionadas con el cuidado y abasto 
de agua en México.  
En una entrevista, la diputada del PRI destacó la urgencia de aprobar la Ley General de Aguas, así como otras 
iniciativas relacionadas, enfatizando la necesidad de dejar de lado criterios político-electorales en este proceso. 
Guerra subrayó que la prioridad debe ser encontrar soluciones para la población en lugar de buscar culpables de 
la problemática. 
Ante dicha interrogante de desabasto de agua que afecta a una quinta parte del país, la diputada Guerra 

enfatizó la importancia de promover un diálogo nacional que genere propuestas concretas para pasar de las 
palabras a la acción.  
Destacó la necesidad de que estas propuestas estén centradas en el beneficio de las personas, 
considerando que millones de mexicanos enfrentan dificultades para acceder a este recurso básico, que 
todos necesitan. 
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Guerra lamentó la situación en la que se encuentran 21 millones de mexicanos que no tienen garantizado 
su derecho constitucional al agua, resaltando la urgencia de tomar medidas más efectivas para abordar esta 
problemática y encontrar una solución. 
En este sentido, hizo un llamado a la acción y a la colaboración entre diferentes actores políticos y sociales 
para encontrar soluciones concretas que mejoren la situación del abasto de agua en el país. 
 

 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/necesario-aprobar-ley-general-de-aguas-marcela-guerra/694039  

  

 

 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/necesario-aprobar-ley-general-de-aguas-marcela-guerra/694039
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La crisis del agua requiere de un diálogo nacional 
para superar el desabasto: Marcela Guerra 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, señaló 
que para atender a fondo el problema de desabasto de agua, que enfrenta una quinta parte del 
país, se requiere de un diálogo nacional de donde deberán salir propuestas que permitan pasar 
del enunciado a la acción, siempre a favor de las personas, porque no es posible que 21 millones 
de mexicanos no tengan garantizado su derecho constitucional a este líquido. 

“El agua debe ser la prioridad en los tres órdenes de gobierno, lograr mayor inversión destinada a 
infraestructura hídrica que permita una gestión más eficiente, y la realización de una fuerte 
campaña de sensibilización social para lograr el cero desperdicio”. 

“A pesar de ser un tema de seguridad nacional, en la Cámara de Diputados están pendientes de 
revisión, análisis y aprobación un importante número de iniciativas propuestas por los grupos 
parlamentarios; sin embargo, estamos en falta, por lo que es necesario que se avance en la 
aprobación de la Ley General de Aguas en México, dejando atrás criterios político-electorales, así 
como otras iniciativas que van en el mismo sentido. La población no busca culpas, sino 
soluciones”. 

Guerra Castillo urgió a la ejecución de acciones para llegar al desperdicio cero de agua. Está 
comprobado que más de la mitad del agua para uso agrícola, que consume el 76 por ciento del 
total que dispone el país, se desperdicia por la deficiente infraestructura; y lo mismo pasa con el 
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abastecimiento público, que si bien recibe el 14.4 por ciento, de éste se pierde el 47 por ciento, 
por fugas en el sistema hidráulico urbano. 

De acuerdo con el Monitor de Sequía de México de la Conagua, hay al menos seis entidades de la 
República con sequía en el 100 por ciento de su territorio: Aguascalientes, Ciudad de México, 
Chihuahua, Guanajuato, Querétaro y Sinaloa; la mayoría de las presas del centro-norte del país se 
encuentran por debajo del 50 por ciento de su capacidad y es la Cuenca de Cutzamala, con sus 
siete presas: Tuxpan y El Bosque, en Michoacán; Colorines, Ixtapan del Oro, Valle de Bravo, Villa 
Victoria y Chilesdo, en el estado de México, con apenas el 38 por ciento de almacenamiento. 

Por todo esto, ésta y la próxima Legislatura deben aprobar iniciativas que atiendan esta 
problemática que demanda una inversión promedio superior a los 86 mil millones de pesos 
anuales, durante los próximos ocho años; crear un mercado secundario de aguas residuales para 
uso industrial, minero y agrícola, y adecuar, a través de un Sistema Nacional de Tarifas, el agua 
no contabilizada, para dar viabilidad financiera a los organismos operadores. 

En el caso concreto del sector agrícola, que se lleva casi el 80 por ciento del agua que hay en el 
país, al igual que el sector industrial, deberían utilizar aguas tratadas. El agua potable debe ser 
exclusivamente para uso humano, subrayó. 

  

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-crisis-del-agua-requiere-de-un-dialogo-nacional-

para-superar-el-desabasto-marcela-guerra/  

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-crisis-del-agua-requiere-de-un-dialogo-nacional-para-superar-el-desabasto-marcela-guerra/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-crisis-del-agua-requiere-de-un-dialogo-nacional-para-superar-el-desabasto-marcela-guerra/
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 México enfrenta severa sequía; 21 millones 
de personas en riesgo de perder acceso al 
agua 

Al menos seis estados del país se están viendo seriamente afectados por la falta de agua, 
reveló el Monitor Sequía de enero 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

México enfrenta una severa sequía que cubre el cien por ciento del territorio en seis estados, según 
el Monitor de Sequía de México de la Conagua. Los estados afectados son Aguascalientes, Ciudad 
de México, Chihuahua, Guanajuato, Querétaro y Sinaloa. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, ha señalado 
que una quinta parte del país enfrenta el problema de desabasto de agua, lo que pone en riesgo el 
derecho constitucional de 21 millones de personas. 

Las presas del centro-norte del país se encuentran en una situación crítica, operando bajo el 
cincuenta por ciento de su capacidad. La Cuenca de Cutzamala, esencial por sus siete presas, 
apenas registra un treinta y ocho por ciento de almacenamiento de agua. 

https://tribunadelabahia.com.mx/sequia-grave-mexico-sin-agua-millones/  

https://smn.conagua.gob.mx/es/climatologia/monitor-de-sequia/monitor-de-sequia-en-mexico
https://tribunadelabahia.com.mx/sequia-grave-mexico-sin-agua-millones/
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 Agua debe ser prioridad para políticas de los tres 

órdenes de gobierno: Marcela Guerra 

La diputada del PRI subrayó la importancia de que el agua ocupe un lugar 

prioritario en las agendas gubernamentales de los tres órdenes de gobierno 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Asimismo, destacó la necesidad de llevar a cabo una campaña de sensibilización social para 

reducir el desperdicio y promover una cultura del cuidado del recurso. 

En medio de la sequía y la crisis hídrica que enfrenta México, Guerra lamentó el estancamiento 

de iniciativas clave en la Cámara de Diputados, señalando la urgencia de dejar de lado intereses 

político-electorales para avanzar en la aprobación de la Ley General de Aguas y otras propuestas 

afines. 
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La legisladora resaltó la alarmante cifra de desperdicio de agua en sectores clave como la 

agricultura y el abastecimiento público, instando a la implementación de medidas efectivas para 

reducir estas pérdidas.  

 

Citó datos del Monitor de Sequía de México que evidencian la gravedad de la situación en seis 

entidades del país, donde la sequía afecta al cien por ciento del territorio. 
 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Agua-debe-ser-prioridad-para-politicas-de-los-tres-ordenes-de-gobierno-Marcela-Guerra-

20240218-0214.html  

https://laverdadnoticias.com/politica/Agua-debe-ser-prioridad-para-politicas-de-los-tres-ordenes-de-gobierno-Marcela-Guerra-20240218-0214.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Agua-debe-ser-prioridad-para-politicas-de-los-tres-ordenes-de-gobierno-Marcela-Guerra-20240218-0214.html
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La crisis del agua en México requiere un diálogo nacional: Marcela Guerra 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ante una inminente preocupación por el desabasto de agua en una quinta parte del país, la presidenta 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, consideró que es necesario un 

diálogo nacional. Advirtió que no es posible que 21 millones de mexicanos no tengan su derecho 

constitucional a este líquido. “La crisis del tema el agua en México requiere un diálogo nacional amplio 

y que abarque los tres órdenes de gobierno. Hoy por hoy, 21 millones de mexicano no tienen acceso al 

vital líquido y esto es alarmante. Pero más alarmante es que desde hace años, no se le dediquen los 

presupuestos necesarios para combatir este problema”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3702?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3702&authkey=!ADGi9Sj3t-46n3o&ithint=video&e=6PiRAZ 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3702?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3702&authkey=!ADGi9Sj3t-46n3o&ithint=video&e=6PiRAZ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3702?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3702&authkey=!ADGi9Sj3t-46n3o&ithint=video&e=6PiRAZ
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 Sequía en México: 21 millones de personas en riesgo 

Seis estados, Aguascalientes, Ciudad de México, Chihuahua, Guanajuato, Querétaro y Sinaloa 
enfrentan una sequía severa en sus territorios 

La crisis hídrica que enfrenta México ha alcanzado proporciones preocupantes, afectando a una quinta parte del país y 
poniendo en riesgo el derecho constitucional al agua de aproximadamente 21 millones de personas. Ante esta situación crítica, 
la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, ha instado a una coordinación nacional 
urgente entre los gobiernos para abordar esta problemática de manera integral. 

Seis estados con severos problemas 
Según el Monitor de Sequía de México de la Conagua, seis estados —Aguascalientes, Ciudad de México, Chihuahua, 
Guanajuato, Querétaro y Sinaloa— enfrentan una sequía severa que abarca el 100% de su territorio. Además, se destaca que 
las presas del centro-norte del país operan a menos del 50% de su capacidad, con la Cuenca de Cutzamala registrando apenas 
un 38% de almacenamiento de agua. 

En medio de esta crisis, los residentes de áreas afectadas se ven obligados a enfrentar problemas de suministro de agua potable. 
Un ejemplo de ello es la colonia El Triángulo, en la alcaldía Iztapalapa de la Ciudad de México, donde las familias reciben agua 
de pipas debido a la interrupción del bombeo del Sistema Cutzamala. La situación se agrava aún más por el desperdicio de 
agua, con el 47% perdido por fugas en el sistema hidráulico urbano. 

Alternativas 
Ante esta alarmante realidad, Guerra Castillo enfatiza la necesidad de pasar de las palabras a la acción, implementando 
alternativas de manera inmediata. Propone una mayor inversión en infraestructura hídrica, así como una campaña de 
sensibilización social para reducir el desperdicio de agua. 

Además, se hace hincapié en la importancia de la aprobación de la Ley General de Aguas en México, así como otras iniciativas 
legislativas destinadas a abordar la crisis hídrica. Se calcula que se necesitará una inversión anual de más de 86 mil millones de 
pesos durante los próximos ocho años para hacer frente a esta emergencia. 

En este contexto, se busca promover el uso eficiente y sostenible del agua, incluyendo el desarrollo de un mercado secundario 
para las aguas residuales y la implementación de un Sistema Nacional de Tarifas para el agua no registrada. Estas medidas no 
solo aliviarán la presión sobre los recursos hídricos limitados del país, sino que también promoverán un manejo responsable y 
equitativo del vital líquido. 

Aunque las recientes lluvias en algunas regiones del país han traído un respiro momentáneo, es crucial que se tomen medidas 
a largo plazo para abordar esta crisis de manera efectiva y garantizar el acceso equitativo al agua para todos los mexicanos. 

 

 

https://imparcialoaxaca.mx/nacional/842347/sequia-en-mexico-21-millones-de-personas-en-riesgo/  

https://imparcialoaxaca.mx/nacional/842347/sequia-en-mexico-21-millones-de-personas-en-riesgo/
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La_crisis_del_agua_requiere_de_un_dialogo_nacional_para_superar_el_desabasto#google_vigne#e 

https://www.lacapital.com.mx/noticia/100625-La_crisis_del_agua_requiere_de_un_dialogo_nacional_para_superar_el_desabasto#google_vignette
https://www.lacapital.com.mx/noticia/100625-La_crisis_del_agua_requiere_de_un_dialogo_nacional_para_superar_el_desabasto#google_vignette
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La crisis del agua en México requiere un diálogo nacional amplio: Marcela Guerra 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, instó a un diálogo 

nacional para atender la crisis hídrica que afecta a una quinta parte del país. Lamentó que más de 21 

millones de personas no tengan garantizado su derecho constitucional al agua. “La crisis del tema el agua 

en México requiere un diálogo nacional amplio y que abarque los tres órdenes de gobierno. Hoy por hoy, 

21 millones de mexicano no tienen acceso al vital líquido y esto es alarmante. La próxima legislatura 

tendrá que discutir grandes presupuestos de por lo menos 86 mil millones de pesos por año, durante 

ocho años, para que México pueda contar con el vital líquido”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3703?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3703&authkey=!AB8hXnf__kKHFHY&ithint=video&e=m1Wiui 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3703?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3703&authkey=!AB8hXnf__kKHFHY&ithint=video&e=m1Wiui
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h#ps://www.sdpno-cias.com/mexico/jenaro-villamil-podria-quedarse-5-anos-mas-al-frente-del-spr/ 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/jenaro-villamil-podria-quedarse-5-anos-mas-al-frente-del-spr/
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El Partido Verde rechaza la violencia obstétrica y legisla en favor de las mujeres 

 

 

 

 

 

 

 

El Partido Verde en la Cámara de Diputados propuso transformar los modelos de atención de salud 

reproductiva, desde la perspectiva de los derechos humanos, con el objetivo de eliminar conductas de 

violencia contra las mujeres. 

Las diputadas ecologistas Nayeli Fernández Cruz y María del Carmen Pinete Vargas plantearon hacer 

modificaciones y complementar el Artículo 38 de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida 

Libre de Violencia: 

“Desafortunadamente, en los últimos cinco años, una de cada tres mujeres de entre 15 y 49 años de 

edad, que han dado a luz en México, han experimentado algún tipo de maltrato por parte del personal 

de clínicas y hospitales”, señalaro. 

Explicaron que la violencia obstétrica ocurre cuando se realizan intervenciones invasivas en el cuerpo de 

las mujeres, “sin considerar sus deseos, derechos y necesidades reales, convirtiendo los procesos como 

el del parto, en experiencias de agresión”. 

Las legisladoras destacaron que, además, las tasas de cesáreas han aumentado considerablemente en 

México en los últimos años: 

“En promedio, 45 por ciento de estos procedimientos no eran médicamente necesarios e, incluso en el 

Instituto Mexicano del Seguro Social, llegan al 62 por ciento”, lamentaron 

Recordaron datos del Grupo de Información en Reproducción Elegida, los cuales registraron un aumento 

de 37.9 por ciento en la mortalidad materna durante los años 2019 y 2020. 
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Señalaron que de los 8.7 millones de mujeres que tuvieron al menos un parto entre 2011 y 2016 en 

México, 33.4 por ciento afirmaron haber sido víctimas de maltrato durante la atención médica. 

Por ello, las congresistas del Partido Verde insistieron en señalar la importancia que tiene la capacitación 

del personal de salud sobre el respeto de los derechos humanos, especialmente durante el embarazo, el 

parto y el puerperio, “para garantizar una atención materno-infantil con enfoque de género y promover 

el parto humanizado”. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/19/el-partido-verde-rechaza-la-violencia-

obstetrica-legisla-en-favor-de-las-mujeres-802625.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/19/el-partido-verde-rechaza-la-violencia-obstetrica-legisla-en-favor-de-las-mujeres-802625.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/19/el-partido-verde-rechaza-la-violencia-obstetrica-legisla-en-favor-de-las-mujeres-802625.html
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La Presidencial Claudia Sheinbaum adelantó su registro ante el INE de Guadalupe Taddei como una estrategia de buscar 

equilibrar la balanza mediática con el evento de la macha ciudadana por la democracia. 

Los que le hablan al oído consideraron que si se registraba no le dejaría toda la cancha a la marea rosa que se llevaría 

las primeras planas. 

Sin embargo, la movilización ciudadana rebasó las expectativas y se desbordó con la presencia de familias como en 

aquella ocasión que salieron a marchar en 2006 en el sexenio de López Obrador como jefe del gobierno de la CDMX. 

Fue la ola blanca que reclamaba, entonces la inseguridad que azotaba la Ciudad de México, las cifras que daba el 

gobierno fueron menos de 100 mil y la realidad superó más de 600 mil, pues además del lleno en el Zócalo, las columnas 

humanas llegaban, a calles aledañas y la avenida Reforma, como ayer se registró hasta el Angel de la Independencia. 

Era bola cantada que el Presidente desconocería el movimiento y utilizaría sus tradicionales mañaneras para 

desacreditar a los organizadores. Sin embargo, la ofensa llegó hasta la ciudadanía que participó, pues acusó que son 

unos hipócritas. 

Desde luego que también esperaban la presencia de la Presidencial, Xóchitl Gálvez, le tenían preparada la trampa para 

marcarle actos anticipados de campaña, pero no se enganchó y los morenos se fueron contra el ex presidente del INE, 

Lorenzo Córdova como orador principal y el responsable del mensaje. 

Si bien las criticas fueron en base a la presencia de Lorenzo Córdova, la realidad es que al que manda en Palacio Nacional 

la mayor preocupación no fue el mensajero, sino la participación ciudadana que, quiérase o no, fueron miles de familias 

las que llegaron por propio pie inconformes a su administración y forma de gobernar. Los reclamos es que está hecho 

pedazos el país y la inseguridad es el principal problema. 

Además, el Presidente sigue muy molesto porque la marca de narco-presidente que le achacan está vigente en las redes, 

con casi tres semanas y eso le está pesando. Nadie de su equipo ha logrado que disminuya esa tendencia que le pega a 

su gobierno. 

Esa preocupación que está a diez días del arranque de las campañas el 1 de marzo, lo saben en el cuarto de guerra de 

Xóchitl Gálvez que, sin duda, en toda la campaña seguirán gritándole al del Palacio su tibieza que llevó al país provocar 

esta pesadilla de inseguridad. 

Le adelanto que los partidos tanto del oficial como el opositor están cerrando los últimos detalles para arrancar su 

campañas. 

Por Morena y sus aliados, se centrarán en el Zócalo de la Ciudad de México, Mario Delgado llevará el control total de la 

coordinación y será el distribuidor de la estrategia de su candidata Claudia Sheinbaum. 

Mientras que, en los acuerdos para la campaña de Xóchitl, los priistas de Alejandro Moreno “Alito” que lo ubican como 

el artificie de la alianza, serán los responsables de la logística que armará los eventos, concentrará todo el musculo 

político de la oposición y más. Mientras que el PAN de Marko Cortés concentra la estrategia. Trabajarán, en mesas de 

acuerdos, diariamente sobre el desempeño de la campaña. 

ORGANIZACIONES SOCIALES DEJAN MORENA Y SE VAN CON TABOADA 

En la Ciudad de México, para nadie es secreto la ruptura de Claudia Sheinbaum con la candidata de Morena, a sucederla, 

en la CDMX, Clara Brugada. 
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Hay un mal sabor de boca de la consentida de Palacio por la guerra sucia que le hicieron a su delfín, Omar García Harfuch 

que, a pesar de ganar las encuestas lo desbancaron para mandarlo como candidato al Senado de la República. Acusan 

al interino Martí Batres de esa campaña y apoyo a la ex alcaldesa de Iztapalapa. 

El pleito llegó al propio Congreso de la Unión, por un lado, en el Senado que preside la morenista, Ana Lilia Rivera, afectó 

a 20 senadores no poder ir a la reelección, acusaron a Mario Delgado. 

Y segundo, en la Cámara de Diputados, que preside la priista, Marcela Guerra, se quedaron también más de 50 diputados 

sin ese beneficio aunado a los resentidos del grupo de Marcelo Ebrard, el escenario se complica.   

Bueno, los inconformes de esa resolución, son las organizaciones sociales que se quejaron haber quedado en medio de 

ese pleito, y obviamente en el olvido y marginación. Esos grupos hoy están preparando su adhesión al candidato de la 

oposición, Santiago Taboada que les abrió la puerta para integrarlos a su proyecto. Quienes son esas organizaciones, 

bueno, no tardan en ventilarse, vaya salir al aire. 

En consecuencia, el hartazgo que se vive en esta ciudad capital puede ser clave para el triunfo de Taboada que hoy 

marca un desempate con la alcaldesa de Iztapalapa. 

Ese hartazgo pronostica una votación que puede ser histórica en la Ciudad de México con un 70 por ciento del padrón 

electoral, pues los parámetros desde el 2006 la participación no ha bajado del 65 por ciento, y en estas elecciones 

prevalece la existencia de mayor descontento. 

La inseguridad y la falta de agua, además de los accidentes del Metro y el pleito interno de Sheinbaum contra Brugada, 

serán sin duda los elementos que le favorecen a Santiago Taboada que dejó su municipio o su alcaldía como el más 

seguro del país, por encima de la blanca Mérida que por años fue el ejemplo nacional. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/preocupa-en-palacio-movilizacion-ciudadana/  

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/preocupa-en-palacio-movilizacion-ciudadana/
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Aún debe calar entre clase política del oficialismo, “del Presidente para abajo”, exitosa Marcha por 

la Democracia, en defensa de las instituciones, voto libre y la Constitución. 

Puya todavía, en el ánimo del titular del Poder Ejecutivo Federal, señalamiento de que sus 

propuestas de reformas constitucionales, 18, que entregó lunes 5 de este mes, en Cámara de 

Diputados, a través de su encargada en política interior, Luis María Alcalde Luján, a la presidenta en 

mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, violentan la Constitución. 

Que bien puntualizó único orador en la marcha a la que los organizadores, estiman, acudieron 

aproximadamente 700 mil ciudadanos, sin acarreo, ni movilización partidista. 

-“Buscar perpetuarse en el poder”, acusó Lorenzo Córdova Vianello, al referir, reiteramos, las 

formas ocultas de esas iniciativas de ley, inédito, cuando un Presidente de este país, está por 

entregar el poder, quiera o no. 

Perpetuidad de facto, en el poder, a través de su candidata “a modo”, la señora Claudia Sheinbaum 

Pardo, quien, sin reticencia alguna, repite que su programa de gobierno, es la continuidad del que 

la hizo en política. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: DEMOSTRARON QUE NO HAY PODER QUE MANDE AL DIABLO LAS INSTITUCIONES; 

AMLO-CLAUDIA, LLENOS DE ODIO, SU VIDA ES EL ODIO 
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En el fondo, es la continuación para desmantelar instituciones que, ellos ni aparecían en la escena 

político-electoral, cuando se crearon. 

Si no creímos, hay que decirlo, cuando en el 2006, advirtieron que Andrés Manuel López Obrador 

era un peligro para México, no podemos incurrir en el mismo error y no creer que Claudia 

Sheinbaum, es un riesgo para las instituciones, elecciones libres y nuestra Código Supremo que nos 

heredaron los Constituyentes de 1917, cuando ofrece continuidad en la destrucción del andamiaje 

institucional que es el Estado mexicano. 

Sin perdonar esa frase que expresó López Obrador, cuando despotricó contra la nación, al “mandar 

al diablo a sus instituciones”, cuando así espetó al régimen panista de Vicente Fox Quesada. 

Si con ese resentimiento, odio, venganza y coraje, de la derrota en el 2006, se la pasaron como 

gobernantes en este sexenio, la herida se abrió más, con asistentes a Marcha por la Democracia, 

que los midió como poder en turno. 

Entendemos, lapidarias frases que expresaron el Presidente y la candidata que designó para 

sucederlo, por exitosa marcha ciudadana: falsedad, hipocresía, acusó Claudia Sheinbaum; 

defienden oligarcas y corruptos, contestó el mandatario, al emisor del mensaje ciudadano, Lorenzo 

Córdova. 

Retórica del resentimiento, hay que decirlo, porque el mismo Presidente de la República, otorga 

contratos en minas, carreteras, puertos, aeropuertos, a los oligarcas que tiene este país. Unos 

cuantos, ya no los 300 que había en el salinismo; desayuna, come y cena con ellos y los invita a sus 

giras. 

Que ya no engañen a los mexicanos que sí tienen sentido común con esas frases vergonzantes. 

¿Quién de los oligarcas y corruptos del sexenio pasado, está en la cárcel? ¡Nadie! Peña, está en 

Madrid; Aurelio Nuño, alista escaño en LXVI Legislatura y el otro, el que impulsó a “el tal amlito” a 
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dirigencia del PRI, Luis Videgaray Caso, está en la academia y entra y sale del país, sin que nadie lo 

moleste: ni la UIF, FGR o el SAT. 

Que son los órganos represores en el gobierno del “no somos iguales”. 

¿Entonces, quién solapa a los oligarcas y corruptos? ¿Eh? 

En la visión del presidente López Obrador, debe estar pedir perdón a 30 millones de mexicanos que 

lo llevaron al poder en el 2018, cuando el PRI, le entregó en charola de plata el poder, con un pobre 

candidato, que no levantó el polvo por las calles donde hizo campaña, José Antonio Meade 

Kuribreña. 

No bajó gasolinas y diésel a 10 pesos litro, no cumplió con la paz y seguridad pública que ofreció, 

con la creación de esa noble institución que se llama Guardia Nacional, no ejerció acción penal 

contra el sexenio del “pillaje, saqueo y corrupción”, como acusó al de su tutor en la Presidencia. 

El único que esté preso, Emilio Lozoya Austin, quien, como siempre, apenas entregue el poder 

Andrés Manuel López Obrador, sale libre. Eso sí, tomó como chivo expiatorio a la señora Rosario 

Robles Berlanga, por el asunto de la “Estafa Maestra”. Hoy, la exculpan, pero el daño moral, es 

irreparable. 

O debe dedicarse a conciliar con la nación, sus actores políticos, liderazgos sociales o del sector 

privado. No propiciar ni alimentar más odio y rencor. 

Ignoramos quién aseguró que sería el nuevo mesías por los siglos de los siglos en este país, apenas 

asuma el poder en el 2018., cuando ni los próceres de la Revolución o del México contemporáneo, 

como el general Lázaro Cárdenas del Río, Adolfo López Mateos, tuvieron esa ambición, que 

merecían. 
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No extraña entonces, que el político de Tabasco, se aferre a imponer con todo el uso y abuso de 

poder que tiene un solo hombre en esta noble nación cada 6 años, para heredar a Claudia 

Sheinbaum, la Presidencia. 

Recordamos lo que ya advertimos en este espacio: que la sucesión de Andrés Manuel López 

Obrador, no sea cruenta y que tiene ¡9 bdp! como PEF para este año, y no creemos que sean para 

infraestructura, hospitales, medicinas, seguridad pública, combate a violencia y delincuencia… 

¡Claro!, uso discrecional que le otorga su investidura para esos recursos, presuntamente destinaría, 

para la campaña de “#Es Claudia”, como acusaron en mensaje ciudadano, dominical, que expuso 

Lorenzo Córdova Vianello. 

No es casualidad ni coincidencia que los órganos ciudadanos, Sociedad Civil Mx/UNID@S, ponderen 

coyuntura del proceso electoral: si el gobierno mete manos en las elecciones, EL VOTO NO ES LIBRE; 

si el gobierno desvía el dinero de los ciudadanos para ayudar a sus candidatas y candidatos, EL VOTO 

NO ES LIBRE; si el gobierno quiere desaparecer al INE, controlar al Tribunal Electoral y someter a la 

Suprema Corte de Justicia, EL VOTO NO ES LIBRE. 

Si el gobierno amenaza a los medios y censura periodistas, EL VOTO NO ES LIBRE; si el gobierno te 

miente y te dice que, si gana la oposición, se van las pensiones y las becas, EL VOTO NO ES LIBRE; si 

el gobierno busca confundirte con propaganda para que no veas la realidad del país, EL VOTO NO 

ES LIBRE. 

Si el gobierno amenaza o corrompe a los empresarios para ponerlos de su lado, EL VOTO NO ES 

LIBRE; si el gobierno promueve encuestas falsas para que creas que “¡este arroz ya se coció!”, EL 

VOTO NO ES LIBRE. 

Contexto en el que los ciudadanos que participaron en la Marcha por la Democracia, exigen: que el 

Presidente, YA NO SE META EN LA ELECCIÓN. No más propaganda. No más “servidores de la nación”, 
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ni secretarios de Estado usando los programas públicos con fines electorales. PRESIDENTE: ¡DEJE 

QUE EL PUEBLO VOTE LIBRE Y EN PAZ! 

Que los gobernadores y los presidentes municipales DEJEN DE DESVIAR DINERO PÚBLICO para 

campañas oficialistas. ESO TAMBIÉN ES CORRUPCIÓN. 

Que se diga con claridad y con fuerza en los medios públicos y privados, que LOS PROGRAMAS 

SOCIALES ESTÁN EN LA CONSTITUCIÓN, YA SON UN DERECHO CIUDADANO. No dependen ni del 

Presidente ni de que gane o pierda su partido. 

Que el INE, TRIBUNAL ELECTORAL FEDERAL Y LAS AUTORIDADES ELECTORALES LOCALES, HAGAN SU 

TRABAJO CON AUTONOMÍA E INDEPENDENCIA. Consejeros y magistrados: ¡ustedes, sirven a los 

ciudadanos! ¡Denuncien las presiones políticas indebidas! ¡Cumplan su deber de lograr que cada 

voto cuente y se cuente bien! 

Que se BLINDE LA ELECCIÓN DEL DINERO Y DE LA AMENAZA DEL CRIMEN ORGANIZADO. El Estado 

debe usar su poder para proteger a nuestra democracia. No más campañas financiadas por el 

narcotráfico. ¡No a la violencia contra candidatas y candidatos! 

Que las cadenas de televisión abierta, los diarios nacionales y las cadenas de radio, CUBRAN PAREJO 

TODAS LAS CAMPAÑAS DE TODOS LOS PARTIDOS. Que los medios públicos ya no sean usados como 

aparato de propaganda del gobierno. ¡Alto a la difusión de mentiras y ataques al Poder Judicial, a la 

Suprema Corte de Justicia en la Nación y otros organismos autónomos! Los medios deben servir a 

la ciudadanía, no al poder. 

Que se ponga un alto a la propaganda que se dirige a engañar a la sociedad, diciendo que “la elección 

ya está decidida”. Las campañas, importan; las propuestas, importan. TENEMOS DERECHO A 

DECIDIR NUESTRO VOTO LIBREMENTE, CON BASE EN INFORMACIÓN, ¡NO EN MENTIRAS! 
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Ciudadanas y ciudadanos, DEBEMOS COMPROMETERNOS CON LA PROMOCIÓN, OBSERVACIÓN Y 

DEFENSA DEL VOTO LIBRE E INFORMADO. ¡Hagámoslo sin temor! Entre más mexicanos 

participemos, ¡mejor! Logremos que cada 10 ciudadanos voten el 2 de junio. 

Que se difunda la IMPORTANCIA DEL VOTO POR DIPUTADOS Y SENADORES, así como por las 

AUTORIDADES LOCALES. Los mexicanos, no queremos emperadores con todo el poder, queremos 

equilibrios y gobernantes que entiendan que debe obedecer la ley. 

Que las mexicanas y los mexicanos estemos conscientes ESTE 2 DE JUNIO, tenemos que votar para 

defender nuestra democracia y nuestra libertad. 

Decálogo de organizaciones ciudadanas, con prioridad en el voto libre, defensa de las instituciones 

y nuestra Constitución. 

Un día después de la Marcha por la Democracia, luego de participar en reunión con líderes del 

ámbito de la Cultura y las Artes en México, en Tala, Jalisco, Xóchitl Gálvez Ruiz, dio su opinión de la 

concentración dominical. 

-“Pues la verdad, me encantó. Me emocionó que los ciudadanos tomen las plazas, tomen las calles, 

se manifiesten de manera libre, ¡que haya libertad de expresión, pues!, para poder decir tus ideas. 

Yo estoy convencida que, mientras haya ciudadanos manifestándose en las calles, no habrá poder 

que mande al diablo las instituciones”. 

-“Entonces, creo que la defensa de las instituciones es algo importante, que ellos estén convencidos 

y quieren que se mantengan, que haya un INE, que haya una Corte autónoma, que haya 

instituciones de transparencia, de rendición de cuentas, en fin, contenta”. 

Cuanto la cuestionaron en la reacción que tuvieron el presidente Andrés Manuel López Obrador y 

su candidata a sucederlo, Claudia Sheinbaum, esto fue lo que expresó virtual candidata presidencial 

del PAN-PRI-PRD: 
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-“Porque están llenos de odio, lo que a ellos los motiva en la vida es el odio y, pues, la verdad, es 

que a mí, lo que me motiva estar aquí, es el amor por este país, la unión y el respeto por los que 

piensan distintos”. 

Reprobó el crimen de 6 jóvenes en Tlaquepaque, 2 de ellos, menores, y critica que el gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador, bajó los brazos ante la delincuencia, un Presidente, acusó, que habla 

de abrazos y no balazos y los balazos son para los jóvenes. 

“Es algo que me parece totalmente inaceptable y por eso el Presidente tiene que hacer algo para 

limpiar su nombre”. 

Por la concentración dominical, inesperado, que no inédito: la Conferencia del Episcopado 

Mexicano, emitió comunicado en el que expresa solidaridad con los ciudadanos, movimientos, 

agrupaciones y colectivos que organizaron y participaron en Marcha por la Democracia, “realizada 

ayer (antier), de manera pacífica en la ciudad de México, así como en otras ciudades del país y el 

extranjero”. 

“Distinguimos los valores constitucionales y de respeto a la ley que se manifestaron en una 

ciudadanía participativa que expresa libremente sus inquietudes y ejerce sus derechos”, resalta. 

“Reconocemos el derecho ciudadano a manifestarse de manera respetuosa para defender causas 

justas y exhortamos a participar de manera activa y comprometida en los próximos comicios 

electorales del 2 de junio, como un gesto de servicio, justicia y paz”. 

“La Iglesia católica en México, está comprometida con la consolidación de la democracia en el país. 

Hacemos un llamado a todos los católicos y ciudadanos en general a informarse sobre las propuestas 

de los candidatos, analizar sus planes de gobierno y salir a votar de manera libre y razonada el día 

de la elección”. 

El voto responsable pondera el Episcopado Mexicano, es una herramienta poderosa para construir 

un México más justo, solidario e incluyente. 
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“Esperamos que el proceso electoral que está por iniciar, se lleve a cabo en un contexto de civilidad, 

respeto y apegado a derecho. La democracia requiere de instituciones confiables y ciudadanos 

comprometidos con el bien común”. 

¿Así o más claro? ¿Eh? 

EN EL CHACALEO 

Este martes, acude a las instalaciones de Viaducto Tlalpan, número 100, Xóchitl Gálvez Ruiz, para 

registrar su candidatura presidencial por la coalición, Fuerza y Corazón por México, que integran el 

PAN-PRI-PRD… Estarán con ella, los dirigentes de ese partido, Marko Antonio Cortés Mendoza, el 

diputado federal, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas y el sonorense, Jesús Zambrano Grijalva… El 

primer minuto del 1 de marzo siguiente, la senadora con licencia, inicia su campaña en un municipio, 

del cual, por razones de seguridad, se reserva el nombre. Por la tarde de ese día, en León, 

Guanajuato, arranca su gira por la República, en la búsqueda del voto que la lleve a Presidencia de 

la República… Ayer, la nación, amaneció con las primeras planas en la prensa nacional y en redes 

sociales, que retrataron exitosa Marcha por la Democracia, con destino final en el Zócalo-CDMX… 

Sandra Cuevas, aún alcaldesa en Cuauhtémoc y ex diputada federal, ex diputada en ALDF y ex 

senadora de la República, María Alejandra Barrales Magdaleno, van por el MC, a senaduría 

capitalina. La alcaldesa en Cuauhtémoc, despotricó en contra del senador Ricardo Monreal Ávila y 

Claudia Sheinbaum Pardo, por intentar meterla a la cárcel… Prácticamente amenazó al político de 

Zacatecas que, de llegar al Senado, tendrá a potencial adversaria… ¡Ah!, la política… Muy brava, 

estuvo ayer, Sandrita Cuevas, diría su distinguido fan veracruzano… El diputado Moisés Ignacio Mier 

Velazco, coordinador del grupo mayor en San Lázaro, alista Diálogos Nacionales, para socializar, 

debatir, analizar y diseccionar política, social y económicamente, el paquete de reformas 

constitucionales y de Leyes Reglamentarias, que modifican 51 artículos de la Constitución y 

representan más de 130 modificaciones específicas… Inician el 19 de febrero y terminan el 15 de 

abril próximo… Cuando mencionan “diseccionar”, quiere decir que, ahora sí, el Ejecutivo Federal y 
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su bancada en Cámara de Diputados, aceptarán cambios en puntos y comas de los decretos que 

recibió el pasado 5 del mes, la presidenta de mesa directiva, Marcela Guerra Castillo… La verdad, a 

cómo están los ánimos entre Andrés Manuel López Obrador -lleno de odio, acusa Xóchitl Gálvez-, y 

sus adversarios, políticos y ciudadanos -exigen voto libre, y defienden instituciones y la 

Constitución-, no creemos que esos proyectos, fructifiquen en el actual periodo ordinario de 

sesiones, último de LXV Legislatura… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel… YouTube: juanlopezmiguel59…     

    

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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PAN advierte que ‘tsunami rosa’ impactará a quien 

intente cancelar la democracia 

En un comunicado, el coordinador del PAN en San Lázaro aseguró que la ciudadanía ha 

vuelto a levantar su voz en favor de la democracia. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

La "Marcha por la Democracia" ha sido declarada como un rotundo éxito por el presidente 

de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y líder parlamentario del PAN en la Cámara de 

Diputados, Jorge Romero.  

El diputado respaldó la exigencia ciudadana de proteger los organismos autónomos, 

advirtiendo que aquellos que intenten socavar la democracia serán impactados por el "tsunami 

rosa". 

El coordinador de la fracción blanquiazul en San Lázaro, afirmó que la ciudadanía ha vuelto a 

levantar su voz en favor de la democracia, la cual se ve amenazada por el gobierno federal, que 

busca establecer un régimen autoritario.  
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https://laverdadnoticias.com/politica/PAN-advierte-que-tsunami-rosa-impactara-a-quien-

intente-cancelar-la-democracia-20240218-0206.html   

 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/PAN-advierte-que-tsunami-rosa-impactara-a-quien-intente-cancelar-la-democracia-20240218-0206.html
https://laverdadnoticias.com/politica/PAN-advierte-que-tsunami-rosa-impactara-a-quien-intente-cancelar-la-democracia-20240218-0206.html


 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/02/2024 10 

PERIÓDICO

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/02/2024 10 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/02/2024 10 

PERIÓDICO

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 

[CAMBIO, PUEBLA] 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/37160-nacho-mier-preve-semana-compleja-en-san-lazaro-por-el-inicio-de-debate-sobre-reformas-de-amlo
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“Listo el arranque de los diálogos para las reformas constitucionales”: Ignacio Mier  

 

 

 

 

 

 

 

 

El jefe de la mayoría parlamentaria, tras reunión con Claudia Sheinbaum, -en su registro ante el INE-, 

consideró que la Cámara de Diputados tendrá una semana de arduo trabajo, ya que comenzarán los 

diálogos para el análisis y debate profundos sobre las reformas constitucionales que envío el Ejecutivo. 

Asimismo, el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena informó que este martes 20 de febrero, 

la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, sostendrá una 

reunión privada con los líderes parlamentarios en la Junta de Coordinación Política (Jucopo). 

Al reconocer la labor de la funcionaria federal al frente de esta dependencia, el líder de la bancada 

mayoritaria celebró la eficacia, valentía e inteligencia con que ha conducido la estrategia de seguridad 

en beneficio de la ciudadanía. 

Por otro lado, el legislador por Puebla recordó que se aproxima el ejercicio de diálogo y debate nacional 

a través de los parlamentos abiertos sobre las reformas enviadas por el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

En ese sentido, sostuvo que se expondrán claramente las distintas posturas con el objetivo de garantizar 

el derecho a la información de las y los mexicanos. 

El coordinador Ignacio Mier recordó que la ruta para la realización de foros nacionales y regionales será 

del 21 de febrero al 15 de abril. 
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Ignacio Mier explicó, que, para su análisis, estas iniciativas estarán agrupadas en 4 grandes ejes 

principales: libertad, bienestar, justicia y democracia; 

Además, en este gran diálogo nacional se incluirán la reforma en materia de reducción de la jornada 

laboral y la propuesta del diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz en materia de efectos de las sentencias de 

acciones y controversias constitucionales. 

Mier Velazco manifestó que, a través de estos diálogos, las 20 iniciativas de reforma que presentó el 

titular del Ejecutivo, 18 de ellas constitucionales y dos legales, “serán sometidas a la mayor discusión, 

deliberación y, escrutinio por parte de todas las y las mexicanas que deseen participar”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/listo-el-arranque-de-los-dialogos-para-las-reformas-constitucionales-

ignacio-mier/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/listo-el-arranque-de-los-dialogos-para-las-reformas-constitucionales-ignacio-mier/
https://enfoquenoticias.com.mx/listo-el-arranque-de-los-dialogos-para-las-reformas-constitucionales-ignacio-mier/
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En Cámara de Diputados iniciarán diálogos para analizar 
reformas constitucionales del Presidente: Ignacio Mier 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO.- El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 

consideró que la Cámara de Diputados tendrá una semana de arduo trabajo, ya que comenzarán los diálogos 

para el análisis y debate profundos sobre las reformas constitucionales que envió el Ejecutivo Federal. 

Asimismo, informó que el próximo martes 20 de febrero, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, 
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, sostendrá una reunión privada con los líderes parlamentarios en la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo). 

En un comunicado, al reconocer la labor de la funcionaria federal al frente de esta dependencia, el líder de la 
bancada mayoritaria celebró la eficacia, valentía e inteligencia con que ha conducido la estrategia de seguridad 

en beneficio de la ciudadanía. 

Por otro lado, recordó que se aproxima el ejercicio de diálogo y debate nacional a través de los Parlamentos 

Abiertos sobre las reformas enviadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

https://almomento.mx/en-camara-de-diputados-iniciaran-dialogos-para-analizar-reformas-constitucionales-del-presidente-

ignacio-mier/  

https://almomento.mx/en-camara-de-diputados-iniciaran-dialogos-para-analizar-reformas-constitucionales-del-presidente-ignacio-mier/
https://almomento.mx/en-camara-de-diputados-iniciaran-dialogos-para-analizar-reformas-constitucionales-del-presidente-ignacio-mier/
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Qué sucederá con la reducción de la jornada laboral en medio de las 20 reformas de AMLO - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/20/que-sucedera-con-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-en-medio-de-las-20-reformas-de-amlo/
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Sheinbaum representa la continuidad y el segundo piso de la 4T: Mier 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que la candidata presidencial 

de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, representa la continuidad y el segundo 

piso de la llamada Cuarta Transformación. 

“El segundo piso de la Cuarta Transformación lo representa Claudia. Y, ya lo dijo, además de garantizar 

la igualdad para las mujeres, vamos a continuar privilegiando que en el centro de la atención de nuestro 

proyecto estén los ciudadanos”, puntualizó. 

Tras el registro de Sheinbaum ante el INE como candidata del bloque oficialista Morena, PT y PVEM, Mier 

sostuvo que con la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México habrá continuidad para un país mejor. 

El legislador reafirmó por ello su respaldo a la abanderada presidencial morenista y calificó su 

postulación como algo histórico, pues, según dijo, por primera vez llegará una mujer a la Presidencia de 

México. 

“Claudia Sheinbaum va a ser la primera mujer presidenta en nuestro país. Una de las economías más 

grandes, que es México, va a tener a una mujer por primera vez como presidenta”, agregó. 

El líder parlamentario de la bancada guinda en el Palacio de San Lázaro resaltó además la unidad y el 

compromiso para consolidar, desde el Poder Legislativo, un país democrático, donde la justicia y los 

derechos sean a favor de todos los mexicanos. 
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“Se busca acabar con las injusticias y la corrupción, porque las y los mexicanos merecen un México más 

igualitario, más democrático, más justo. Un país que tenga seguridad y ella lo va a garantizar, que sea 

soberano y dependiente en su suficiencia alimentaria. Y, sobre todo, que tengamos un país con un futuro 

prometedor”, remarcó. 

Indicó que los diputados integrantes de la coalición Juntos Hacemos Historia han construido, con el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, un fantástico movimiento. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/claudia-sheinbaum-representa-continuidad-4t-ignacio-

mier 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/claudia-sheinbaum-representa-continuidad-4t-ignacio-mier
https://www.milenio.com/politica/elecciones/claudia-sheinbaum-representa-continuidad-4t-ignacio-mier
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https://www.diariocambio.com.mx/2023/reporte-2024/item/37159-poblanos-acompanan-a-shienbaum-a-registro-ante-el-ine-sergio-salomon-armenta-nacho-mier
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[EFEKTO 10, PUEBLA] 

 

https://efekto10.com/segundo-piso-de-la-transformacion-continuara-con-sheinbaum-celebra-nacho-mier/
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¿La	inseguridad,	en	declive?	
 

Los	 enfrentamientos	 y	 bloqueos	 de	 carreteras	 registrados	 el	 fin	 de	 semana	 en	 Ciudad	 Guzmán	
generaron	 una	 polémica	 entre	 políticos.	 El	 priista	 Rubén	 Moreira	 lamentó	 que	 Movimiento	
Ciudadano	no	haya	podido	lograr	la	paz	en	Jalisco.	Y	se	fueron	a	la	yugular,	criticando	que	buena	
parte	del	territorio	está	bajo	control	del	narco,	mientras	el	gobernador	“guarda	silencio	y	oculta	los	
malos	resultados”.	¿Coinciden	o	son	puras	mentiras?	

El	senador	Clemente	Castañeda	respondió	de	inmediato:	“No	tienen	vergüenza”.	Recordó	que	los	
superpuestos	que	prolongaron	la	fallida	estrategia	de	seguridad	y	la	militarización	son	hoy	críticos	
del	asunto.	

Por	ahora	ninguna	autoridad	detalla	qué	pasó	realmente	en	ese	municipio.	

El	gobernador	solo	reaccionó	con	un	mensaje,	en	el	que	destacó	que	la	situación	ya	ha	vuelto	a	la	
normalidad.	¿Cómo	estás?	

	

	

¿La inseguridad, en declive? | El reportero (eseuro.com)	

 

https://news.eseuro.com/local/3189422.html
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Asegura PVEM que Sheinbaum impulsará la agenda Verde 

 

 

 

 

 

 

 

El Partido Verde Ecologista de México expresó su total apoyo a Claudia Sheinbaum Pardo para 

convertirse en la primera mujer presidenta en la historia y destacó el compromiso de la candidata para 

impulsar la agenda verde, así como su capacidad transformadora. 

Fue la dirigente nacional del Verde Ecologista, Karen Castrejón, quien demostró el respaldo incondicional 

del partido para la candidatura presidencial de la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, conformada por 

Morena, PVEM y PT, ya que, señaló, Sheinbaum Pardo impulsará y consolidará políticas en favor del 

medio ambiente, energías renovables, así como acciones para enfrentar el cambio climático y garantizar 

el derecho humano al agua. 

La dirigente ecologista celebró el registro formal de Sheinbaum ante el Instituto Nacional Electoral (INE), 

lo que calificó como un hito histórico, pues se convertirá en la primera mujer en ocupar la presidencia 

del país, lo que marcará una nueva etapa en la transformación de la nación. 

"Con Claudia Sheinbaum, iniciamos una ruta democrática hacia la construcción del futuro de las nuevas 

generaciones. La Cuarta Transformación también es Verde", afirmó la dirigente partidista. 

Resaltó el compromiso del Partido Verde para impulsar un cambio político en el que se priorice la 

sustentabilidad y el cuidado al medio ambiente. Entre los militantes del Verde que acudieron al registro 

de Claudia Sheinbaum como candidata presidencial destaca Karen Castrejón, Manuel Velasco Coello, 

senador con licencia y Jesús Sesma, dirigente en la Ciudad de México. 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/asegura-pvem-que-sheinbaum-impulsara-agenda-

verde/1636626 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/asegura-pvem-que-sheinbaum-impulsara-agenda-verde/1636626
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/asegura-pvem-que-sheinbaum-impulsara-agenda-verde/1636626


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 20/02/2024 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20/02/2024 

 

LEGISLATIVO 

De Onlyfans a candidata al Senado por 

Tamaulipas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De Onlyfans a candidato al Senado por Tamaulipas (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/3187721.html


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

        20/02/2024 OPINIÓN 



 

 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 20/02/2024 OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 

 

 

 

 

20/02/2024 
 

OPINION 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/02/2024 OPINIÓN 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ESTOY PROTEGIDO ANTE LOS SEÑALAMIENTOS DE NARCOPRESIDENTE 
  

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, dijo estar protegido ante señalamientos de ser un narcopresidente. Afirmó que tiene la autoridad 
moral para hacer frente a las acusaciones. Estoy protegido, porque lo que estimo más importante en mi vida es la honestidad. Ante las recientes 
etiquetas de narcopresidente y narcotraficante que han circulado, el mandatario aseguró estar protegido debido a su compromiso con la 
honestidad y la falta de pruebas que respalden dichas afirmaciones. Señaló que quienes lo llaman narcopresidente buscan desestabilizar su 
gobierno, argumentando que su administración está comprometida con la democracia y la transparencia. Asimismo, denunció la presunta 
manipulación de la opinión pública a través de la compra de seguidores y la difusión de información falsa por parte de lo que él describió como 
granjas de Bots. El presidente también hizo referencia a la ironía de las acusaciones en su contra, señalando a figuras del pasado gobierno que 
enfrentan cargos por nexos con el narcotráfico, y acusando a periodistas extranjeros de difundir artículos con el fin de desacreditarlo. El 
mandatario destacó que su compromiso con la lucha contra el narcotráfico es firme y respaldado por pruebas, y que las acusaciones en su contra 
buscan desviar la atención de los logros de su administración. El mandatario denunció la hipocresía de quienes lo acusan, recordando episodios 
de corrupción en gobiernos pasados, como el caso de Genaro García Luna, ex secretario de seguridad durante el gobierno de Felipe Calderón, 
quien está actualmente bajo proceso por vínculos con el narcotráfico. López Obrador cuestionó la imparcialidad de ciertos medios de 
comunicación en el país, señalando su vínculo con lo que llamó mafia de la información. Enfatizó que su administración está comprometida con 
la honestidad y la lucha contra la corrupción, al tiempo que desafió a quienes lo señalan a presentar pruebas concretas en lugar de difundir 
acusaciones infundadas. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; AVALAN DICTAMEN DE IDONEIDAD DE ASPIRANTES AL CARGO DE MAGISTRADOS 
ELECTORALES DE TRES ESTADOS 

  
La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, dio a conocer que la Comisión de Justicia, que preside la senadora Olga Sánchez 
Cordero, aprobó el dictamen de idoneidad de las y los aspirantes a ocupar Magistraturas de los órganos jurisdiccionales locales en materia 
electoral de Nayarit, Aguascalientes y Ciudad de México. Además, remitió a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores el 
listado con las y los candidatos que cumplen con los requisitos constitucionales y legales para ocupar el cargo. El pasado 16 de febrero, Sánchez 
Cordero compartió un mensaje en el que dio a conocer que en reunión de la Comisión de Justicia del Senado aprobamos el dictamen de 
idoneidad de las y los aspirantes a ocupar Magistraturas de los órganos jurisdiccionales en materia electoral de Nayarit, Aguascalientes y Ciudad 
de México. De acuerdo con el documento, el listado de aspirantes para Nayarit incluye a José Luis Brahms Gómez, Irina Graciela Cervantes 
Bravo, Mauricio Corona Espinosa, Pamela Lili Fernández Reyes y Rocío Victoria Alejandra Flores Velázquez. A Selma Gómez Castellón, 
Gabriel Gradilla Ortega Mejía, Alejandro Olvera Ulises, Aarón Hernán Montañez Casillas, Candelaria Rentería González, Alba Zayonara 
Rodríguez Martínez, Héctor Alberto Tejeda Rodríguez y José Guadalupe Virgen Ceja. Para la Ciudad de México están Darinka Pamela 
Camarillo Delgado, Paula Chávez Mata, Haydeé María Cruz González, Sabina Reyna Fregoso Reyes y Vania Ivonne González Contreras. 
Así como José Antonio González Flores, Ileana Hidalgo Rioja, Mauricio Huesca Rodríguez, Javier Jiménez Corzo, Laura Berenice 
Sámano Ríos, Paola Virginia Simental Franco, Gustavo Uribe Robles, Osiris Vázquez Rangel y Moisés Vergara Trejo. Y los aspirantes 
para ocupar Magistraturas de los órganos jurisdiccionales en materia electoral en Aguascalientes son Alan David Capetillo Salas, Yolanda 
Franco Durán, Héctor Salvador Hernández Gallegos, Cynthia Astrid Hernández García y Sandor Ezequiel Hernández Lara. Además 
de Zayra Fabiola Loera Sandoval, Ricardo López Castañeda, Cindy Cristina Macías Avelar, Óscar Guillermo Montoya Contreras, Nora 
Lizbeth Muñoz Chávez y Hugo Carlos Oropeza Carmona. En el dictamen también se expone que la Comisión de Justicia da cuenta que 
ninguna de las personas aspirantes se encuentra en algún supuesto que lo inhabilite o desacredite para ser considerado elegible para el cargo 
de Magistrado, Magistrada o Magistrade del órgano jurisdiccional electoral de las entidades federativas de Nayarit, Aguascalientes y Ciudad de 
México. 
  
 
 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; EN SAN LAZARO INICIARÁN DIÁLOGOS PARA ANALIZAR REFORMAS CONSTITUCIONALES DEL 
PRESIDENTE 

  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, consideró que la Cámara de Diputados tendrá una semana 
de arduo trabajo, ya que comenzarán los diálogos para el análisis y debate profundos sobre las reformas constitucionales que envió el Ejecutivo 
Federal. Asimismo, informó que hoy martes 20 de febrero, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, 
sostendrá una reunión privada con los líderes parlamentarios en la Junta de Coordinación Política (Jucopo). Al reconocer la labor de la funcionaria 
federal al frente de esta dependencia, el líder de la bancada mayoritaria celebró la eficacia, valentía e inteligencia con que ha conducido la 
estrategia de seguridad en beneficio de la ciudadanía. Por otro lado, recordó que se aproxima el ejercicio de diálogo y debate nacional a través 
de los Parlamentos Abiertos sobre las reformas enviadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Sostuvo que se expondrán 
claramente las distintas posturas con el objetivo de garantizar el derecho a la información de las y los mexicanos.  Mier Velazco recordó que la 
ruta para la realización de foros nacionales y regionales será del 21 de febrero al 15 de abril. Explicó que, para su análisis, estas iniciativas 
estarán agrupadas en cuatro grandes ejes principales: libertad, bienestar, justicia y democracia; Además, en este gran diálogo nacional se 
incluirán la reforma en materia de reducción de la jornada laboral y la propuesta del diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz en materia de efectos 
de las sentencias de acciones y controversias constitucionales. Mier Velazco manifestó que, a través de estos diálogos, las 20 iniciativas de 
reforma que presentó el titular del Ejecutivo, 18 de ellas constitucionales y dos legales, serán sometidas a la mayor discusión, deliberación y, 
escrutinio por parte de todas y todos los mexicanos que deseen participar. Lo anterior, a través de la opinión de colegios, de organizaciones, 
asociaciones civiles, especialistas, investigadores, universidades, partidos políticos, y de todas las y los mexicanos que estén interesados en 
este proceso de reforma a la Constitución. 
  

EDUARDO RAMÍREZ; ES RESPALDADO POR PÍO LÓPEZ OBRADOR QUIEN LO APOYARA RUMBO A LA GUBERNATURA DE 
CHIAPAS 

  
El precandidato único de Morena a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, es respaldado por el cofundador del partido 
Morena Pío López Obrador, quien aseguró que Ramírez Aguilar es un lopezobradorista cabal, honesto, con principios y voluntad para atender 
los problemas del estado. Además, hizo un llamado a que en las próximas elecciones del próximo 2 de junio, tanto en Chiapas como en el país 
se vote por la 4T, con el fin de continuar la gran obra de transformación nacional que está en marcha. El hermano del presidente Andrés Manuel 
López Obrador destacó que Ramírez Aguilar es un hombre con experiencia que ha dado resultados en los cargos que ha desempeñado en las 
distintas órdenes y niveles del Gobierno. Se trata de un lopezobradorista a carta cabal que conoce muy bien los principales problemas del estado 
y tiene las propuestas adecuadas y la voluntad para resolverlas. Expuso que desde hace mucho tiempo conoce a Eduardo Ramírez Aguilar, 
por lo que puede afirmar que, sin lugar a dudas, es un hombre que viene de abajo, con principios, honesto, con convicciones e ideales 
progresistas, quien ha demostrado en su quehacer público que ha servido a todos, principalmente a la gente que más lo necesita. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM: PERFILA PROPUESTAS DE CAMPAÑA CON PROYECTOS Y PENDIENTES DE AMLO 
  
Claudia Sheinbaum Pardo, indico que para construir el segundo piso de la llamada "Cuarta Transformación" tendrá como cimientos el proyecto 
que confeccionó en 2004 y puso en marcha en 2018 Andrés Manuel López Obrador, así como los pendientes que dejará al finalizar su gobierno 
el 1 de octubre de 2024. Primero al delinear sus sueños y luego al presentar su plataforma electoral, Claudia Sheinbaum y la coalición formada 
por Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Ecologista de México (PVEM) han planteado que en el próximo gobierno continuará la política de 
su antecesor y hará suyo el paquete de 20 iniciativas de reforma que presentó López Obrador, el 5 de febrero pasado. Entre las cosas que ha 
ofrecido dar continuidad está la austeridad, mantener los programas sociales, fortalecer al IMSS-Bienestar y reactivar el transporte de pasajeros 
vía ferrocarril y así como las reformas estructurales planteadas por el presidente al Poder Judicial, al sistema electoral y a los órganos autónomos. 
La propuesta es total continuidad, ello para no marcar ningún tipo de distancia de López Obrador que pueda implicar pérdida de votos de la 
base dura de la que ya goza Morena 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; LLAMA A PONERLE FIN A LA DIVISIÓN Y AL ODIO ENTRE MEXICANOS 
  
Xóchitl Gálvez Ruiz en un encuentro con líderes de la Cultura y las Artes en México, afirmó que la división y el odio no caben en su visión de 
país, donde se lucha por la vida, la verdad y la libertad de todos los mexicanos. A un día de la marcha donde miles de ciudadanos salieron a las 
calles a manifestarse a favor de la democracia, movilización que ha sido descalificada por el Presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, la ingeniera condenó que se quiera fragmentar a los mexicanos entre los buenos y los malos. Hoy lo que necesitamos son ciudadanos 
y políticos que trabajen de la mano. Vamos a poner fin a la división. Aquí no habrá un México que le apueste a los buenos, a los malos, de si los 
güeritos son los que fueron a la marcha. Aseguró que ha experimentado en carne propia el racismo y el clasismo, por eso, toda su vida se ha 
dedicado a luchar contra la discriminación y a favor de los derechos de los pueblos y comunidades indígenas.  Reprochó que el Gobierno Federal 
tenga el dinero suficiente para invertir en cultura, pero no lo ha hecho y mejor decidió destinar millones de pesos a obras faraónicas como el Tren 
Maya y la refinería de Dos Bocas, que registran altos sobrecostos.  En el acto se pidió un minuto de silencio por las víctimas de la masacre en 
Tlaquepaque, Jalisco, donde menores de edad perdieron la vida. Gálvez Ruiz se dijo convencida que la cultura, la música y el deporte tienen 
que ser las grandes herramientas para sacar a los jóvenes de las adicciones y quitarle a la delincuencia organizada la oportunidad de sumarlos 
a sus filas. 
  

SENADORA JOSEFINA VAZQUEZ MOTA; DICTAMEN POR EL QUE SE PROHÍBEN LOS MATRIMONIOS INFANTILES FORZOSOS 
  
La senadora Josefina Vázquez Mota, hablo sobre el dictamen  por el que se prohíben los matrimonios infantiles forzosos. Yo me sumo a las 
voces que han hablado con antelación y pedir que podamos poner a consideración de este Pleno esto que ya estaba agendado y que tienen una 
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enorme relevancia y el Pleno justamente es el espacio para debatir y para poder en todo caso expresar en el tablero nuestra voluntad, tanto en 
matrimonio infantil en el que hemos trabajado muchísimo por su prohibición. Que merece todo nuestro compromiso, esta prohibición, y a atender 
estas realidades, como lo expresado por mi coordinador en cuanto a otra reforma, pues son fundamentales, así es que, de mi parte, me parece 
que de mi parte muchas y muchos nos sumamos a esto, aquí estamos en el Pleno y estamos listos para discutir y para votar. 
  

MANLIO FABIO BELTRONES; SE REGISTRA ANTE EL INE COMO CANDIDATO AL SENADO  
  
Manlio Fabio Beltrones, ex gobernador de Sonora, hizo oficial su registro como candidato al Senado de la República por Sonora en las oficinas 
del Instituto Estatal Electoral (IEE) del estado; acto por el que expresó que hay entusiasmo y que la gente ya está cansada de que le sigan dando 
atole con el dedo.  ¡Listo! Hace unos momentos hice mi solicitud de registro como aspirante a senador de la República ante el Consejo Electoral 
del INE en Sonora. Manlio Fabio Beltrones compartió el entusiasmo que dijo hay entre la ciudadanía. Manlio Fabio Beltrones Rivera es 
originario de Villa Juárez, Sonora, nació el 30 de agosto de 1952, es decir, que actualmente tiene 71 años y estudió la licenciatura en Economía 
en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Cuenta con una amplia trayectoria, desde gobernador de Sonora, diputado federal y 
senador, presidente en la Cámaras de Diputados y el Senado; así como dirigente nacional del PRI. Su militancia en el tricolor inició en las 
juventudes del PRI, partido en el que también ha desempeñado diferentes cargos, entre ellos: presidente del PRI en Sonora, dirigente de la 
CNOP y Coordinador del Grupo Parlamentario en ambas cámaras, entre otros. Además fue diputado federal en tres ocasiones (1982-1985, 2003-
2006 y 2012-2015); así como senador de la República dos veces; en su estado se desempeñó como secretario general de Gobierno (de 1985 a 
1987) y gobernador de 1991 a 1997; y en la Secretaría de Gobernación ejerció varias funciones. 
  

HÉCTOR MELESIO CUÉN; MI AFILIACIÓN AL PRI ES SOLO UN TRÁMITE ADMINISTRATIVO REQUERIDO PARA EL PRÓXIMO 
PROCESO ELECTORAL 

  
Héctor Melesio Cuén Ojeda, dijo que es común ser siglado por cualquier partido cuando se está en una coalición, como fue mi caso para la 
participación en este 2024. Cuén Ojeda aclara las cosas: Me he afiliado al PRI para poder ser candidato a Diputado Federal, pero mi corazón 
siempre será PASista. Para ser Diputado Federal se requieren ciertas cosas, entre ellas estar afiliado a un Partido Nacional, como lo exigen los 
estatutos de estos partidos. Por ello, dejé mi militancia en el PAS para afiliarme al PRI. El Partido Sinaloense cuenta con la mayor estructura y la 
mayor militancia pero solo puede postular a nivel local, afirmó Héctor Melesio Cuén Ojeda. Nosotros vivimos en un verdadero estado de 
derecho, sin engañar a la sociedad sobre lo que algunos medios de comunicación están manipulando sobre mi afiliación al PRI, aseguró Cuén 
Ojeda. Los partidos locales no pueden participar a nivel federal, aunque lo hemos dicho una y otra vez que esto es injusto. Sin embargo, en una 
coalición a veces se abren estas oportunidades, como hoy fue el caso, en el que me ofrecieron participar como Diputado Federal en la quinta 
posición, explicó Cuén Ojeda. Lamentable es ver cómo a través de algunos medios de comunicación tratan de desinformar a la gente, diciendo 
que traicioné al PAS para irme al PRI. Yo soy más PASista que cualquiera, jamás dejaré de buscar el bien del Partido, pero sobre todo de los 
Sinaloenses. Los estatutos del PAS no permiten que sea Presidente sin estar afiliado al Partido, y, los estatutos del PRI requieren que para ser 
candidato a Diputado, se debe estar afiliado a su Partido. Es por ello que realicé dicha renuncia al PAS. 
  

PEDRO RODRÍGUEZ; SEGURIDAD EN ATIZAPÁN DE ZARAGOZA EN 2 AÑOS DE GOBIERNO 
  
Pedro Rodríguez, alcalde del municipio de Atizapán de Zaragoza, anunció la disminución de la incidencia en delito de robo a vehículo, de 
acuerdo con lo reflejado en las estadísticas de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM). De acuerdo con la dependencia, 
del 2021 al 2023 se registró una baja del 42.8 por ciento, pasando de 1 mil 343 vehículos robados a 768. Con estos datos, el municipio de 
Atizapán de Zaragoza se colocaba en el octavo lugar a nivel estatal en robo de autos. Ahora, salió de la lista de los primeros 10 lugares para 
ubicarse en el 11 en el 2022, y en el 13 para 2023. Pedro Rodríguez ha reconocido el trabajo de la Dirección de Seguridad Pública y Transito 
municipal que dirige el Comisario Ricardo Fabián Gómez Calcáneo, pues van varias semanas en las que solo se registra un robo de 
automóviles. En ese sentido, Atizapán de Zaragoza representa un caso de éxito de coordinación de operación entre un gobierno municipal y la 
Marina Armada de México, por lo que se espera sea replicado en el resto de México. Además, recalcó los trabajos de seguridad que se han 
realizado con la mejora del cuerpo policial. Hoy tenemos más de 264 patrullas recorriendo Atizapán, el haber hecho una inversión histórica en 
patrullas, el aumento a policías, el haberlos capacitado, preparado para enfrentar el delito, es lo que nos ha colocado como el municipio más 
seguro del Estado de México y ha hecho que Atizapán de Zaragoza brille a nivel estatal y nacional. 
  

SENADORA SYLVANA BELTRONES; PRESENTAN EXPOSICIÓN DEL ARTISTA SONORENSE SERGIO RASCÓN 
  
Las magníficas obras del pintor sonorense, Sergio Rascón, fueron expuestas en el Senado de la República, proyecto impulsado por la 
Senadora Sylvana Beltrones y el Instituto Belisario Domínguez; dicha exposición denominada “Paraísos Perdidos” se presentará también en la 
antigua sede del senado de República en Xicoténcatl. Es para mí un honor inaugurar la exposición de Sergio Rascón, un artista oriundo de 
Caborca, Sonora.  Como sonorense, me llena de orgullo que se le reconozca, ya que no solo demostró su excepcional talento a través de su 
obra, sino que también fue un embajador de nuestra cultura. Sergio Rascón, nacido el 27 de octubre de 1957 en Caborca, Sonora, es un claro 
ejemplo de cómo el talento sonorense trasciende fronteras, desde su primera exposición en Tijuana hasta sus muestras 
internacionales.  Reconocido a partir de diversos premios nacionales e internacionales, su carácter lo llevó a ser un conocido personaje en 
Hermosillo y Caborca, en donde trabajó y vivió. Es momento de que se comprenda su obra, pues sigue siendo su tiempo y su circunstancia 
histórica la que lo representa en su obra. 
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JOE BIDEN; EVALÚA MÁS SANCIONES A RUSIA TRAS MUERTE DE ALEXÉI NAVALNY 
  

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aseguró que está considerando sanciones adicionales contra Rusia tras la muerte en prisión de 
líder opositor Alexéi Navalny, mientras que el ex mandatario Donald Trump evitó condenar a Moscú por lo ocurrido. Ya hay sanciones, pero 
estamos considerando sanciones adicionales, sí, dijo a la prensa Biden, que ha responsabilizado directamente al presidente ruso, Vladimir 
Putin, y sus matones por la muerte de Navalny. Navalny murió el viernes en circunstancias desconocidas a los 47 años en una prisión del Ártico 
ruso, en un hecho que conmocionó a la oposición rusa en el exilio. Biden y otros aliados occidentales ya han impuesto sanciones sin precedentes 
para frenar las acciones de Moscú en la guerra con Ucrania, aunque no han logrado detener el conflicto. Sin embargo, las dudas sobre el futuro 
compromiso de Washington con Kiev han aumentado recientemente. Con la financiación estadounidense ya agotada, los aliados republicanos 
del ex presidente Donald Trump en la Cámara de Representantes han paralizado 60 mil millones de dólares en nueva ayuda militar. Biden volvió 
a arremeter contra los republicanos por el fracaso en la aprobación del paquete de ayuda. La forma en que se alejan de la amenaza de Rusia, 
la forma en que se alejan de la OTAN, la forma en que se alejan de cumplir con nuestras obligaciones, es simplemente impactante. 
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SENADORA ANA LILIA RIVERA DESTACA REFORMA SOBRE PUEBLOS ORIGINARIOS 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, continúa dando a conocer las bondades 

de las reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador y en esta ocasión se refirió al 

proyecto que reconce a los pueblos indígenas y afromexicanos como sujetos de derechos. La legisladora 

consideró que esta es una oportunidad para resarcir la deuda histórica del Estado mexicano con estas 

comunidades. Explicó que esta reforma retoma casi la totalidad de los aspectos considerados en los Acuerdos de San Andrés 

Larraínzar, Chiapas para desterrar el racismo, la discriminación, el despojo y la invisibilización que han enfrentado los pueblos 

originarios. La legisladora abundó que, en 2019, una amplia alianza de pueblos y organizaciones indígenas entregó al Presidente 

de la República una propuesta de reforma constitucional sobre derechos de los pueblos indígenas y afromexicanos´, proyecto que 

fue retomado y enriquecido a través de foros de consulta organizados por el INPI, cuyo resultado, se envió el 5 de febrero pasado 

al Congreso como parte de reformas constitucionales. La senadora Ana Lilia Rivera, quien fue delegada del EZLN, recordó que el 

pasado 16 de febrero se cumplieron 28 años de los Acuerdos de San Andrés, luego de un amplio proceso de análisis y debate de 

algunos de los principales problemas y exigencias históricas de los pueblos indígenas, en el cual participaron expertos y 

representantes de decenas de comunidades de todo el país.  

MANLIO FABIO BELTRONES SE REGISTRA ANTE EL INE COMO CANDIDATO AL SENADO 

Muy entusiasta se le vio a Manlio Fabio Beltrones durante su registro formal como candidato al Senado de la 

República en el Instituto Nacional para participar en el Frente Amplio por México que encabeza Xóchitl Gálvez. 

Recordemos que Manlio se ausentó por un tiempo de los reflectores, pero nunca de la política, a pesar de que hace 

casi 33 años que Beltrones Rivera participó en su última contienda electoral, cuando ganó la gubernatura de Sonora. Durante su 

registro en su partido comentó que el reto que se tiene para este proceso electoral es que más jóvenes se involucren, por ser las 

generaciones que marcan el rumbo del país. Además, señaló que el punto clave de los comicios de este año es lograr quitar la 

figura del presidencialismo imperial, aquel que puede dominar a todos los poderes, que se vuelve el gobierno de una sola persona. 

AMLO DESESTIMA MARCHA POR LA DEMOCRACIA 

En la última etapa de su mandato, el presidente Andrés Manuel López Obrador sigue muy confiado y fuerte, 

porque cuenta con una amplia aceptación por parte de la ciudadanía, por ello se pronunció en contra de la 

Marcha por nuestra democracia convocada el domingo 18 en varios puntos de la República. López Obrador 

criticó a los dirigentes partidistas de oposición que convocaron a movilizarse, entre otros lugares, en la Plaza 

de la Constitución (Zócalo de CDMX). "Antes el gobierno estaba al servicio de una mafia. Por eso también son las protestas, los 

enojos, como la manifestación de ayer, porque los que estaban antes, ya sea en el gobierno o ya sea los que se beneficiaban con 

la corrupción están inconformes y quieren regresar y yo también quiero que regresen pero lo que se robaron", consideró. Y es que 

según López Obrador los organizadores de la marcha (entre ellos 200 organizaciones civiles) "ahora se disfrazan de demócratas", 

a pesar de que en el pasado habían atentado contra la voluntad popular. El mandatario consideró que ahora se vive en "un mundo 

al revés" donde, dijo, quienes antes eran cómplices del fraude electoral ahora se vuelven defensores de la democracia. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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XÓCHITL GÁLVEZ ACLARA QUE LA MARCHA POR LA DEMOCRACIA ES PARA DEFENDER A LAS INSTITUCIONES 

Xóchitl Gálvez, precandidata de la alianza PAN, PRI y PRD salió al paso de las especulaciones y explicó porqué 

no asistió a la movilización que convocaron diversas organizaciones que denominaron Marcha por la 

Democracia, para exigir que el voto en la próxima jornada electoral del 2 de junio sea libre. Al respecto Xóchitl 

Gálvez, mencionó: “La verdad decidí no venir a la marcha porque no quiero que se malinterprete, esta es una 

marcha por la defensa de la democracia, por la defensa de las instituciones, dejemos a los ciudadanos marchar en paz”. Sin 

embargo, cabe mencionar que a la marcha acudieron el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, y la diputada Margarita 

Zavala, entre otros personajes políticos. 

EDUARDO RAMÍREZ PRESENTE EN EL REGISTRO DE SHEINBAUM  

Muy contento y comprometido con el movimiento se le vio al senador con licencia y candidato al gobierno de 

Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar quien acompañó a Claudia Sheinbaum Pardo a su registro ante el INE como 

candidata a la presidencia de la República por la coalición Sigamos Haciendo Historia. Ramírez Aguilar, felicitó a 

Sheinbaum por su formal registro ante el INE, y publicó que fue un honor ser testigo de ese acto memorable para el 

pueblo de México. “Vamos en unidad con la doctora Claudia Sheinbaum Pardo a construir el segundo piso de la 

Cuarta Transformación. Estoy seguro de que con su gran capacidad logrará continuar con nuestro movimiento”, añadió. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE REÚNE CON PRODUCTORES DE JALISCO 

El ex diputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar sigue muy intenso en sus actividades en favor de Claudia 

Sheinbaum y conociendo las necesidades de los diferentes sectores del país. En esta ocasión el ex líder de 

Morena estuvo en Jalisco donde sostuvo un encuentro con productores de alimentos, quienes se sumaron al 

proyecto de Morena para fortalecerlo.  “Reconocemos el papel crucial de los hombres y mujeres del campo 

mexicano, en la siembra del segundo piso de la Transformación”, señaló.   

EL MIÉRCOLES INICIA PARLAMENTO ABIERTO PARA DISCUTIR REFORMAS DE AMLO, CONFIRMA IGNACIO MIER  

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco ya está listo para iniciar con la 

negociación que permita la aprobación de las iniciativas que el presidente Andrés Manuel López Obrador envió 

a la Cámara de Diputados, por ello anunció que el miércoles de esta semana iniciarán los foros de parlamento 

abierto para el análisis y debate de los proyectos en materia de justicia, electoral, pensiones, salario y programas 

sociales, entre otras. Ignacio Mier, celebró el diálogo con colegios de profesionales, organizaciones, asociaciones 

civiles, especialistas, investigadores, universidades, partidos políticos y todos los mexicanos interesados en las iniciativas de 

reformas a la Constitución. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA ACLARA QUE VOTARÁ EN CONTRA DE LAS REFORMAS PARA DESAPARECER 

ÓRGANOS AUTÓNOMOS Y LA DE ELECCIÓN DE MINISTROS 

El líder del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera fijó postura y anunció que no acompañará al menos 

cuatro iniciativas presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, entre ellas, la que propone la 

desaparición de órganos autónomos y aquella que contempla la elección de ministros, magistrados y jueces 

mediante el voto popular. Mancera, explicó que su partido, dará su voto a reformas como la del salario mínimo, 

porque es un tema que él impulsó en lo personal, así como la de la pensión universal para adultos mayores, que como jefe de 

Gobierno colocó en la Constitución de la Ciudad de México. El perredista enumeró aquellas iniciativas con las cuales su partido 

no va a transitar. “Obviamente sé con cuáles no vamos a transitar. No vamos a transitar con ampliar catálogo de delitos en prisión 

preventiva oficiosa. Porque eso ya está a punto de que se termine la prisión preventiva oficiosa. No ampliar catálogo de delitos. 

No se va a transitar con desaparición de órganos autónomos. No se va a transitar con lo que se quiere hacer con el Poder Judicial 

de la Federación. No vamos a transitar con la desaparición del juicio de amparo tratándose de controversias o de acciones de 

inconstitucionalidad”. Sin embargo, Mancera Espinosa opinó que no hay interés de dictaminar este paquete de reformas del titular 

del Ejecutivo Federal, aún a pesar de que en San Lázaro ya se convocaron a foros de discusión para su análisis. Aseveró que 

estas iniciativas fueron hechas desde la base de un planteamiento electoral, “va a dar mucho debate.  “Entonces, durante todo el 

tiempo electoral va a dar debate para poder seguir hablando sobre los temas. Hay temas que no solo diría yo estamos de acuerdo”. 

¿Quiere decir que lo están usando con fines electorales?, se le preguntó. Me parece que es una estrategia inteligente. Yo no puedo 
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discutir eso. Lo que nosotros tenemos que hacer es también hacer las propuestas. Hacer las propuestas que puedan ser incluso 

mucho más completas que las que hay, respondió. 

CLAUDIA SHEINBAUM CRITICA A OPOSITORES 

Muy activa estuvo el fin de semana la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum durante su 

registro ante el INE desde donde llamó falsos e hipócritas al ex consejero electoral Lorenzo Córdova Vianello 

y a los opositores que se congregaron en la explanada del Zócalo de la Ciudad de México en defensa de la 

democracia. Sostuvo que los cambios que propone la Cuarta Transformación a la Constitución buscan el 

fortalecimiento de la democracia electoral y participativa. Nuestras propuestas de cambio constitucional buscan 

el fortalecimiento de la democracia electoral y participativa por la que siempre ha luchado el pueblo de México, desde el ‘Sufragio 

efectivo, no reelección’ hasta el ‘Voto por voto casilla por casilla’. Es así, que resulta importante y más aquí en este recinto señalar 

la falsedad e hipocresía de aquellos que hablan o marchan por la democracia cuando en su momento promovieron fraudes 

electorales o nunca vieron la compra de votos o se les olvidó respetar a los pueblos indígenas promoviendo la discriminación y el 

clasismo. 
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OPINIÓN POR RUBÉN MOREIRA VALDEZ | Lemercier y 

el psicoanálisis en la Iglesia 
Carlos Ilades, miembro de la Academia Mexicana de Historia, aborda la figura del monje José Gregorio 
Lemercier (1912-1987), de origen belga, que fue fundador y superior del monasterio benedictino de Santa 
María de la Resurrección, en Santa María Ahuacatitlán, a las afueras de Cuernavaca, Morelos (Milenio, 
27.01.24). Ensyo 

En 1944 este benedictino, que había sido capellán del ejército belga en la Segunda Guerra Mundial, llega a 
México con el propósito de edificar un monasterio. Una precupación central de Lemercier era la estabilidad 
emocional de los monjes y que éstos se prepararan adecuadamente para hacerse cargo de su vocación 
religiosa. 

Con este propósito Lemercier, a partir de 1961, comienza a psicoanalizarse. En el marco de las reformas y cambios que 

ocurrián en el mundo, también en la Iglesia, se abría una nueva experiencia en la vida religiosa. 

El efecto positivo que el psicoanálisis produjo en Lemercier lo lleva a la decisión, como superior, de que todos los monjes 

integrantes de la comunidad adopten y vivan esa experiencia, que necesariamente, por su novedad, genera debate al 

interior de la Iglesia. 

Lemercier, dice Ilades, hizo confluir en la comunidad benedictina dos corrientes para favorecer sus propósitos 

modernizadores: poner en práctica las directrices del Concilio Vaticano II (1962-1965) e instaurar el psicoanálisis. 

El obispo de Cuernavaca, Méndez Arceo (1907-1992), lleva a Lemercier como su asesor teológico a las reuniones del 

Concilio en Roma. El obispo, ante las críticas por el psiconálisis, defiende públicamente esta práctica de los benedictinos. 

Por un decreto de 1967, la Santa Sede prohibe categóricamente el psicoanálisis en el monasterio que conduce Lemercier. 

En su calidad de superior somete a consideración de los monjes la posibilidad de cerrar el claustro. La comunidad decide 

que ese es el camino y actúan en consecuencia. 

El escritor Vicente Leñero se inspira en la experiencia del monasterio de Santa María de la Resurrección, para escribir su 

obra Pueblo rechazado, que se publica con gran éxito en 1967. 

En 1987 Lemercier muere de cáncer y en la capilla de lo que fue el convento, diseño del arquitecto benedictino Gabriel 

Chávez de la Mora (1929-2022), Méndez Arceo celebra misa de cuerpo presente. 

Las cenizas de este extraordinario personaje se depositan en el muro de la capilla. Lemercier revolucionó la vida religiosa. 

Tiempo después la práctica del psicoanálisis fue vista como algo valioso y que podía aportar a los sacredotes y religiosos, 

para vivir mejor y más plenamente su opción. 

El tiempo pasa y en el Tepeyac tenemos una exposición en homenaje a fray Gabriel Chavez, en la catedral de Cuernavaca 

descansa cada vez mas olvidado don Sergio, el obispo “rojo” y en Roma un pontifice que hubiere tenido como asesor a 

Lemercier y que no duda en condenar los extremos de la sociedad consumista. 

 

Opinión por Rubén Moreira Valdez 
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Apenas 10 candidatos, en distritos correspondientes a ocho estados del país, llevarían los postulados de 
Marcelo Ebrard a San Lázaro en la próxima legislatura federal. Otros dos van siglados por el PVEM y uno, 
por el PT. 
 
Ninguno en Tlaxcala, la única entidad donde el excanciller ganaba la encuesta de posicionamiento. 
Ninguno en Puebla. Ninguno en la Ciudad de México —donde fue Jefe de Gobierno— y en Veracruz, uno 
de sus bastiones, apenas una candidatura (Rafael Hernández Villalpando en el distrito X, con cabecera 
en Xalapa) en los 19 distritos en una entidad donde habrá elecciones concurrentes a la federal, para 
gobernador y diputados locales. 
 
Tres candidatos en Guanajuato, en distritos actualmente en manos panistas. Dos en la zona 
metropolitana de Guadalajara, dominados por el MC. Y dos en Oaxaca, en la región istmeña. En Guerrero 
—donde Ebrard Casaubón impulsaba la reelección de la alcaldesa de Acapulco, Abelina López, antes de 
Otis— sólo tendrán una candidatura. Y en Hidalgo, otra, para Tatiana Ángeles Moreno en Actopan. 
 
En las listas para el Senado, ninguna de las prioridades marcelistas. Ni Martha Delgado ni Malú Micher, 
quien dejará su escaño para atender otras prioridades. Emmanuel Reyes Carmona, otro de los liderazgos 
marcelistas en Guanajuato, tampoco buscará reelegirse por el distrito XIII de Valle de Santiago, aunque 
dejó a uno de sus cuadros en la candidatura. 
 
La LXV Legislatura del Congreso de la Unión, que expira dentro de 33 semanas, sumó casi medio centenar 
de simpatizantes al proyecto marcelista, tanto en la Cámara alta como en San Lázaro. En la próxima —
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aparentemente— no llegarán siquiera a una docena. Ya se verá si la dirigencia nacional de Morena 
reservó una candidatura plurinominal a la Cámara alta para el exsecretario de Relaciones Exteriores, o 
para Adán Augusto López Hernández, extitular de la Secretaría de Gobernación… y si ambos aceptan. 
 
¿Los marcelistas fueron excluidos o decidieron hacerse un lado y privilegiar la construcción del Camino 
de México? Los cuadros cercanos al excanciller tampoco alcanzaron muchas nominaciones en la capital 
de la República. Javier López Casarín, quien competirá por la alcaldía Álvaro Obregón con Lía Limón, sería 
una de las excepciones. Y el exdelegado en Azcapotzalco, Alejandro Carbajal, irá por el distrito III en una 
decisión de última hora que deja como damnificado a otro cuadro marcelista, Fernando Rosique. 
 
Mejor les ha ido, que a los petistas. El partido encabezado por Alberto Anaya actualmente tiene 47 
diputados federales y para las elecciones federales consiguió siglar 45 distritos… con algunos candidatos 
prestados. El convenio con Morena y el PVEM le permitirá refrendar su registro nacional, pero lo dejó 
sin bancada en el Senado para la próxima legislatura. 
 
Antes de su reaparición del fin de semana, en el registro de la candidatura de Claudia Sheinbaum, el 
excanciller había cumplido con una intensa —pero discreta— gira por media docena de entidades 
federativas. Ya retomó su actividad en redes sociales. Y antes de que finalice la semana, habrá noticias 
sobre las nuevas encomiendas que cumplirá dentro de la Cuarta Transformación. 
 
Efectos secundarios 
 
PROXIMIDAD. A finales de la semana, en vísperas del Día de la Bandera, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador viajará a la península bajacaliforniana. La pre-gira presidencial recorrió el trazo carretero 
que llega a San Francisco de la Sierra, aledaño a Guerrero Negro, donde ahora opera el aeródromo local 
por la Guardia Nacional. Por lo pronto, en espera de los visitantes distinguidos, los mandos medios y 
superiores de la Exportadora de Sal deberán vestir su uniforme… hasta nuevo aviso. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Y-los-marcelistas-20240220-0010.html 
 
 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Y-los-marcelistas-20240220-0010.html
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Boletín No. 6003 

 

• Se busca que las y los participantes cuenten con herramientas para realizar investigaciones efectivas 

y fundamentadas 

  

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados realizó el 

curso “Construyendo conocimiento: Introducción al diseño de investigación”, el cual tiene como objetivo 

capacitar a los participantes en las habilidades fundamentales para llevar a cabo investigaciones 

efectivas. 

  

Desde la formulación del problema hasta la implementación de la metodología, los participantes 

aprenderán las mejores prácticas para diseñar y ejecutar investigaciones de calidad. El curso va dirigido 

a diputadas, diputados, asesoras, asesores, funcionarias y funcionarios de la Cámara de Diputados, 

comisiones y al público interesado en general. 

Al dar la bienvenida, Ana Gabriela Núñez Pérez, directora general del CESOP, señaló que la 

investigación impulsa la innovación, promueve el avance del conocimiento en todas las áreas y 

contribuye al desarrollo de nuevas tecnologías, productos, servicios que mejoran la calidad de vida y 

aborda los desafíos globales. 

Indicó que este curso busca dotar de conocimiento a los participantes con las herramientas y 

habilidades necesarias para realizar investigaciones efectivas y fundamentadas. “Reconocemos que 
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en un mundo caracterizado por la complejidad de los problemas sociales, económicos, políticos, es 

imperativo contar con un conocimiento sólido y actualizado que respalde las decisiones que afectan a 

la sociedad en su conjunto”. 

Mencionó que en el contexto legislativo, la generación de nuevo conocimiento es esencial para 

comprender las necesidades y aspiraciones de la ciudadanía, así como para diseñar políticas públicas 

efectivas y equitativas que promuevan el bienestar común. 

“Permítanme enfatizar el compromiso con la excelencia en la investigación que tenemos como centro 

de estudio, puesto que es fundamental para el funcionamiento de nuestra democracia. Al basar 

nuestras decisiones en evidencias sólidas y análisis podemos garantizar que nuestras políticas públicas 

sean justas, efectivas y sostenibles a largo plazo”, agregó. 

Al impartir el curso, Yasmín Martínez Carreón, directora de estudios sociales del CESOP, dijo que esta 

unidad de enseñanza permitirá conocer cómo se puede armar la idea de una investigación. “Lo que yo 

quisiera con este ejercicio es que se tengan las herramientas no solo para las personas que hacemos 

investigación, sino que todas y todos en nuestro trabajo podamos utilizarlas para las diferentes cosas 

que se nos presenten”. 

Explicó que el diseño de investigación es el plan o estrategia que se desarrolla para obtener la 

información que se requiere en una investigación y responder al planteamiento o pregunta. Este diseño 

tendrá como objetivo extraer inferencias descriptivas o explicativas a partir de la información empírica 

que se tenga en el mundo. 

 Comentó que los temas a tratar son: la introducción, el planteamiento del problema, objetivos y 

justificación, marco analítico y las fuentes. 

 

--ooOoo-- 
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Diputados comenzarán debates sobre reformas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados comenzará este miércoles con los diálogos para el análisis y debate sobre las 

reformas constitucionales que envió el presidente López Obrador. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3693?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEB

B992B33844BAA!3693&authkey=!AP7j-AL8TNDn0PY&ithint=video&e=MIREZV 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3693?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3693&authkey=!AP7j-AL8TNDn0PY&ithint=video&e=MIREZV
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3693?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3693&authkey=!AP7j-AL8TNDn0PY&ithint=video&e=MIREZV
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Electoreras, iniciativas de AMLO: diputados 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ZACATECAS. Diputados federales de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Revolucionario 
Institucional (PRI) coincidieron que las reformas constitucionales presentadas por el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, son con fines electorales, no obstante, afirmaron que votarán a favor de aquellas que tengan algún beneficio social.  
Los legisladores Noemí Berenice Luna Ayala, del PAN; Miguel Torres Rosales, del PRD; y Carolina Dávila Ramírez, del PRI, descartaron 
que las 18 reformas constitucionales sean aprobadas en la Cámara Baja. 
El petista Alfredo Femat Bañuelos reconoció que será complejo lograr la aprobación de las iniciativas de reforma de López Obrador si 
una parte de la oposición no se suma al momento de votarlas. 

 Concordancias 

Los tres legisladores puntualizaron que lo primero será analizar cada una de las propuestas y reiteraron que sus bancadas votarán a favor 
de aquellas, como la de pensiones, siempre que tengan sentido social y esté claro de dónde obtendrán los recursos para sustentarlas. 
Señalaron que no hay posibilidad que el total de las reformas sean aprobadas por mayoría calificada y que tras las elecciones descartaron 
que el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y sus aliados obtengan la mayoría calificada en el Congreso de la Unión.  

  

  
https://ntrzacatecas.com/2024/02/electoreras-iniciativas-de-amlo-diputados/  

https://ntrzacatecas.com/2024/02/electoreras-iniciativas-de-amlo-diputados/
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¿Cómo entrar a trabajar a la Cámara de diputados? Estos son los requisitos para estos puestos - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/19/como-entrar-a-trabajar-a-la-camara-de-diputados-estos-son-los-requisitos-para-estos-puestos/
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En crisis por sequía, Cámara de Diputados cuenta con reserva de 7 
millones de litros de agua 

Autoridades advierten que por el tamaño del recinto, dicho volumen alcanza para sobrevivir hasta 2 
meses sin agua 

 
En medio de la crisis por agua que existe a nivel nacional, la Cámara de Diputados reportó contar con 
reservas por 7 mil metros cúbicos de agua, equivalente a 7 millones de litros. 
 
Pese a lo anterior, el Director de Servicios Generales del recinto legislativo de San Lázaro, Martín Huerta, 
detalló que por el tamaño del recinto, el número de trabajadores, y los miles de visitantes que reciben 
todos los días, dicha reserva les permitiría operar hasta dos meses sin el líquido vital. 
 
“En caso de estiaje severo, alcanzaría para un par de meses yo creo, son muy grandes las cisternas”, 
puntualizó. 
 
Por su parte, Juan Carlos Cummings, Secretario de Servicios Administrativos y Financieros, expuso que 
la capacidad total que con la que cuentan es por 7 mil 381 metros cúbicos, y aclaró que adicionalmente, 
cuentan con una planta de tratamiento de aguas residuales, que les ha permitido ahorros importantes 
de agua. 
 
“La Cámara está en un programa de ahorro de agua, nos ha ayudado mucho. Ya metimos una planta 
tratadora de agua, realmente el consumo disminuyó bastante, y el tema de los mingitorios secos, porque 
nosotros reutilizamos esa agua, la mandamos a la planta tratadora y esa agua cuando se trata, porque 
le quitamos los olores, la regresamos a todo lo que es el sistema de baños”, indicó. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-crisis-por-sequia-camara-de-diputados-cuenta-con-
reserva-de-7-millones-de-litros-de-agua/  
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Al evento por el 111 aniversario del Ejército mexicano, asistieron los secretarios de Defensa, Luis 

Cresencio Sandoval, Marina, Rafael Ojeda; de Gobernación, Luisa María Alcalde y de Seguridad, Rosa 

Icela Rodríguez. 

Organizaciones civiles expresaron su preocupación por la iniciativa de reforma que busca militarizar la 

Guardia Nacional y realizaron un llamado al Congreso de la Unión para que actúe como contrapeso 

político y proponga alternativas que prioricen la seguridad ciudadana desde una perspectiva feminista. 

“Ante la crisis de derechos humanos y de creciente violencia, el Ejecutivo federal sigue apostando por 

una estrategia de seguridad militar que ha demostrado no ser la solución a la violencia que enfrenta el 

país”, expusieron las ONG agrupadas en la RFAM (Red Feminista Antimilitarista). 

Además, el grupo conformado por ONG como Data Cívica, Gire, Intersecta y México Unido Contra la 

Delincuencia, indicó que preocupa el creciente poder económico de las Fuerzas Armadas, pues de 

aprobarse la reforma que el presidente López Obrador envió a la Cámara de Diputados, el 5 de febrero 

pasado, éstas se adjudicarían recursos presupuestales significativos de alrededor de 400,000 millones 

de pesos para el ejercicio fiscal de 2024. 

La RFAM destacó que estos recursos podrían destinarse a programas para combatir la violencia de 

género en lugar de fortalecer la militarización. 

“Para ponerlo en perspectiva: en 2021, el gasto para el Programa de Apoyo para Refugios Especializados 

para Mujeres Víctimas de Violencia de Género, sus hijas e hijos fue de 415.9 millones de pesos. 

“En cambio, lo que las Fuerzas Armadas gastaron ese año sólo para viáticos en el extranjero asciende a 

459.9 millones de pesos. Con los 259,434 mdp que ya fueron aprobados en 2024 para la Sedena, se 

podrían financiar 624 Programas de Apoyo para Refugios”, concluyeron las ONG. 
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Rechaza militarización 

Por su parte ayer, el presidente López Obrador rechazó de que el país se ha militarizado, al tiempo que 

aseguró que las Fuerzas Armadas tienen un compromiso con el pueblo mexicano y han apoyado 

proyectos, obras y han sido un pilar en el progreso del país. 

“Mi agradecimiento al Ejército. En vez de militarizar al país, como sostienen nuestros opositores… en vez 

de eso, en vez de estar pensando en la militarización del país, lo que está quedando de manifiesto es 

que los soldados de México, el soldado es pueblo uniformado, las mujeres y los hombres de las Fuerzas 

Armadas son trabajadores, son leales y son patriotas”, comentó el presidente de México, durante la 

conmemoración del 111 aniversario del Ejército mexicano. 

arturo.rojas@eleconomista.mx 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Legislativo-debe-ser-contrapeso-ante-militarizacion-ONG-

20240220-0014.html 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:arturo.rojas@eleconomista.mx
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Legislativo-debe-ser-contrapeso-ante-militarizacion-ONG-20240220-0014.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Legislativo-debe-ser-contrapeso-ante-militarizacion-ONG-20240220-0014.html
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¿Revivir al PRI con Jorge Rojo en el 

Congreso o sacrificar a Julio Valera? 

CONSPIRACIÓN POLÍTICA 

“Está claro que Valera no puede salir del Congreso, porque su suplente es un viejo conocido y referente de la clase 
política priista del estado; su hipotética llegada implicaría una posición para el PRI en el Poder Legislativo y de facto 
abriría las puertas para el partido tricolor”. 

CONSPIRACIÓN POLÍTICA - El Conspirador 

La eventual candidatura de Julio Valera a un cargo público o político representa la posibilidad de que el PRI regrese al 
Congreso con un perfil emblemático y simbólico para el priismo como lo es Jorge Rojo. 
En el año 2019, el diputado local Julio Valera Piedras era secretario general del Comité Directivo Estatal del PRI y, junto con Erika 
Rodríguez como presidenta, conformaba la dirigencia tricolor que encabezaría diversas batallas partidistas. Con más dudas que 
aciertos por su poco bagaje en la política de territorio, el ahora legislador fue tomando las riendas de un partido que ante la fuerza 
de Morena y su líder moral, Andrés Manuel López Obrador, buscaba prepararse para el vendaval guinda que se veía venir. 

Años más adelante, y una vez que Erika Rodríguez contendió por la diputación local del distrito 8 con cabecera en Actopan, Julio 
Valera tomó el timón de un partido que reclamaba liderazgos, que alegaba espacios para perfiles probados y con identidad 
priista que pudieran dar la batalla en el terreno político ante la inminente llegada de un partido que arrasaría con todo a su paso. 
En su postulación como diputado plurinominal llevó como suplente a un político de estatura y simbolismo para el priismo 

https://www.effeta.info/category/opinion/conspiracion-politica/
https://www.effeta.info/author/el-conspirador/
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local: Jorge Rojo. La eventual salida de Valera a un cargo para este proceso, en aquel escenario estaba garantizada por un suplente 
de nivel como lo era Rojo. Las cosas cambiaron. 

https://www.effeta.info/revivir-al-pri-con-jorge-rojo-en-el-congreso-o-sacrificar-a-julio-valera/ 

https://www.effeta.info/revivir-al-pri-con-jorge-rojo-en-el-congreso-o-sacrificar-a-julio-valera/
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Álvarez Máynez lamenta muerte de Carlos Urzúa: “Mi maestro, mi amigo y mi guía” 

 

 

 

 

 

 

 

El candidato presidencial electo de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, lamentó la muerte 

del ex secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Carlos Urzúa, quien perdió la vida este lunes en 

su domicilio ubicado en la alcaldía Magdalena Contreras. 

A través de su cuenta de X, el abanderado presidencial del partido naranja destacó que Urzúa fue un 

servidor público honesto y eficaz, así como un economista brillantísimo. 

“Mi maestro, mi amigo y guía. Un padre ejemplar. Un economista brillantísimo. Un servidor público 

honesto y eficaz. Un compañero siempre generoso. Tan grande como discreto. Fue un verdadero placer 

ser su alumno en todas las dimensiones de la vida. Descanse en paz el Dr. Urzúa”, resaltó. 

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México dio a conocer que Urzúa –quien 

formaba parte del equipo de campaña de la candidata presidencial electa del PAN, PRI y PRD, Xóchitl 

Gálvez– perdió la vida al interior de su domicilio, ubicado en la calle Santiago de la colonia San Jerónimo 

Lídice. 

En una tarjeta informativa, la dependencia capitalina detalló que a través de la frecuencia de radio, 

policías de la Ciudad de México fueron informados de una persona lesionada en dicha vivienda. 

Al llegar, se entrevistaron con una mujer quien refirió que escuchó un fuerte golpe y, al revisar, vio a su 

"patrón" tirado en las escaleras con una mancha hemática en la cabeza. 

Paramédicos que acudieron al sitio, diagnosticaron al hombre de 68 años sin signos vitales, por lo que 

los policías dieron parte al agente del Ministerio Público correspondiente para los servicios periciales y 

las investigaciones del caso. 
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Urzúa fue el primer secretario de Hacienda del presidente Andrés Manuel López Obrador, y 

posteriormente fue crítico de la cuarta transformación. Desde octubre del año pasado, Urzúa se sumó al 

equipo de Xóchitl Gálvez como asesor en materia económica. 

También fue el Secretario de Finanzas del entonces Distrito Federal, durante el gobierno capitalino de 

López Obrador, de 2000 al 2003. 

https://www.milenio.com/policia/alvarez-maynez-lamenta-muerte-carlos-urzua 

 

https://www.milenio.com/policia/alvarez-maynez-lamenta-muerte-carlos-urzua
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Jorge Álvarez Máynez, Arturo Zaldívar y más lamentan la muerte de Carlos Urzúa - Infobae 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/19/margarita-zavala-arturo-zaldivar-y-mas-lamentan-la-muerte-de-carlos-urzua/
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La advertencia de Manlio Fabio Beltrones al gobierno de AMLO y Morena - Infobae 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/19/la-advertencia-de-manlio-fabio-beltrones-al-gobierno-de-amlo-y-a-la-4t/
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 https://www.debate.com.mx/sinaloa/losmochis/Ana-Ayala-es-la-candidata-de-Morena-por-el-Distrito-02-federal-

20240219-0031.html  

https://www.debate.com.mx/sinaloa/losmochis/Ana-Ayala-es-la-candidata-de-Morena-por-el-Distrito-02-federal-20240219-0031.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/losmochis/Ana-Ayala-es-la-candidata-de-Morena-por-el-Distrito-02-federal-20240219-0031.html
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Brugada destacó las candidaturas de Morena en las 16 alcaldías (lapoliticaonline.com) 
 
 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/brugada-destaco-las-candidaturas-de-morena-en-las-16-alcaldias-de-la-cdmx/
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Entrevista con Óscar Mario Beteta / Patricia Armendáriz Guerra / (Diputada – Morena) 

“La compra del voto en México, por lo menos en las comunidades más pobres, no les importa votar por 

quien sea, son totalmente escépticos, ‘Dame 500 pesos y me la paso bien un día, compro chelas y se 

vuelve un festejo nacional’. En Chiapas, son cientos de millones de pesos lo que cuesta una diputación 

federal, esta vez ni siquiera me registré porque dije: hasta que no exista, verdaderamente, un control de 

compra de votos, yo no vuelvo a registrarme a un puesto de elección popular. Es humillante e indignante, 

solo aquellos que pueden tener más dinero, no necesariamente los políticos más aptos, son los que 

llegan”. 

https://drive.google.com/file/d/1yi4zcI2BuKWBeFOl1_2vri5achfp_O_a/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yi4zcI2BuKWBeFOl1_2vri5achfp_O_a/view
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Morena fue la institución política con la mayor multa (14.9 mdp); seguido de Movimiento Ciudadano 

(7.6 mdp) y el PAN (3.5 mdp) 

El Consejo General del INE avaló multar con, al menos, 33 millones de pesos a partidos políticos 

nacionales, locales y aspirantes independientes por irregularidades en sus gastos e ingresos durante las 

precampañas realizadas en 11 estados. 

De acuerdo con el proyecto aprobado en lo general por las y los consejeros del INE —que a lo largo de 

la tarde de ayer fue modificado—, los siete partidos políticos nacionales serían multados con 31.1 

millones de pesos por omisiones detectadas en sus gastos de precampañas en Aguascalientes, 

Chihuahua, Ciudad de México, Colima, Durango, Jalisco, Morelos, Nuevo León, Puebla, Tabasco y 

Yucatán. 

A la par, el INE también sancionó con 1.5 millones de pesos a partidos políticos locales, así como con 

500,000 pesos a diversos aspirantes independientes. 

Por partido, Morena es el más sancionado con 14.9 millones de pesos; seguido de Movimiento 

Ciudadano, con 7.6 mdp; PAN (3.5 mdp); PRD (3.1 mdp); PVEM (1.1 mdp); PRI (818,000 pesos) y PT, con 

tan sólo 1,037 pesos. Por lo anterior, Morena concentra el 45% de las multas, mientras que MC el 23 por 

ciento. 

Asimismo, el 93% de las sanciones económicas están concentradas en los partidos políticos nacionales, 

el 5% en partidos políticos locales y el 2% en aspirantes a candidaturas independientes concurrentes. 

Universo a fiscalizar 

Cabe señalar que estas sanciones son resultado de la fiscalización de un primer bloque que incluye 11 

entidades, por lo que prevé que los partidos políticos sean multados con una cifra mayor en las próximas 

semanas. 

Al presentar el proyecto, el consejero Jorge Montaño Ventura destacó que para estas sanciones la 

Unidad Técnica de Fiscalización identificó que los partidos políticos reportaron en el periodo de 
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precampañas ingresos por 59 millones 351,022 pesos y gastos por 64 millones 427,446 pesos. En tanto, 

los aspirantes reportaron ingresos por 587 millones 221,000 pesos y gastos por 432,958 pesos. 

Mientras que se observó que la precandidatura que rebasó el tope de gastos de precampaña fue la 

correspondiente a Movimiento Ciudadano, en San Martín Texmelucan, Puebla. 

Asimismo, para este proceso se realizaron 464 monitoreos en vía pública, se recopilaron 221 testigos en 

medios impresos, se recopilaron 1,475 testigos de páginas de internet y se realizaron 230 visitas de 

verificación a eventos públicos y casas de precampaña, además de levantar 1,475 actas de verificación. 

Retiro de registro 

Durante esta fiscalización, el INE identificó que la conducta más sancionada fue la de los gastos no 

reportados, así como la omisión de reportar sus gastos, lo que generó la polémica propuesta de retirar 

el registro a 44 aspirantes de Morena, por la negativa a entregar sus informes de fiscalización. 

Sobre esto, el representante de Morena, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, señaló que era inaceptable 

que aunque los aspirantes sí prestaron documentos y bajo el argumento de que fueron omisos se les 

sancione con la cancelación del registro. 

En contraste, la consejera Carla Humphrey Jordan, destacó que la ley establece un catálogo de sanciones 

entre las que se encuentran desde amonestación, multa y la posibilidad de pérdida y cancelación del 

registro en caso de no reportar gastos de campaña o precampaña. 

No obstante, cabe señalar que dentro de estos 44 aspirantes, se dio a conocer que habían 24 casos en 

los que, tras una notificación del INE en el que advertía de hallazgos que representaban gastos de 

precampaña, dichos aspirantes decidieron presentar un informe de último momento. 

“A mí me hace suponer más en decisiones de partido que en decisiones personales”, resaltó el consejero 

Uuc-kib Espadas Ancona. 

Finalmente, tras una larga discusión, que derivó en confusiones en la votación, las y los consejeros 

determinaron que a estos 24 aspirantes no se les cancelaría el registro, no obstante, su sanción sería de 

200% con relación a las irregularidades halladas. 

maritza.perez@eleconomista.mx 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Multan-con-33-mdp-a-partidos-por-anomalias-en-

precampanas-20240220-0016.html 

mailto:maritza.perez@eleconomista.mx
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Multan-con-33-mdp-a-partidos-por-anomalias-en-precampanas-20240220-0016.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Multan-con-33-mdp-a-partidos-por-anomalias-en-precampanas-20240220-0016.html
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[EL VIGIA, BAJA CALIFORNIA] 

 

https://www.elvigia.net/general/2024/2/19/urge-lizbeth-acciones-para-combatir-violencia-436761.html
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Gabriel Quadri exige se cierre Refinería de Tula por alta contaminación 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de Medio Ambiente, Sustentabilidad y Cambio Climático del CEN del PAN, Gabriel Quadri, 

acudió a la Refinería de Tula en Hidalgo, para exigir que se cierre por ser una fuente de contaminación 

ambiental, letal y registrar pérdidas millonarias en la producción de petróleo. 

Anunció que la próxima semana presentará ante la Fiscalía una denuncia por delitos ambientales. 

Denunció que la Refinería Miguel Hidalgo, que lleva más de 50 años en operación, trabaja al 50% de 

capacidad, es decir que si en promedio refina 200 mil barriles de petróleo diarios, representa una pérdida 

de 6 millones de dólares. 

“Está perdiendo más de 120 millones de pesos diarios, dinero que es de todos los mexicanos y que 

podrían destinarse a servicios de salud, educación pública, infraestructura, o seguridad”, afirmó. 

El diputado federal advirtió  que se trata de un desfalco a la nación que no se puede seguir permitiendo. 

Urgió para la suspensión urgente de actividades y la clausura de la Refinería por incumplimiento de las 

normas ambientales de emisiones, descarga de aguas residuales y manejo de residuos. 

En un acto de cierre simbólico, el político también señaló que la Refinería emite más de 50 mil toneladas 

anuales de dióxido de azufre y más de 5 mil toneladas anuales de partículas PM2.5 inhalables que 

provocan enfermedades cardiovasculares, respiratorias, cáncer de hormonas y enfermedades 

cerebrovasculares. 
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Por ello, demandó que de manera urgente se realice una auditoría ambiental e inspección de emisiones, 

residuos y aguas residuales a profundidad de la refinería de Tula con la participación del Centro de 

Ciencias de la Atmósfera de la UNAM, así como de organizaciones civiles especializadas en el tema. 

https://enfoquenoticias.com.mx/gabriel-quadri-exige-se-cierre-refineria-de-tula-por-alta-

contaminacion/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/gabriel-quadri-exige-se-cierre-refineria-de-tula-por-alta-contaminacion/
https://enfoquenoticias.com.mx/gabriel-quadri-exige-se-cierre-refineria-de-tula-por-alta-contaminacion/
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La 4T y oposición dicen adiós a su amigo, compañero y mentor, Carlos Urzúa 

 

Después de que la tarde de este lunes la policía de la SSC informara sobre el deceso de un hombre de 68 

años en un predio ubicado en la calle Santiago de la colonia San Jerónimo Lídice; Laura Valverde, esposa 

del ex secretario de Hacienda Carlos Manuel Urzúa, confirmó que dicho reporte respondía al perfil de su 

marido, a quien despidió por medio de un mensaje en X, en el que lo calificó como un "ejemplar padre 

y esposo y destacado académico y economista mexicano".  

Tras la confirmación por parte de la familia Urzúa Valverde, comenzaron a ser publicadas decenas de 

condolencias por parte de periodistas, políticos y académicos mexicanos que tuvieron la oportunidad de 

conocer y colaborar con el Doctor en Matemáticas hidrocálido. 

El periodista Jenaro Villamil fue uno de los primeros en publicar su pésame al que dijo fue para el un 

"amigo y compañero" durante en el primer tramo de gobierno de AMLO, en el que Urzúa Macías se 

desempañó como secretario de Hacienda. 

También la diputada federal y ex primera dama de México Margarita Zavala lamentó en redes sociales 

el deceso del académico, expresando su solidaridad hacia la familia Urzúa Valverde y a la pre candidata 

presidencial del frente opositor Xóchitl Gálvez, quien hace unos meses sumó al Doctor a las filas de su 

campaña. 

"Lamento mucho el fallecimiento de Carlos Urzúa, tuve la oportunidad de conocerlo en este último 

tramo de su vida política. MI solidaridad con su familia y con @XochitlGalvez", escribió en su cuenta de 

X. 

Olga Sánchez Cordero, senadora, ex Presidenta del Senado, Ministra en retiro y ex Secretaria de 

Gobernación fue otro de los perfiles políticos que se sumó al luto por la muerte del doctor Carlos Manuel 

Urzúa. 

El vocero de la virtual candidata de Morena, Gerardo Fernández Noroña, expresó sus condolencias a 

Xóchitl Gálvez, por la muerte de su colaborador. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-4t-y-oposicion-dicen-adios-a-su-amigo-companero-y-

mentor-carlos-urzua/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-4t-y-oposicion-dicen-adios-a-su-amigo-companero-y-mentor-carlos-urzua/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-4t-y-oposicion-dicen-adios-a-su-amigo-companero-y-mentor-carlos-urzua/
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Vázquez Mota y Döring a Diputados por mayoría relativa 

 

 

 

 

 

 

 

La senadora y ex candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota; el coordinador de los diputados locales 

en CDMX, Federico Döring y el actual diputado, Jorge Triana, competirán por una diputación federal por 

la vía de mayoría relativa por el Partido Acción Nacional (PAN). 

A unas semanas de que inicien las campañas electorales, también se registraron la ex candidata 

presidencial, Margarita Zavala; el ex alcalde de San Miguel Allende, Guanajuato, Ricardo Villarreal; el 

actual diputado, Éctor Jaime Ramírez y Humberto Aguilar Coronado, por Puebla. 

Hasta ahora, la posibilidad de que Sergio Alberto Estrada Cajigal Ramírez contienda por un cargo de 

elección está en juego, toda vez que existe una denuncia en su contra que presentó su ex pareja 

sentimental por violencia intrafamiliar, ante el CEN de PAN. 

https://www.24-horas.mx/2024/02/19/vazquez-mota-y-doring-a-diputados-por-mayoria-relativa/ 

 

https://www.24-horas.mx/2024/02/19/vazquez-mota-y-doring-a-diputados-por-mayoria-relativa/
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https://www.tallapolitica.com.mx/conferencia-de-prensa-de-la-diputada-federal-por-el-pri-sayonara-vargas-rodriguez-con-representantes-de-medios-de-comunicacion/
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[TALLA POLÍTICA, EDOMEX] 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/diputada-priista-ivonne-diaz-impulsa-implementacion-de-juzgados-especializados-en-violencia-familiar-para-atender-a-mujeres-violentadas/#more-277283
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El Horóscopo Político de Chairomística 

Alejandro Moreno está haciendo buen trabajo cachando exmorenistas. 

Tauro: Alito, el cosmos te pide que seas cuidados y selectivo a la hora de sumar aliados, no te vaya a 

pasar lo de Movimiento Ciudadano. 

Tu mayor miedo: A quedarte sin curul. 

https://drive.google.com/file/d/1-w2fX5_Lhim9wdwzrkM1WCzYgNeTB1HU/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-w2fX5_Lhim9wdwzrkM1WCzYgNeTB1HU/view
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[SOCIEDAD NOTICIAS, EDOMEX] 

https://sociedad-noticias.com/2024/02/19/el-pri-mexiqunese-se-reporta-listo-para-devolver-certidumbre-al-pais/
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[TALLA POLÍTICA, EDOMEX] 

https://www.tallapolitica.com.mx/proponen-que-beneficiarios-de-guarderias-del-imss-tengan-la-opcion-de-recibir-el-monto-economico-de-la-prestacion/#more-277274
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Boletín No. 6005 

 

• La diputada Vázquez Romero (PT) busca reformar la Ley del Seguro Social 

 

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT) impulsa una iniciativa que reforma la Ley del 

Seguro Social para que las y los beneficiarios de la prestación o servicio de guarderías del Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) puedan “optar por recibir directamente el monto económico que el 

Instituto considere pertinente para la realización del mismo”.  

El documento, turnado a la Comisión del Seguridad Social para dictamen, pretende adicionar un párrafo 

segundo al artículo 207 de dicha ley.  

En sus transitorios fija que, a partir de su entrada en vigor, el IMSS emitirá los lineamientos 

correspondientes en un plazo de 120 días, para el caso de todas aquellas personas que opten por 

recibir de manera económica el servicio de la prestación. 

Actualmente, la ley establece que las hijas e hijos en la primera infancia de las personas trabajadoras, 

así como de los asegurados que ejerzan la patria potestad y custodia de un menor de edad, tienen 

derecho a acceder al servicio de guarderías desde los 43 días de vida hasta los cuatro años de edad, 

dentro de los centros de atención infantil que pertenezcan al IMSS. 

La diputada refiere que el objetivo principal de la propuesta es garantizar el pleno derecho de las 

madres trabajadoras a esta prestación y también a “todas aquellas o todo aquel beneficiario que opte 

por inscribir a su hija o hijo en otra institución de educación inicial”. 
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En la exposición de motivos, la legisladora menciona que las madres solteras son las más afectadas 

por la falta de políticas de apoyo a maternidad en el ámbito laboral. “La escasa disponibilidad de 

licencias de maternidad pagadas, horarios flexibles y guarderías en el lugar de trabajo puede dificultar 

que estas mujeres concilien sus responsabilidades laborales con las familiares”.    

En este sentido, argumenta que el derecho a la educación inicial en nuestro país es un aspecto 

fundamental que busca asegurar el desarrollo integral de las y los niños desde sus primeros años de 

vida. Además, México es parte de acuerdos y convenciones que reconocen la importancia de la 

educación inicial como un componente esencial para el desarrollo de los 

niños.                                                                                                                                                         

                                                                                                                                                                  

                                                                                        

“La Convención sobre los Derechos del Niño, adoptada por la Asamblea General de las Naciones 

Unidas en 1989, establece en su artículo 28 que los Estados reconocen el derecho del niño a la 

educación, y para lograr la realización de este derecho deben, entre otras medidas, establecer la 

educación preescolar”, manifiesta.  

Señala que el ámbito nacional, la Constitución Política establece en su artículo 3o que toda persona 

tiene derecho a la educación, y que la Ley General de Educación y la Ley General de los Derechos de 

Niñas, Niños y Adolescentes contempla disposiciones específicas para garantizar la educación inicial. 

Argumenta que el derecho a la educación inicial en México es un aspecto fundamental que busca 

asegurar el desarrollo integral de los niños desde sus primeros años de vida. 

Expone que la educación inicial se refiere a la atención y cuidado de niños desde el nacimiento hasta 

los seis años de edad, y busca contribuir al desarrollo físico, cognitivo, emocional y social de los 

infantes. 

“Se reconoce la importancia de esta etapa en la formación de habilidades y competencias básicas que 

sientan las bases para el aprendizaje a lo largo de la vida”, concluye. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-que-beneficiarios-de-

guarderias-del-imss-tengan-la-opcion-de-recibir-el-monto-economico-de-la-prestacion 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-que-beneficiarios-de-guarderias-del-imss-tengan-la-opcion-de-recibir-el-monto-economico-de-la-prestacion
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-que-beneficiarios-de-guarderias-del-imss-tengan-la-opcion-de-recibir-el-monto-economico-de-la-prestacion
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Entrevista con Adriana Delgado / Gerardo Fernández Noroña / (Diputado – PT) 

“Un discurso muy tramposo, porque plantea que es una marcha por la democracia. ¡Claro que no está 

en riesgo! Que no garantizamos a las instituciones, claro que las garantizamos. Su planteamiento sobre 

la Constitución es que nos quieren fuera de ella. Los derechos son para todas las personas y nosotros 

queremos fortalecerlos. Además, es muy ignorante porque dice que la Constitución incluye a todos; en 

derecho sí, en visión fue liberal, dejó fuera a los conservadores en 1857 y a los convencionalistas en 

1917. Es un gran marco constitucional que nosotros reivindicamos, queremos fortalecer y mejorar en 

beneficio del pueblo”. 

https://drive.google.com/file/d/1sOmc4toGJsQkaPNHgXZBYAIfsMm0v04E/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sOmc4toGJsQkaPNHgXZBYAIfsMm0v04E/view
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[TALLA POLÍTICA, EDOMEX] 

https://www.tallapolitica.com.mx/impulsan-instalacion-de-salas-de-lactancia-y-lactarios-en-los-centros-de-trabajo/#more-277271
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Boletín No. 6004 

 

• Necesario, que las mujeres puedan conciliar la maternidad con su derecho al trabajo: diputado Moguel 

Ballado (MC)  

 

Con el propósito de establecer en la ley la inclusión de salas de lactancia o lactarios en instalaciones 

laborales, el diputado Oscar Octavio Moguel Ballado (MC) presentó una iniciativa que reforma los 

artículos 170 de la Ley Federal del Trabajo y 50 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 

Adolescentes.  

La modificación planteada al artículo 170 de la primera legislación es para especificar que el periodo 

de lactancia a que tienen derecho las madres trabajadoras deberá realizarse “en lactarios” que designe 

la empresa, y no en “espacio adecuado e higiénico”, como marca el texto vigente.  

A su vez, los cambios a la segunda buscan promover la lactancia materna a “través de la instalación 

de lactarios en los centros de trabajo”.  

En el documento, enviado a las comisiones unidas de Trabajo y Previsión Social, y de Derechos de la 

Niñez y Adolescencia, argumenta que urge implantar medidas precautorias en el ámbito laboral, para 

asegurar que las mujeres puedan conciliar la maternidad sin obstaculizar o complicar su derecho al 

trabajo.  

Refiere que garantizar la salvaguarda de la maternidad para las mujeres empleadas debe constituir un 

aspecto primordial en la política laboral. “Implica respaldar el crecimiento económico y reconocer el 

legítimo derecho de las mujeres mexicanas a una ocupación digna, al mismo tiempo que se aborda el 

interés superior de los menores de edad”. 
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Señala que la creación de lactarios en los centros de trabajo es una medida significativa para apoyar a 

las madres trabajadoras y fomentar la lactancia materna en espacios diseñados específicamente para 

extraer y almacenar leche materna durante su jornada laboral, lo cual demuestra un compromiso 

empresarial con la conciliación de la maternidad y el empleo. 

La implementación de estas salas en los centros de trabajo, proporcionaría espacios adecuados para 

llevar a cabo la lactancia materna, mientras cumplen con sus responsabilidades laborales, con el fin de 

mantener la salud y el bienestar tanto de la madre como del bebé. 

Asimismo, contribuiría a garantizar el derecho a la salud de las y los lactantes, una alimentación acorde 

a las necesidades para su sano desarrollo, contabilizar el tiempo dedicado a la lactancia como tiempo 

efectivo de trabajo y respetar el derecho de las mujeres a tomar una o varias interrupciones diarias o 

reducir las horas de trabajo para amamantar. 

Añade que la implementación de estos lactarios debe considerar medidas de accesibilidad para todas 

las madres, incluidas aquellas con discapacidad, y ubicarse en lugares de fácil y rápido acceso para 

las trabajadoras. 

Destaca que el artículo 170 de la Ley Federal de Trabajo establece el derecho a contar con un espacio 

adecuado e higiénico para la lactancia, pero “no es suficiente para cumplir plenamente con el derecho 

humano de las mujeres a disponer de facilidades necesarias”, pues los lactarios deben cumplir con 

características y elementos específicos para garantizar su bienestar 

Asimismo, debido a que la nutrición efectiva es un derecho fundamental de los niños, también se 

propone reformar la Ley General de los Derechos de las Niñas, los Niños y los Adolescentes, para 

garantizar que la lactancia materna esté respaldada en los lugares de trabajo, en consonancia con el 

interés superior del menor de edad y su derecho humano a la salud. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-instalacion-de-salas-de-

lactancia-y-lactarios-en-los-centros-de-trabajo 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-instalacion-de-salas-de-lactancia-y-lactarios-en-los-centros-de-trabajo
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-instalacion-de-salas-de-lactancia-y-lactarios-en-los-centros-de-trabajo
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Entrevista con Joaquín López-Dóriga / Jorge Álvarez Máynez (Diputado-MC) 

“Creo que hay que ser frontal, sobre todo con una serie de problemas, de calamidades que tiene el país, 

la peor de todas es la violencia, la inseguridad, la falta de justicia, pero también la desigualdad que es 

brutal en México. Necesitamos un modelo de prosperidad que incluya a muchas más personas, es lo que 

debe estar en juego. Yo lo he puesto estos días como ejemplo, hay una investigación interesante, 

independiente, académica, de una página que se llama Buró Parlamentario, que acredita que 

Movimiento Ciudadano ha sido la fuerza política que más autonomía ha tenido de las iniciativas más 

tóxicas de Morena, del régimen, que en la mayoría de los casos han terminado contando con los votos 

del PRI y en algunas ocasiones del PAN”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3700?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3700&authkey=!AMSo-_Cl4KsGEGk&ithint=video&e=txyfzz 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3700?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3700&authkey=!AMSo-_Cl4KsGEGk&ithint=video&e=txyfzz
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3700?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3700&authkey=!AMSo-_Cl4KsGEGk&ithint=video&e=txyfzz
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Mis declaraciones patrimoniales son públicas: Máynez 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano, aseguró que sus 

declaraciones patrimoniales son públicas y agregó que el hostigamiento que sufre, se debe al temor de 

sus contrincantes por sus aspiraciones presidenciales. Álvarez Máynez advirtió que, a diferencia del PRI, 

PAN y PRD, él dará una batalla limpia rumbo a las elecciones del 2 de junio con propuestas para mejorar 

el país y no con ataques digitales. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3696?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3696&authkey=!ADy_kng6kuANRJw&ithint=video&e=c7PkDI 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3696?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3696&authkey=!ADy_kng6kuANRJw&ithint=video&e=c7PkDI
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3696?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3696&authkey=!ADy_kng6kuANRJw&ithint=video&e=c7PkDI
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Hostigamiento es porque me tienen pavor: Máynez 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Álvarez Máynez, aspirante presidencial de Movimiento Ciudadano, aseguró que el hostigamientos 

del PRI y PAN en su contra, son porque le tiene pavor, por lo que seguirá denunciando estos ataques; 

además, expresó que a diferencia de sus contrincantes, él dará una batalla limpia rumbo a las elecciones 

del 2 de julio. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3695?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3695&authkey=!AKJkK_Gq_d0XF0A&ithint=video&e=2HjI2T 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3695?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3695&authkey=!AKJkK_Gq_d0XF0A&ithint=video&e=2HjI2T
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3695?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3695&authkey=!AKJkK_Gq_d0XF0A&ithint=video&e=2HjI2T
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Máynez se encuentra a la espera del arranque de campañas 

 

 

 

 

 

 

 

El precandidato a la presidencia de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, celebró que ya faltan 

dos semanas para el inicio de las campañas. Desde Hidalgo mostró su entusiasmo por haber recorrido el 

país. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3698?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3698&authkey=!AOVaGKkjQCppjIg&ithint=video&e=g1EaGZ 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3698?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3698&authkey=!AOVaGKkjQCppjIg&ithint=video&e=g1EaGZ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3698?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3698&authkey=!AOVaGKkjQCppjIg&ithint=video&e=g1EaGZ
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Acusa Máynez guerra sucia del PRI y el PAN en su contra 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, denunció que continúa la 

guerra sucia en su contra. Máynez reveló que hay granjas de bots, de trolls, que tienen el PRI y el PAN 

para manchar esta elección, pero también hay periódicos, revistas y publicaciones que están empezando 

con noticias falsas. Recalcó que no tiene nada que ocultar y no es como esos políticos mafiosos 

multimillonarios que tiene este país. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3694?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3694&authkey=!AA4PsMhtyK9fTOY&ithint=video&e=Vbqu2c 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3694?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3694&authkey=!AA4PsMhtyK9fTOY&ithint=video&e=Vbqu2c
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3694?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3694&authkey=!AA4PsMhtyK9fTOY&ithint=video&e=Vbqu2c
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MC postula a Sandra Cuevas, Alejandra Barrales y Gibrán Ramírez (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/19/mc-lanza-a-sandra-cuevas-alejandra-barrales-y-a-gibran-ramirez
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Xóchitl Gálvez, Claudia Sheinbaum y otros actores políticos lamentan la muerte de 

Carlos Urzúa 

 

Carlos Manuel Urzúa Macías, primer secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) de la 

administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, falleció la tarde de este lunes en su 

domicilio, informó la familia del exfuncionario. 

Ante esto, los aspirantes presidenciales Xóchitl Gálvez, Claudia Sheinbaum y Jorge Álvarez Máynez, así 

como diferentes actores políticos y columnistas, se pronunciaron por la muerte del economista, quien 

recientemente se había integrado al equipo de precampaña de Gálvez. 

Xóchitl Gálvez, de la alianza Fuerza y Corazón por México, destacó la trayectoria de Urzúa Macías como 

economista y servidor público. “Notable por su talento y capacidad profesional, pero sobre todo por su 

integridad como ser humano”, indicó. 

“Nos va a hacer mucha falta”, agregó la senadora con licencia. 

La aspirante a la presidencia de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, 

extendió el pésame a través de una publicación de X (antes Twitter) a familiares y amigos del economista. 

El aspirante presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, compartió una serie de 

fotografías en las que se le ve al lado de Urzúa, y lo definió como “un servidor público honesto y eficaz”, 

así como un “economista brillantísimo”. 

El Colegio de México, en donde Urzúa fue maestro y egresado, y la Secretaría de Hacienda se sumaron a 

las condolencias y destacaron la trayectoria del exfuncionario. 

Arturo Herrera Gutiérrez, quien lo sustituyó en el cargo luego de su renuncia en 2019, lamentó la muerte 

de su “maestro, amigo y jefe”. 

Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, se unió a las condolencias y calificó como lamentable la 

muerte del exfuncionario. 

https://latinus.us/2024/02/19/xochitl-galvez-claudia-sheinbaum-otros-actores-politicos-lamentan-

muerte-carlos-urzua/ 

 

https://latinus.us/2024/02/19/xochitl-galvez-claudia-sheinbaum-otros-actores-politicos-lamentan-muerte-carlos-urzua/
https://latinus.us/2024/02/19/xochitl-galvez-claudia-sheinbaum-otros-actores-politicos-lamentan-muerte-carlos-urzua/
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Álvarez Máynez da la bienvenida a MC a Jorge Salum 

El próximo jueves 22 de febrero, Jorge Álvarez se registrará ante el Instituto Nacional Electoral como 

candidato presidencial por Movimiento Ciudadano. Álvarez Máynez aseguro que sus adversarios tienen 

pavor por su candidatura, pero descartó ataques a sus contrincantes, ya que su intención es ganarse al 

electorado con propuestas para mejorar a México. El diputado emecista dio la bienvenida a su equipo 

de trabajo al diputado local y empresario duranguense, Jorge Salum. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3701?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3701&authkey=!AJ3n-CsNdLMeQiA&ithint=video&e=IwLH9b 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3701?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3701&authkey=!AJ3n-CsNdLMeQiA&ithint=video&e=IwLH9b
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3701?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3701&authkey=!AJ3n-CsNdLMeQiA&ithint=video&e=IwLH9b
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https://www.cuartopoder.mx/chiapas/se-reunen-rec-y-el-diputado-federal-llaven-abarca/481956
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La Auditoría Superior de la Federación (ASF), de 2019 a 2023, reservó la información de 370 expedientes 

o documentos solicitados por la ciudadanía, por lo que el contenido de estos archivos no puede ser 

consultados en un lapso que va entre los ocho meses, hasta a los cinco años. 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF), de 2019 a 2023, reservó la información de 370 expedientes 

o documentos solicitados por la ciudadanía, por lo que el contenido de estos archivos no puede ser 

consultados en un lapso que va entre los ocho meses, hasta a los cinco años. 

Según la información de la propia autoridad, el tema que más veces fue reservado por la ASF fue el 

relacionado con seguimiento de la información solicitada, por lo que, por estar bajo investigación, no 

contar con una determinación definitiva, entre otros motivos, no era posible su divulgación, con una 

suma de 162 registros. 

El año que más solicitudes de este tipo fueron clasificadas como reservadas fue en 2022, con una suma 

total de 103 registros; lo que significó un 27.83% del total de archivos reservados y el 63.58% de las 

solicitudes clasificadas bajo el tema mencionado. Detrás, con 29 resoluciones de este tipo estuvo el 2023; 
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con 22, en 2021; en 2020, siete solicitudes, mientras que en 2019 sólo se reservó la información de una 

solicitud de acceso a la información. 

Por otro lado, con 116 solicitudes reservadas se encontró el tema relacionado con auditorías y un 

número importante de casos a los que se negó su entrega se debió a la justificación de que las 

resoluciones alcanzadas, en dichos documentos, estaban en trámite y que hacer pública la información 

solicitada podrían poner en peligro su cumplimiento. 

Entre los documentos que se solicitaron y fueron reservados están informes financieros presentaros por 

la SEP y/o los beneficiarios del programa presupuestario U031 "Fortalecimiento a la Educación Temprana 

y Desarrollo Infantil"; la auditoría denominada Implementación de las Medidas de Mitigación y 

Manifestación de Impacto Ambiental de los Tramo 1 al 4 del Proyecto Tren Maya al Fondo Nacional de 

Fomento al Turismo; la relacionada con Gastos de Seguridad Pública y Nacional. 

También se encuentran otros como la Auditoría 334-DE Títulos de Concesión de Caminos y Puentes 

Federales de la Cuenta Pública 2016; la auditoría 76-GB “Operaciones aduaneras” practicada al Servicio 

de Administración Tributaria, o la auditoría 1700-DE “Dispersión de Recursos para Apoyos y Servicios a 

la Población por los Sismos Ocurridos en Septiembre de 2017”. 

Auditorías realizadas 

A partir del Programa anual de auditorías para la Fiscalización Superior, la dependencia informó que se 

espera realizar un total de 2,258 auditorías relacionadas con la Cuenta Pública 2023; lo que significaría 

un 4.8% más que las 2,153 que se realizaron, durante el año pasado, a la Cuenta Pública 2022. 

En caso de cumplirse esta meta, 2024 sería el año completo, de la actual administración, con más 

auditorías realizadas a la Cuenta Pública, pues en 2019, se realizaron un total de 1,794; en 2020, se 

alcanzaron 1,348; para 2021, se realizaron 1,506 auditorías, mientras que, en 2022, el total fue de 2,034. 

arturo.rojas@eleconomista.mx 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/ASF-clasifica-como-reservados-370-expedientes-

20240220-0015.html 

 

mailto:arturo.rojas@eleconomista.mx
https://www.eleconomista.com.mx/politica/ASF-clasifica-como-reservados-370-expedientes-20240220-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/ASF-clasifica-como-reservados-370-expedientes-20240220-0015.html
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La Presidencial Claudia Sheinbaum adelantó su registro ante el INE de Guadalupe Taddei como una estrategia de buscar 

equilibrar la balanza mediática con el evento de la macha ciudadana por la democracia. 

Los que le hablan al oído consideraron que si se registraba no le dejaría toda la cancha a la marea rosa que se llevaría 

las primeras planas. 

Sin embargo, la movilización ciudadana rebasó las expectativas y se desbordó con la presencia de familias como en 

aquella ocasión que salieron a marchar en 2006 en el sexenio de López Obrador como jefe del gobierno de la CDMX. 

Fue la ola blanca que reclamaba, entonces la inseguridad que azotaba la Ciudad de México, las cifras que daba el 

gobierno fueron menos de 100 mil y la realidad superó más de 600 mil, pues además del lleno en el Zócalo, las columnas 

humanas llegaban, a calles aledañas y la avenida Reforma, como ayer se registró hasta el Angel de la Independencia. 

Era bola cantada que el Presidente desconocería el movimiento y utilizaría sus tradicionales mañaneras para 

desacreditar a los organizadores. Sin embargo, la ofensa llegó hasta la ciudadanía que participó, pues acusó que son 

unos hipócritas. 

Desde luego que también esperaban la presencia de la Presidencial, Xóchitl Gálvez, le tenían preparada la trampa para 

marcarle actos anticipados de campaña, pero no se enganchó y los morenos se fueron contra el ex presidente del INE, 

Lorenzo Córdova como orador principal y el responsable del mensaje. 

Si bien las criticas fueron en base a la presencia de Lorenzo Córdova, la realidad es que al que manda en Palacio Nacional 

la mayor preocupación no fue el mensajero, sino la participación ciudadana que, quiérase o no, fueron miles de familias 

las que llegaron por propio pie inconformes a su administración y forma de gobernar. Los reclamos es que está hecho 

pedazos el país y la inseguridad es el principal problema. 

Además, el Presidente sigue muy molesto porque la marca de narco-presidente que le achacan está vigente en las redes, 

con casi tres semanas y eso le está pesando. Nadie de su equipo ha logrado que disminuya esa tendencia que le pega a 

su gobierno. 

Esa preocupación que está a diez días del arranque de las campañas el 1 de marzo, lo saben en el cuarto de guerra de 

Xóchitl Gálvez que, sin duda, en toda la campaña seguirán gritándole al del Palacio su tibieza que llevó al país provocar 

esta pesadilla de inseguridad. 

Le adelanto que los partidos tanto del oficial como el opositor están cerrando los últimos detalles para arrancar su 

campañas. 

Por Morena y sus aliados, se centrarán en el Zócalo de la Ciudad de México, Mario Delgado llevará el control total de la 

coordinación y será el distribuidor de la estrategia de su candidata Claudia Sheinbaum. 

Mientras que, en los acuerdos para la campaña de Xóchitl, los priistas de Alejandro Moreno “Alito” que lo ubican como 

el artificie de la alianza, serán los responsables de la logística que armará los eventos, concentrará todo el musculo 

político de la oposición y más. Mientras que el PAN de Marko Cortés concentra la estrategia. Trabajarán, en mesas de 

acuerdos, diariamente sobre el desempeño de la campaña. 

ORGANIZACIONES SOCIALES DEJAN MORENA Y SE VAN CON TABOADA 

En la Ciudad de México, para nadie es secreto la ruptura de Claudia Sheinbaum con la candidata de Morena, a sucederla, 

en la CDMX, Clara Brugada. 
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Hay un mal sabor de boca de la consentida de Palacio por la guerra sucia que le hicieron a su delfín, Omar García Harfuch 

que, a pesar de ganar las encuestas lo desbancaron para mandarlo como candidato al Senado de la República. Acusan 

al interino Martí Batres de esa campaña y apoyo a la ex alcaldesa de Iztapalapa. 

El pleito llegó al propio Congreso de la Unión, por un lado, en el Senado que preside la morenista, Ana Lilia Rivera, afectó 

a 20 senadores no poder ir a la reelección, acusaron a Mario Delgado. 

Y segundo, en la Cámara de Diputados, que preside la priista, Marcela Guerra, se quedaron también más de 50 diputados 

sin ese beneficio aunado a los resentidos del grupo de Marcelo Ebrard, el escenario se complica.   

Bueno, los inconformes de esa resolución, son las organizaciones sociales que se quejaron haber quedado en medio de 

ese pleito, y obviamente en el olvido y marginación. Esos grupos hoy están preparando su adhesión al candidato de la 

oposición, Santiago Taboada que les abrió la puerta para integrarlos a su proyecto. Quienes son esas organizaciones, 

bueno, no tardan en ventilarse, vaya salir al aire. 

En consecuencia, el hartazgo que se vive en esta ciudad capital puede ser clave para el triunfo de Taboada que hoy 

marca un desempate con la alcaldesa de Iztapalapa. 

Ese hartazgo pronostica una votación que puede ser histórica en la Ciudad de México con un 70 por ciento del padrón 

electoral, pues los parámetros desde el 2006 la participación no ha bajado del 65 por ciento, y en estas elecciones 

prevalece la existencia de mayor descontento. 

La inseguridad y la falta de agua, además de los accidentes del Metro y el pleito interno de Sheinbaum contra Brugada, 

serán sin duda los elementos que le favorecen a Santiago Taboada que dejó su municipio o su alcaldía como el más 

seguro del país, por encima de la blanca Mérida que por años fue el ejemplo nacional. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/preocupa-en-palacio-movilizacion-ciudadana/  

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/preocupa-en-palacio-movilizacion-ciudadana/
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Aún debe calar entre clase política del oficialismo, “del Presidente para abajo”, exitosa Marcha por 

la Democracia, en defensa de las instituciones, voto libre y la Constitución. 

Puya todavía, en el ánimo del titular del Poder Ejecutivo Federal, señalamiento de que sus 

propuestas de reformas constitucionales, 18, que entregó lunes 5 de este mes, en Cámara de 

Diputados, a través de su encargada en política interior, Luis María Alcalde Luján, a la presidenta en 

mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, violentan la Constitución. 

Que bien puntualizó único orador en la marcha a la que los organizadores, estiman, acudieron 

aproximadamente 700 mil ciudadanos, sin acarreo, ni movilización partidista. 

-“Buscar perpetuarse en el poder”, acusó Lorenzo Córdova Vianello, al referir, reiteramos, las 

formas ocultas de esas iniciativas de ley, inédito, cuando un Presidente de este país, está por 

entregar el poder, quiera o no. 

Perpetuidad de facto, en el poder, a través de su candidata “a modo”, la señora Claudia Sheinbaum 

Pardo, quien, sin reticencia alguna, repite que su programa de gobierno, es la continuidad del que 

la hizo en política. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: DEMOSTRARON QUE NO HAY PODER QUE MANDE AL DIABLO LAS INSTITUCIONES; 

AMLO-CLAUDIA, LLENOS DE ODIO, SU VIDA ES EL ODIO 
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En el fondo, es la continuación para desmantelar instituciones que, ellos ni aparecían en la escena 

político-electoral, cuando se crearon. 

Si no creímos, hay que decirlo, cuando en el 2006, advirtieron que Andrés Manuel López Obrador 

era un peligro para México, no podemos incurrir en el mismo error y no creer que Claudia 

Sheinbaum, es un riesgo para las instituciones, elecciones libres y nuestra Código Supremo que nos 

heredaron los Constituyentes de 1917, cuando ofrece continuidad en la destrucción del andamiaje 

institucional que es el Estado mexicano. 

Sin perdonar esa frase que expresó López Obrador, cuando despotricó contra la nación, al “mandar 

al diablo a sus instituciones”, cuando así espetó al régimen panista de Vicente Fox Quesada. 

Si con ese resentimiento, odio, venganza y coraje, de la derrota en el 2006, se la pasaron como 

gobernantes en este sexenio, la herida se abrió más, con asistentes a Marcha por la Democracia, 

que los midió como poder en turno. 

Entendemos, lapidarias frases que expresaron el Presidente y la candidata que designó para 

sucederlo, por exitosa marcha ciudadana: falsedad, hipocresía, acusó Claudia Sheinbaum; 

defienden oligarcas y corruptos, contestó el mandatario, al emisor del mensaje ciudadano, Lorenzo 

Córdova. 

Retórica del resentimiento, hay que decirlo, porque el mismo Presidente de la República, otorga 

contratos en minas, carreteras, puertos, aeropuertos, a los oligarcas que tiene este país. Unos 

cuantos, ya no los 300 que había en el salinismo; desayuna, come y cena con ellos y los invita a sus 

giras. 

Que ya no engañen a los mexicanos que sí tienen sentido común con esas frases vergonzantes. 

¿Quién de los oligarcas y corruptos del sexenio pasado, está en la cárcel? ¡Nadie! Peña, está en 

Madrid; Aurelio Nuño, alista escaño en LXVI Legislatura y el otro, el que impulsó a “el tal amlito” a 
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dirigencia del PRI, Luis Videgaray Caso, está en la academia y entra y sale del país, sin que nadie lo 

moleste: ni la UIF, FGR o el SAT. 

Que son los órganos represores en el gobierno del “no somos iguales”. 

¿Entonces, quién solapa a los oligarcas y corruptos? ¿Eh? 

En la visión del presidente López Obrador, debe estar pedir perdón a 30 millones de mexicanos que 

lo llevaron al poder en el 2018, cuando el PRI, le entregó en charola de plata el poder, con un pobre 

candidato, que no levantó el polvo por las calles donde hizo campaña, José Antonio Meade 

Kuribreña. 

No bajó gasolinas y diésel a 10 pesos litro, no cumplió con la paz y seguridad pública que ofreció, 

con la creación de esa noble institución que se llama Guardia Nacional, no ejerció acción penal 

contra el sexenio del “pillaje, saqueo y corrupción”, como acusó al de su tutor en la Presidencia. 

El único que esté preso, Emilio Lozoya Austin, quien, como siempre, apenas entregue el poder 

Andrés Manuel López Obrador, sale libre. Eso sí, tomó como chivo expiatorio a la señora Rosario 

Robles Berlanga, por el asunto de la “Estafa Maestra”. Hoy, la exculpan, pero el daño moral, es 

irreparable. 

O debe dedicarse a conciliar con la nación, sus actores políticos, liderazgos sociales o del sector 

privado. No propiciar ni alimentar más odio y rencor. 

Ignoramos quién aseguró que sería el nuevo mesías por los siglos de los siglos en este país, apenas 

asuma el poder en el 2018., cuando ni los próceres de la Revolución o del México contemporáneo, 

como el general Lázaro Cárdenas del Río, Adolfo López Mateos, tuvieron esa ambición, que 

merecían. 
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No extraña entonces, que el político de Tabasco, se aferre a imponer con todo el uso y abuso de 

poder que tiene un solo hombre en esta noble nación cada 6 años, para heredar a Claudia 

Sheinbaum, la Presidencia. 

Recordamos lo que ya advertimos en este espacio: que la sucesión de Andrés Manuel López 

Obrador, no sea cruenta y que tiene ¡9 bdp! como PEF para este año, y no creemos que sean para 

infraestructura, hospitales, medicinas, seguridad pública, combate a violencia y delincuencia… 

¡Claro!, uso discrecional que le otorga su investidura para esos recursos, presuntamente destinaría, 

para la campaña de “#Es Claudia”, como acusaron en mensaje ciudadano, dominical, que expuso 

Lorenzo Córdova Vianello. 

No es casualidad ni coincidencia que los órganos ciudadanos, Sociedad Civil Mx/UNID@S, ponderen 

coyuntura del proceso electoral: si el gobierno mete manos en las elecciones, EL VOTO NO ES LIBRE; 

si el gobierno desvía el dinero de los ciudadanos para ayudar a sus candidatas y candidatos, EL VOTO 

NO ES LIBRE; si el gobierno quiere desaparecer al INE, controlar al Tribunal Electoral y someter a la 

Suprema Corte de Justicia, EL VOTO NO ES LIBRE. 

Si el gobierno amenaza a los medios y censura periodistas, EL VOTO NO ES LIBRE; si el gobierno te 

miente y te dice que, si gana la oposición, se van las pensiones y las becas, EL VOTO NO ES LIBRE; si 

el gobierno busca confundirte con propaganda para que no veas la realidad del país, EL VOTO NO 

ES LIBRE. 

Si el gobierno amenaza o corrompe a los empresarios para ponerlos de su lado, EL VOTO NO ES 

LIBRE; si el gobierno promueve encuestas falsas para que creas que “¡este arroz ya se coció!”, EL 

VOTO NO ES LIBRE. 

Contexto en el que los ciudadanos que participaron en la Marcha por la Democracia, exigen: que el 

Presidente, YA NO SE META EN LA ELECCIÓN. No más propaganda. No más “servidores de la nación”, 
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ni secretarios de Estado usando los programas públicos con fines electorales. PRESIDENTE: ¡DEJE 

QUE EL PUEBLO VOTE LIBRE Y EN PAZ! 

Que los gobernadores y los presidentes municipales DEJEN DE DESVIAR DINERO PÚBLICO para 

campañas oficialistas. ESO TAMBIÉN ES CORRUPCIÓN. 

Que se diga con claridad y con fuerza en los medios públicos y privados, que LOS PROGRAMAS 

SOCIALES ESTÁN EN LA CONSTITUCIÓN, YA SON UN DERECHO CIUDADANO. No dependen ni del 

Presidente ni de que gane o pierda su partido. 

Que el INE, TRIBUNAL ELECTORAL FEDERAL Y LAS AUTORIDADES ELECTORALES LOCALES, HAGAN SU 

TRABAJO CON AUTONOMÍA E INDEPENDENCIA. Consejeros y magistrados: ¡ustedes, sirven a los 

ciudadanos! ¡Denuncien las presiones políticas indebidas! ¡Cumplan su deber de lograr que cada 

voto cuente y se cuente bien! 

Que se BLINDE LA ELECCIÓN DEL DINERO Y DE LA AMENAZA DEL CRIMEN ORGANIZADO. El Estado 

debe usar su poder para proteger a nuestra democracia. No más campañas financiadas por el 

narcotráfico. ¡No a la violencia contra candidatas y candidatos! 

Que las cadenas de televisión abierta, los diarios nacionales y las cadenas de radio, CUBRAN PAREJO 

TODAS LAS CAMPAÑAS DE TODOS LOS PARTIDOS. Que los medios públicos ya no sean usados como 

aparato de propaganda del gobierno. ¡Alto a la difusión de mentiras y ataques al Poder Judicial, a la 

Suprema Corte de Justicia en la Nación y otros organismos autónomos! Los medios deben servir a 

la ciudadanía, no al poder. 

Que se ponga un alto a la propaganda que se dirige a engañar a la sociedad, diciendo que “la elección 

ya está decidida”. Las campañas, importan; las propuestas, importan. TENEMOS DERECHO A 

DECIDIR NUESTRO VOTO LIBREMENTE, CON BASE EN INFORMACIÓN, ¡NO EN MENTIRAS! 
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Ciudadanas y ciudadanos, DEBEMOS COMPROMETERNOS CON LA PROMOCIÓN, OBSERVACIÓN Y 

DEFENSA DEL VOTO LIBRE E INFORMADO. ¡Hagámoslo sin temor! Entre más mexicanos 

participemos, ¡mejor! Logremos que cada 10 ciudadanos voten el 2 de junio. 

Que se difunda la IMPORTANCIA DEL VOTO POR DIPUTADOS Y SENADORES, así como por las 

AUTORIDADES LOCALES. Los mexicanos, no queremos emperadores con todo el poder, queremos 

equilibrios y gobernantes que entiendan que debe obedecer la ley. 

Que las mexicanas y los mexicanos estemos conscientes ESTE 2 DE JUNIO, tenemos que votar para 

defender nuestra democracia y nuestra libertad. 

Decálogo de organizaciones ciudadanas, con prioridad en el voto libre, defensa de las instituciones 

y nuestra Constitución. 

Un día después de la Marcha por la Democracia, luego de participar en reunión con líderes del 

ámbito de la Cultura y las Artes en México, en Tala, Jalisco, Xóchitl Gálvez Ruiz, dio su opinión de la 

concentración dominical. 

-“Pues la verdad, me encantó. Me emocionó que los ciudadanos tomen las plazas, tomen las calles, 

se manifiesten de manera libre, ¡que haya libertad de expresión, pues!, para poder decir tus ideas. 

Yo estoy convencida que, mientras haya ciudadanos manifestándose en las calles, no habrá poder 

que mande al diablo las instituciones”. 

-“Entonces, creo que la defensa de las instituciones es algo importante, que ellos estén convencidos 

y quieren que se mantengan, que haya un INE, que haya una Corte autónoma, que haya 

instituciones de transparencia, de rendición de cuentas, en fin, contenta”. 

Cuanto la cuestionaron en la reacción que tuvieron el presidente Andrés Manuel López Obrador y 

su candidata a sucederlo, Claudia Sheinbaum, esto fue lo que expresó virtual candidata presidencial 

del PAN-PRI-PRD: 
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-“Porque están llenos de odio, lo que a ellos los motiva en la vida es el odio y, pues, la verdad, es 

que a mí, lo que me motiva estar aquí, es el amor por este país, la unión y el respeto por los que 

piensan distintos”. 

Reprobó el crimen de 6 jóvenes en Tlaquepaque, 2 de ellos, menores, y critica que el gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador, bajó los brazos ante la delincuencia, un Presidente, acusó, que habla 

de abrazos y no balazos y los balazos son para los jóvenes. 

“Es algo que me parece totalmente inaceptable y por eso el Presidente tiene que hacer algo para 

limpiar su nombre”. 

Por la concentración dominical, inesperado, que no inédito: la Conferencia del Episcopado 

Mexicano, emitió comunicado en el que expresa solidaridad con los ciudadanos, movimientos, 

agrupaciones y colectivos que organizaron y participaron en Marcha por la Democracia, “realizada 

ayer (antier), de manera pacífica en la ciudad de México, así como en otras ciudades del país y el 

extranjero”. 

“Distinguimos los valores constitucionales y de respeto a la ley que se manifestaron en una 

ciudadanía participativa que expresa libremente sus inquietudes y ejerce sus derechos”, resalta. 

“Reconocemos el derecho ciudadano a manifestarse de manera respetuosa para defender causas 

justas y exhortamos a participar de manera activa y comprometida en los próximos comicios 

electorales del 2 de junio, como un gesto de servicio, justicia y paz”. 

“La Iglesia católica en México, está comprometida con la consolidación de la democracia en el país. 

Hacemos un llamado a todos los católicos y ciudadanos en general a informarse sobre las propuestas 

de los candidatos, analizar sus planes de gobierno y salir a votar de manera libre y razonada el día 

de la elección”. 

El voto responsable pondera el Episcopado Mexicano, es una herramienta poderosa para construir 

un México más justo, solidario e incluyente. 
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“Esperamos que el proceso electoral que está por iniciar, se lleve a cabo en un contexto de civilidad, 

respeto y apegado a derecho. La democracia requiere de instituciones confiables y ciudadanos 

comprometidos con el bien común”. 

¿Así o más claro? ¿Eh? 

EN EL CHACALEO 

Este martes, acude a las instalaciones de Viaducto Tlalpan, número 100, Xóchitl Gálvez Ruiz, para 

registrar su candidatura presidencial por la coalición, Fuerza y Corazón por México, que integran el 

PAN-PRI-PRD… Estarán con ella, los dirigentes de ese partido, Marko Antonio Cortés Mendoza, el 

diputado federal, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas y el sonorense, Jesús Zambrano Grijalva… El 

primer minuto del 1 de marzo siguiente, la senadora con licencia, inicia su campaña en un municipio, 

del cual, por razones de seguridad, se reserva el nombre. Por la tarde de ese día, en León, 

Guanajuato, arranca su gira por la República, en la búsqueda del voto que la lleve a Presidencia de 

la República… Ayer, la nación, amaneció con las primeras planas en la prensa nacional y en redes 

sociales, que retrataron exitosa Marcha por la Democracia, con destino final en el Zócalo-CDMX… 

Sandra Cuevas, aún alcaldesa en Cuauhtémoc y ex diputada federal, ex diputada en ALDF y ex 

senadora de la República, María Alejandra Barrales Magdaleno, van por el MC, a senaduría 

capitalina. La alcaldesa en Cuauhtémoc, despotricó en contra del senador Ricardo Monreal Ávila y 

Claudia Sheinbaum Pardo, por intentar meterla a la cárcel… Prácticamente amenazó al político de 

Zacatecas que, de llegar al Senado, tendrá a potencial adversaria… ¡Ah!, la política… Muy brava, 

estuvo ayer, Sandrita Cuevas, diría su distinguido fan veracruzano… El diputado Moisés Ignacio Mier 

Velazco, coordinador del grupo mayor en San Lázaro, alista Diálogos Nacionales, para socializar, 

debatir, analizar y diseccionar política, social y económicamente, el paquete de reformas 

constitucionales y de Leyes Reglamentarias, que modifican 51 artículos de la Constitución y 

representan más de 130 modificaciones específicas… Inician el 19 de febrero y terminan el 15 de 

abril próximo… Cuando mencionan “diseccionar”, quiere decir que, ahora sí, el Ejecutivo Federal y 
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su bancada en Cámara de Diputados, aceptarán cambios en puntos y comas de los decretos que 

recibió el pasado 5 del mes, la presidenta de mesa directiva, Marcela Guerra Castillo… La verdad, a 

cómo están los ánimos entre Andrés Manuel López Obrador -lleno de odio, acusa Xóchitl Gálvez-, y 

sus adversarios, políticos y ciudadanos -exigen voto libre, y defienden instituciones y la 

Constitución-, no creemos que esos proyectos, fructifiquen en el actual periodo ordinario de 

sesiones, último de LXV Legislatura… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel… YouTube: juanlopezmiguel59…     

    

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ESTOY PROTEGIDO ANTE LOS SEÑALAMIENTOS DE NARCOPRESIDENTE 
  

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, dijo estar protegido ante señalamientos de ser un narcopresidente. Afirmó que tiene la autoridad 
moral para hacer frente a las acusaciones. Estoy protegido, porque lo que estimo más importante en mi vida es la honestidad. Ante las recientes 
etiquetas de narcopresidente y narcotraficante que han circulado, el mandatario aseguró estar protegido debido a su compromiso con la 
honestidad y la falta de pruebas que respalden dichas afirmaciones. Señaló que quienes lo llaman narcopresidente buscan desestabilizar su 
gobierno, argumentando que su administración está comprometida con la democracia y la transparencia. Asimismo, denunció la presunta 
manipulación de la opinión pública a través de la compra de seguidores y la difusión de información falsa por parte de lo que él describió como 
granjas de Bots. El presidente también hizo referencia a la ironía de las acusaciones en su contra, señalando a figuras del pasado gobierno que 
enfrentan cargos por nexos con el narcotráfico, y acusando a periodistas extranjeros de difundir artículos con el fin de desacreditarlo. El 
mandatario destacó que su compromiso con la lucha contra el narcotráfico es firme y respaldado por pruebas, y que las acusaciones en su contra 
buscan desviar la atención de los logros de su administración. El mandatario denunció la hipocresía de quienes lo acusan, recordando episodios 
de corrupción en gobiernos pasados, como el caso de Genaro García Luna, ex secretario de seguridad durante el gobierno de Felipe Calderón, 
quien está actualmente bajo proceso por vínculos con el narcotráfico. López Obrador cuestionó la imparcialidad de ciertos medios de 
comunicación en el país, señalando su vínculo con lo que llamó mafia de la información. Enfatizó que su administración está comprometida con 
la honestidad y la lucha contra la corrupción, al tiempo que desafió a quienes lo señalan a presentar pruebas concretas en lugar de difundir 
acusaciones infundadas. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; AVALAN DICTAMEN DE IDONEIDAD DE ASPIRANTES AL CARGO DE MAGISTRADOS 
ELECTORALES DE TRES ESTADOS 

  
La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, dio a conocer que la Comisión de Justicia, que preside la senadora Olga Sánchez 
Cordero, aprobó el dictamen de idoneidad de las y los aspirantes a ocupar Magistraturas de los órganos jurisdiccionales locales en materia 
electoral de Nayarit, Aguascalientes y Ciudad de México. Además, remitió a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores el 
listado con las y los candidatos que cumplen con los requisitos constitucionales y legales para ocupar el cargo. El pasado 16 de febrero, Sánchez 
Cordero compartió un mensaje en el que dio a conocer que en reunión de la Comisión de Justicia del Senado aprobamos el dictamen de 
idoneidad de las y los aspirantes a ocupar Magistraturas de los órganos jurisdiccionales en materia electoral de Nayarit, Aguascalientes y Ciudad 
de México. De acuerdo con el documento, el listado de aspirantes para Nayarit incluye a José Luis Brahms Gómez, Irina Graciela Cervantes 
Bravo, Mauricio Corona Espinosa, Pamela Lili Fernández Reyes y Rocío Victoria Alejandra Flores Velázquez. A Selma Gómez Castellón, 
Gabriel Gradilla Ortega Mejía, Alejandro Olvera Ulises, Aarón Hernán Montañez Casillas, Candelaria Rentería González, Alba Zayonara 
Rodríguez Martínez, Héctor Alberto Tejeda Rodríguez y José Guadalupe Virgen Ceja. Para la Ciudad de México están Darinka Pamela 
Camarillo Delgado, Paula Chávez Mata, Haydeé María Cruz González, Sabina Reyna Fregoso Reyes y Vania Ivonne González Contreras. 
Así como José Antonio González Flores, Ileana Hidalgo Rioja, Mauricio Huesca Rodríguez, Javier Jiménez Corzo, Laura Berenice 
Sámano Ríos, Paola Virginia Simental Franco, Gustavo Uribe Robles, Osiris Vázquez Rangel y Moisés Vergara Trejo. Y los aspirantes 
para ocupar Magistraturas de los órganos jurisdiccionales en materia electoral en Aguascalientes son Alan David Capetillo Salas, Yolanda 
Franco Durán, Héctor Salvador Hernández Gallegos, Cynthia Astrid Hernández García y Sandor Ezequiel Hernández Lara. Además 
de Zayra Fabiola Loera Sandoval, Ricardo López Castañeda, Cindy Cristina Macías Avelar, Óscar Guillermo Montoya Contreras, Nora 
Lizbeth Muñoz Chávez y Hugo Carlos Oropeza Carmona. En el dictamen también se expone que la Comisión de Justicia da cuenta que 
ninguna de las personas aspirantes se encuentra en algún supuesto que lo inhabilite o desacredite para ser considerado elegible para el cargo 
de Magistrado, Magistrada o Magistrade del órgano jurisdiccional electoral de las entidades federativas de Nayarit, Aguascalientes y Ciudad de 
México. 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; EN SAN LAZARO INICIARÁN DIÁLOGOS PARA ANALIZAR REFORMAS CONSTITUCIONALES DEL 
PRESIDENTE 

  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, consideró que la Cámara de Diputados tendrá una semana 
de arduo trabajo, ya que comenzarán los diálogos para el análisis y debate profundos sobre las reformas constitucionales que envió el Ejecutivo 
Federal. Asimismo, informó que hoy martes 20 de febrero, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, 
sostendrá una reunión privada con los líderes parlamentarios en la Junta de Coordinación Política (Jucopo). Al reconocer la labor de la funcionaria 
federal al frente de esta dependencia, el líder de la bancada mayoritaria celebró la eficacia, valentía e inteligencia con que ha conducido la 
estrategia de seguridad en beneficio de la ciudadanía. Por otro lado, recordó que se aproxima el ejercicio de diálogo y debate nacional a través 
de los Parlamentos Abiertos sobre las reformas enviadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Sostuvo que se expondrán 
claramente las distintas posturas con el objetivo de garantizar el derecho a la información de las y los mexicanos.  Mier Velazco recordó que la 
ruta para la realización de foros nacionales y regionales será del 21 de febrero al 15 de abril. Explicó que, para su análisis, estas iniciativas 
estarán agrupadas en cuatro grandes ejes principales: libertad, bienestar, justicia y democracia; Además, en este gran diálogo nacional se 
incluirán la reforma en materia de reducción de la jornada laboral y la propuesta del diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz en materia de efectos 
de las sentencias de acciones y controversias constitucionales. Mier Velazco manifestó que, a través de estos diálogos, las 20 iniciativas de 
reforma que presentó el titular del Ejecutivo, 18 de ellas constitucionales y dos legales, serán sometidas a la mayor discusión, deliberación y, 
escrutinio por parte de todas y todos los mexicanos que deseen participar. Lo anterior, a través de la opinión de colegios, de organizaciones, 
asociaciones civiles, especialistas, investigadores, universidades, partidos políticos, y de todas las y los mexicanos que estén interesados en 
este proceso de reforma a la Constitución. 
  

EDUARDO RAMÍREZ; ES RESPALDADO POR PÍO LÓPEZ OBRADOR QUIEN LO APOYARA RUMBO A LA GUBERNATURA DE 
CHIAPAS 

  
El precandidato único de Morena a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, es respaldado por el cofundador del partido 
Morena Pío López Obrador, quien aseguró que Ramírez Aguilar es un lopezobradorista cabal, honesto, con principios y voluntad para atender 
los problemas del estado. Además, hizo un llamado a que en las próximas elecciones del próximo 2 de junio, tanto en Chiapas como en el país 
se vote por la 4T, con el fin de continuar la gran obra de transformación nacional que está en marcha. El hermano del presidente Andrés Manuel 
López Obrador destacó que Ramírez Aguilar es un hombre con experiencia que ha dado resultados en los cargos que ha desempeñado en las 
distintas órdenes y niveles del Gobierno. Se trata de un lopezobradorista a carta cabal que conoce muy bien los principales problemas del estado 
y tiene las propuestas adecuadas y la voluntad para resolverlas. Expuso que desde hace mucho tiempo conoce a Eduardo Ramírez Aguilar, 
por lo que puede afirmar que, sin lugar a dudas, es un hombre que viene de abajo, con principios, honesto, con convicciones e ideales 
progresistas, quien ha demostrado en su quehacer público que ha servido a todos, principalmente a la gente que más lo necesita. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM: PERFILA PROPUESTAS DE CAMPAÑA CON PROYECTOS Y PENDIENTES DE AMLO 
  
Claudia Sheinbaum Pardo, indico que para construir el segundo piso de la llamada "Cuarta Transformación" tendrá como cimientos el proyecto 
que confeccionó en 2004 y puso en marcha en 2018 Andrés Manuel López Obrador, así como los pendientes que dejará al finalizar su gobierno 
el 1 de octubre de 2024. Primero al delinear sus sueños y luego al presentar su plataforma electoral, Claudia Sheinbaum y la coalición formada 
por Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Ecologista de México (PVEM) han planteado que en el próximo gobierno continuará la política de 
su antecesor y hará suyo el paquete de 20 iniciativas de reforma que presentó López Obrador, el 5 de febrero pasado. Entre las cosas que ha 
ofrecido dar continuidad está la austeridad, mantener los programas sociales, fortalecer al IMSS-Bienestar y reactivar el transporte de pasajeros 
vía ferrocarril y así como las reformas estructurales planteadas por el presidente al Poder Judicial, al sistema electoral y a los órganos autónomos. 
La propuesta es total continuidad, ello para no marcar ningún tipo de distancia de López Obrador que pueda implicar pérdida de votos de la 
base dura de la que ya goza Morena 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; LLAMA A PONERLE FIN A LA DIVISIÓN Y AL ODIO ENTRE MEXICANOS 
  
Xóchitl Gálvez Ruiz en un encuentro con líderes de la Cultura y las Artes en México, afirmó que la división y el odio no caben en su visión de 
país, donde se lucha por la vida, la verdad y la libertad de todos los mexicanos. A un día de la marcha donde miles de ciudadanos salieron a las 
calles a manifestarse a favor de la democracia, movilización que ha sido descalificada por el Presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, la ingeniera condenó que se quiera fragmentar a los mexicanos entre los buenos y los malos. Hoy lo que necesitamos son ciudadanos 
y políticos que trabajen de la mano. Vamos a poner fin a la división. Aquí no habrá un México que le apueste a los buenos, a los malos, de si los 
güeritos son los que fueron a la marcha. Aseguró que ha experimentado en carne propia el racismo y el clasismo, por eso, toda su vida se ha 
dedicado a luchar contra la discriminación y a favor de los derechos de los pueblos y comunidades indígenas.  Reprochó que el Gobierno Federal 
tenga el dinero suficiente para invertir en cultura, pero no lo ha hecho y mejor decidió destinar millones de pesos a obras faraónicas como el Tren 
Maya y la refinería de Dos Bocas, que registran altos sobrecostos.  En el acto se pidió un minuto de silencio por las víctimas de la masacre en 
Tlaquepaque, Jalisco, donde menores de edad perdieron la vida. Gálvez Ruiz se dijo convencida que la cultura, la música y el deporte tienen 
que ser las grandes herramientas para sacar a los jóvenes de las adicciones y quitarle a la delincuencia organizada la oportunidad de sumarlos 
a sus filas. 
  

SENADORA JOSEFINA VAZQUEZ MOTA; DICTAMEN POR EL QUE SE PROHÍBEN LOS MATRIMONIOS INFANTILES FORZOSOS 
  
La senadora Josefina Vázquez Mota, hablo sobre el dictamen  por el que se prohíben los matrimonios infantiles forzosos. Yo me sumo a las 
voces que han hablado con antelación y pedir que podamos poner a consideración de este Pleno esto que ya estaba agendado y que tienen una 
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enorme relevancia y el Pleno justamente es el espacio para debatir y para poder en todo caso expresar en el tablero nuestra voluntad, tanto en 
matrimonio infantil en el que hemos trabajado muchísimo por su prohibición. Que merece todo nuestro compromiso, esta prohibición, y a atender 
estas realidades, como lo expresado por mi coordinador en cuanto a otra reforma, pues son fundamentales, así es que, de mi parte, me parece 
que de mi parte muchas y muchos nos sumamos a esto, aquí estamos en el Pleno y estamos listos para discutir y para votar. 
  

MANLIO FABIO BELTRONES; SE REGISTRA ANTE EL INE COMO CANDIDATO AL SENADO  
  
Manlio Fabio Beltrones, ex gobernador de Sonora, hizo oficial su registro como candidato al Senado de la República por Sonora en las oficinas 
del Instituto Estatal Electoral (IEE) del estado; acto por el que expresó que hay entusiasmo y que la gente ya está cansada de que le sigan dando 
atole con el dedo.  ¡Listo! Hace unos momentos hice mi solicitud de registro como aspirante a senador de la República ante el Consejo Electoral 
del INE en Sonora. Manlio Fabio Beltrones compartió el entusiasmo que dijo hay entre la ciudadanía. Manlio Fabio Beltrones Rivera es 
originario de Villa Juárez, Sonora, nació el 30 de agosto de 1952, es decir, que actualmente tiene 71 años y estudió la licenciatura en Economía 
en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Cuenta con una amplia trayectoria, desde gobernador de Sonora, diputado federal y 
senador, presidente en la Cámaras de Diputados y el Senado; así como dirigente nacional del PRI. Su militancia en el tricolor inició en las 
juventudes del PRI, partido en el que también ha desempeñado diferentes cargos, entre ellos: presidente del PRI en Sonora, dirigente de la 
CNOP y Coordinador del Grupo Parlamentario en ambas cámaras, entre otros. Además fue diputado federal en tres ocasiones (1982-1985, 2003-
2006 y 2012-2015); así como senador de la República dos veces; en su estado se desempeñó como secretario general de Gobierno (de 1985 a 
1987) y gobernador de 1991 a 1997; y en la Secretaría de Gobernación ejerció varias funciones. 
  

HÉCTOR MELESIO CUÉN; MI AFILIACIÓN AL PRI ES SOLO UN TRÁMITE ADMINISTRATIVO REQUERIDO PARA EL PRÓXIMO 
PROCESO ELECTORAL 

  
Héctor Melesio Cuén Ojeda, dijo que es común ser siglado por cualquier partido cuando se está en una coalición, como fue mi caso para la 
participación en este 2024. Cuén Ojeda aclara las cosas: Me he afiliado al PRI para poder ser candidato a Diputado Federal, pero mi corazón 
siempre será PASista. Para ser Diputado Federal se requieren ciertas cosas, entre ellas estar afiliado a un Partido Nacional, como lo exigen los 
estatutos de estos partidos. Por ello, dejé mi militancia en el PAS para afiliarme al PRI. El Partido Sinaloense cuenta con la mayor estructura y la 
mayor militancia pero solo puede postular a nivel local, afirmó Héctor Melesio Cuén Ojeda. Nosotros vivimos en un verdadero estado de 
derecho, sin engañar a la sociedad sobre lo que algunos medios de comunicación están manipulando sobre mi afiliación al PRI, aseguró Cuén 
Ojeda. Los partidos locales no pueden participar a nivel federal, aunque lo hemos dicho una y otra vez que esto es injusto. Sin embargo, en una 
coalición a veces se abren estas oportunidades, como hoy fue el caso, en el que me ofrecieron participar como Diputado Federal en la quinta 
posición, explicó Cuén Ojeda. Lamentable es ver cómo a través de algunos medios de comunicación tratan de desinformar a la gente, diciendo 
que traicioné al PAS para irme al PRI. Yo soy más PASista que cualquiera, jamás dejaré de buscar el bien del Partido, pero sobre todo de los 
Sinaloenses. Los estatutos del PAS no permiten que sea Presidente sin estar afiliado al Partido, y, los estatutos del PRI requieren que para ser 
candidato a Diputado, se debe estar afiliado a su Partido. Es por ello que realicé dicha renuncia al PAS. 
  

PEDRO RODRÍGUEZ; SEGURIDAD EN ATIZAPÁN DE ZARAGOZA EN 2 AÑOS DE GOBIERNO 
  
Pedro Rodríguez, alcalde del municipio de Atizapán de Zaragoza, anunció la disminución de la incidencia en delito de robo a vehículo, de 
acuerdo con lo reflejado en las estadísticas de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM). De acuerdo con la dependencia, 
del 2021 al 2023 se registró una baja del 42.8 por ciento, pasando de 1 mil 343 vehículos robados a 768. Con estos datos, el municipio de 
Atizapán de Zaragoza se colocaba en el octavo lugar a nivel estatal en robo de autos. Ahora, salió de la lista de los primeros 10 lugares para 
ubicarse en el 11 en el 2022, y en el 13 para 2023. Pedro Rodríguez ha reconocido el trabajo de la Dirección de Seguridad Pública y Transito 
municipal que dirige el Comisario Ricardo Fabián Gómez Calcáneo, pues van varias semanas en las que solo se registra un robo de 
automóviles. En ese sentido, Atizapán de Zaragoza representa un caso de éxito de coordinación de operación entre un gobierno municipal y la 
Marina Armada de México, por lo que se espera sea replicado en el resto de México. Además, recalcó los trabajos de seguridad que se han 
realizado con la mejora del cuerpo policial. Hoy tenemos más de 264 patrullas recorriendo Atizapán, el haber hecho una inversión histórica en 
patrullas, el aumento a policías, el haberlos capacitado, preparado para enfrentar el delito, es lo que nos ha colocado como el municipio más 
seguro del Estado de México y ha hecho que Atizapán de Zaragoza brille a nivel estatal y nacional. 
  

SENADORA SYLVANA BELTRONES; PRESENTAN EXPOSICIÓN DEL ARTISTA SONORENSE SERGIO RASCÓN 
  
Las magníficas obras del pintor sonorense, Sergio Rascón, fueron expuestas en el Senado de la República, proyecto impulsado por la 
Senadora Sylvana Beltrones y el Instituto Belisario Domínguez; dicha exposición denominada “Paraísos Perdidos” se presentará también en la 
antigua sede del senado de República en Xicoténcatl. Es para mí un honor inaugurar la exposición de Sergio Rascón, un artista oriundo de 
Caborca, Sonora.  Como sonorense, me llena de orgullo que se le reconozca, ya que no solo demostró su excepcional talento a través de su 
obra, sino que también fue un embajador de nuestra cultura. Sergio Rascón, nacido el 27 de octubre de 1957 en Caborca, Sonora, es un claro 
ejemplo de cómo el talento sonorense trasciende fronteras, desde su primera exposición en Tijuana hasta sus muestras 
internacionales.  Reconocido a partir de diversos premios nacionales e internacionales, su carácter lo llevó a ser un conocido personaje en 
Hermosillo y Caborca, en donde trabajó y vivió. Es momento de que se comprenda su obra, pues sigue siendo su tiempo y su circunstancia 
histórica la que lo representa en su obra. 
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JOE BIDEN; EVALÚA MÁS SANCIONES A RUSIA TRAS MUERTE DE ALEXÉI NAVALNY 
  

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aseguró que está considerando sanciones adicionales contra Rusia tras la muerte en prisión de 
líder opositor Alexéi Navalny, mientras que el ex mandatario Donald Trump evitó condenar a Moscú por lo ocurrido. Ya hay sanciones, pero 
estamos considerando sanciones adicionales, sí, dijo a la prensa Biden, que ha responsabilizado directamente al presidente ruso, Vladimir 
Putin, y sus matones por la muerte de Navalny. Navalny murió el viernes en circunstancias desconocidas a los 47 años en una prisión del Ártico 
ruso, en un hecho que conmocionó a la oposición rusa en el exilio. Biden y otros aliados occidentales ya han impuesto sanciones sin precedentes 
para frenar las acciones de Moscú en la guerra con Ucrania, aunque no han logrado detener el conflicto. Sin embargo, las dudas sobre el futuro 
compromiso de Washington con Kiev han aumentado recientemente. Con la financiación estadounidense ya agotada, los aliados republicanos 
del ex presidente Donald Trump en la Cámara de Representantes han paralizado 60 mil millones de dólares en nueva ayuda militar. Biden volvió 
a arremeter contra los republicanos por el fracaso en la aprobación del paquete de ayuda. La forma en que se alejan de la amenaza de Rusia, 
la forma en que se alejan de la OTAN, la forma en que se alejan de cumplir con nuestras obligaciones, es simplemente impactante. 
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SENADORA ANA LILIA RIVERA DESTACA REFORMA SOBRE PUEBLOS ORIGINARIOS 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, continúa dando a conocer las bondades 

de las reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador y en esta ocasión se refirió al 

proyecto que reconce a los pueblos indígenas y afromexicanos como sujetos de derechos. La legisladora 

consideró que esta es una oportunidad para resarcir la deuda histórica del Estado mexicano con estas 

comunidades. Explicó que esta reforma retoma casi la totalidad de los aspectos considerados en los Acuerdos de San Andrés 

Larraínzar, Chiapas para desterrar el racismo, la discriminación, el despojo y la invisibilización que han enfrentado los pueblos 

originarios. La legisladora abundó que, en 2019, una amplia alianza de pueblos y organizaciones indígenas entregó al Presidente 

de la República una propuesta de reforma constitucional sobre derechos de los pueblos indígenas y afromexicanos´, proyecto que 

fue retomado y enriquecido a través de foros de consulta organizados por el INPI, cuyo resultado, se envió el 5 de febrero pasado 

al Congreso como parte de reformas constitucionales. La senadora Ana Lilia Rivera, quien fue delegada del EZLN, recordó que el 

pasado 16 de febrero se cumplieron 28 años de los Acuerdos de San Andrés, luego de un amplio proceso de análisis y debate de 

algunos de los principales problemas y exigencias históricas de los pueblos indígenas, en el cual participaron expertos y 

representantes de decenas de comunidades de todo el país.  

MANLIO FABIO BELTRONES SE REGISTRA ANTE EL INE COMO CANDIDATO AL SENADO 

Muy entusiasta se le vio a Manlio Fabio Beltrones durante su registro formal como candidato al Senado de la 

República en el Instituto Nacional para participar en el Frente Amplio por México que encabeza Xóchitl Gálvez. 

Recordemos que Manlio se ausentó por un tiempo de los reflectores, pero nunca de la política, a pesar de que hace 

casi 33 años que Beltrones Rivera participó en su última contienda electoral, cuando ganó la gubernatura de Sonora. Durante su 

registro en su partido comentó que el reto que se tiene para este proceso electoral es que más jóvenes se involucren, por ser las 

generaciones que marcan el rumbo del país. Además, señaló que el punto clave de los comicios de este año es lograr quitar la 

figura del presidencialismo imperial, aquel que puede dominar a todos los poderes, que se vuelve el gobierno de una sola persona. 

AMLO DESESTIMA MARCHA POR LA DEMOCRACIA 

En la última etapa de su mandato, el presidente Andrés Manuel López Obrador sigue muy confiado y fuerte, 

porque cuenta con una amplia aceptación por parte de la ciudadanía, por ello se pronunció en contra de la 

Marcha por nuestra democracia convocada el domingo 18 en varios puntos de la República. López Obrador 

criticó a los dirigentes partidistas de oposición que convocaron a movilizarse, entre otros lugares, en la Plaza 

de la Constitución (Zócalo de CDMX). "Antes el gobierno estaba al servicio de una mafia. Por eso también son las protestas, los 

enojos, como la manifestación de ayer, porque los que estaban antes, ya sea en el gobierno o ya sea los que se beneficiaban con 

la corrupción están inconformes y quieren regresar y yo también quiero que regresen pero lo que se robaron", consideró. Y es que 

según López Obrador los organizadores de la marcha (entre ellos 200 organizaciones civiles) "ahora se disfrazan de demócratas", 

a pesar de que en el pasado habían atentado contra la voluntad popular. El mandatario consideró que ahora se vive en "un mundo 

al revés" donde, dijo, quienes antes eran cómplices del fraude electoral ahora se vuelven defensores de la democracia. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/02/2024 OPINIÓN 

XÓCHITL GÁLVEZ ACLARA QUE LA MARCHA POR LA DEMOCRACIA ES PARA DEFENDER A LAS INSTITUCIONES 

Xóchitl Gálvez, precandidata de la alianza PAN, PRI y PRD salió al paso de las especulaciones y explicó porqué 

no asistió a la movilización que convocaron diversas organizaciones que denominaron Marcha por la 

Democracia, para exigir que el voto en la próxima jornada electoral del 2 de junio sea libre. Al respecto Xóchitl 

Gálvez, mencionó: “La verdad decidí no venir a la marcha porque no quiero que se malinterprete, esta es una 

marcha por la defensa de la democracia, por la defensa de las instituciones, dejemos a los ciudadanos marchar en paz”. Sin 

embargo, cabe mencionar que a la marcha acudieron el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, y la diputada Margarita 

Zavala, entre otros personajes políticos. 

EDUARDO RAMÍREZ PRESENTE EN EL REGISTRO DE SHEINBAUM  

Muy contento y comprometido con el movimiento se le vio al senador con licencia y candidato al gobierno de 

Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar quien acompañó a Claudia Sheinbaum Pardo a su registro ante el INE como 

candidata a la presidencia de la República por la coalición Sigamos Haciendo Historia. Ramírez Aguilar, felicitó a 

Sheinbaum por su formal registro ante el INE, y publicó que fue un honor ser testigo de ese acto memorable para el 

pueblo de México. “Vamos en unidad con la doctora Claudia Sheinbaum Pardo a construir el segundo piso de la 

Cuarta Transformación. Estoy seguro de que con su gran capacidad logrará continuar con nuestro movimiento”, añadió. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE REÚNE CON PRODUCTORES DE JALISCO 

El ex diputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar sigue muy intenso en sus actividades en favor de Claudia 

Sheinbaum y conociendo las necesidades de los diferentes sectores del país. En esta ocasión el ex líder de 

Morena estuvo en Jalisco donde sostuvo un encuentro con productores de alimentos, quienes se sumaron al 

proyecto de Morena para fortalecerlo.  “Reconocemos el papel crucial de los hombres y mujeres del campo 

mexicano, en la siembra del segundo piso de la Transformación”, señaló.   

EL MIÉRCOLES INICIA PARLAMENTO ABIERTO PARA DISCUTIR REFORMAS DE AMLO, CONFIRMA IGNACIO MIER  

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco ya está listo para iniciar con la 

negociación que permita la aprobación de las iniciativas que el presidente Andrés Manuel López Obrador envió 

a la Cámara de Diputados, por ello anunció que el miércoles de esta semana iniciarán los foros de parlamento 

abierto para el análisis y debate de los proyectos en materia de justicia, electoral, pensiones, salario y programas 

sociales, entre otras. Ignacio Mier, celebró el diálogo con colegios de profesionales, organizaciones, asociaciones 

civiles, especialistas, investigadores, universidades, partidos políticos y todos los mexicanos interesados en las iniciativas de 

reformas a la Constitución. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA ACLARA QUE VOTARÁ EN CONTRA DE LAS REFORMAS PARA DESAPARECER 

ÓRGANOS AUTÓNOMOS Y LA DE ELECCIÓN DE MINISTROS 

El líder del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera fijó postura y anunció que no acompañará al menos 

cuatro iniciativas presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, entre ellas, la que propone la 

desaparición de órganos autónomos y aquella que contempla la elección de ministros, magistrados y jueces 

mediante el voto popular. Mancera, explicó que su partido, dará su voto a reformas como la del salario mínimo, 

porque es un tema que él impulsó en lo personal, así como la de la pensión universal para adultos mayores, que como jefe de 

Gobierno colocó en la Constitución de la Ciudad de México. El perredista enumeró aquellas iniciativas con las cuales su partido 

no va a transitar. “Obviamente sé con cuáles no vamos a transitar. No vamos a transitar con ampliar catálogo de delitos en prisión 

preventiva oficiosa. Porque eso ya está a punto de que se termine la prisión preventiva oficiosa. No ampliar catálogo de delitos. 

No se va a transitar con desaparición de órganos autónomos. No se va a transitar con lo que se quiere hacer con el Poder Judicial 

de la Federación. No vamos a transitar con la desaparición del juicio de amparo tratándose de controversias o de acciones de 

inconstitucionalidad”. Sin embargo, Mancera Espinosa opinó que no hay interés de dictaminar este paquete de reformas del titular 

del Ejecutivo Federal, aún a pesar de que en San Lázaro ya se convocaron a foros de discusión para su análisis. Aseveró que 

estas iniciativas fueron hechas desde la base de un planteamiento electoral, “va a dar mucho debate.  “Entonces, durante todo el 

tiempo electoral va a dar debate para poder seguir hablando sobre los temas. Hay temas que no solo diría yo estamos de acuerdo”. 

¿Quiere decir que lo están usando con fines electorales?, se le preguntó. Me parece que es una estrategia inteligente. Yo no puedo 
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discutir eso. Lo que nosotros tenemos que hacer es también hacer las propuestas. Hacer las propuestas que puedan ser incluso 

mucho más completas que las que hay, respondió. 

CLAUDIA SHEINBAUM CRITICA A OPOSITORES 

Muy activa estuvo el fin de semana la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum durante su 

registro ante el INE desde donde llamó falsos e hipócritas al ex consejero electoral Lorenzo Córdova Vianello 

y a los opositores que se congregaron en la explanada del Zócalo de la Ciudad de México en defensa de la 

democracia. Sostuvo que los cambios que propone la Cuarta Transformación a la Constitución buscan el 

fortalecimiento de la democracia electoral y participativa. Nuestras propuestas de cambio constitucional buscan 

el fortalecimiento de la democracia electoral y participativa por la que siempre ha luchado el pueblo de México, desde el ‘Sufragio 

efectivo, no reelección’ hasta el ‘Voto por voto casilla por casilla’. Es así, que resulta importante y más aquí en este recinto señalar 

la falsedad e hipocresía de aquellos que hablan o marchan por la democracia cuando en su momento promovieron fraudes 

electorales o nunca vieron la compra de votos o se les olvidó respetar a los pueblos indígenas promoviendo la discriminación y el 

clasismo. 
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OPINIÓN POR RUBÉN MOREIRA VALDEZ | Lemercier y 

el psicoanálisis en la Iglesia 
Carlos Ilades, miembro de la Academia Mexicana de Historia, aborda la figura del monje José Gregorio 
Lemercier (1912-1987), de origen belga, que fue fundador y superior del monasterio benedictino de Santa 
María de la Resurrección, en Santa María Ahuacatitlán, a las afueras de Cuernavaca, Morelos (Milenio, 
27.01.24). Ensyo 

En 1944 este benedictino, que había sido capellán del ejército belga en la Segunda Guerra Mundial, llega a 
México con el propósito de edificar un monasterio. Una precupación central de Lemercier era la estabilidad 
emocional de los monjes y que éstos se prepararan adecuadamente para hacerse cargo de su vocación 
religiosa. 

Con este propósito Lemercier, a partir de 1961, comienza a psicoanalizarse. En el marco de las reformas y cambios que 

ocurrián en el mundo, también en la Iglesia, se abría una nueva experiencia en la vida religiosa. 

El efecto positivo que el psicoanálisis produjo en Lemercier lo lleva a la decisión, como superior, de que todos los monjes 

integrantes de la comunidad adopten y vivan esa experiencia, que necesariamente, por su novedad, genera debate al 

interior de la Iglesia. 

Lemercier, dice Ilades, hizo confluir en la comunidad benedictina dos corrientes para favorecer sus propósitos 

modernizadores: poner en práctica las directrices del Concilio Vaticano II (1962-1965) e instaurar el psicoanálisis. 

El obispo de Cuernavaca, Méndez Arceo (1907-1992), lleva a Lemercier como su asesor teológico a las reuniones del 

Concilio en Roma. El obispo, ante las críticas por el psiconálisis, defiende públicamente esta práctica de los benedictinos. 

Por un decreto de 1967, la Santa Sede prohibe categóricamente el psicoanálisis en el monasterio que conduce Lemercier. 

En su calidad de superior somete a consideración de los monjes la posibilidad de cerrar el claustro. La comunidad decide 

que ese es el camino y actúan en consecuencia. 

El escritor Vicente Leñero se inspira en la experiencia del monasterio de Santa María de la Resurrección, para escribir su 

obra Pueblo rechazado, que se publica con gran éxito en 1967. 

En 1987 Lemercier muere de cáncer y en la capilla de lo que fue el convento, diseño del arquitecto benedictino Gabriel 

Chávez de la Mora (1929-2022), Méndez Arceo celebra misa de cuerpo presente. 

Las cenizas de este extraordinario personaje se depositan en el muro de la capilla. Lemercier revolucionó la vida religiosa. 

Tiempo después la práctica del psicoanálisis fue vista como algo valioso y que podía aportar a los sacredotes y religiosos, 

para vivir mejor y más plenamente su opción. 

El tiempo pasa y en el Tepeyac tenemos una exposición en homenaje a fray Gabriel Chavez, en la catedral de Cuernavaca 

descansa cada vez mas olvidado don Sergio, el obispo “rojo” y en Roma un pontifice que hubiere tenido como asesor a 

Lemercier y que no duda en condenar los extremos de la sociedad consumista. 

 

Opinión por Rubén Moreira Valdez 
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Apenas 10 candidatos, en distritos correspondientes a ocho estados del país, llevarían los postulados de 
Marcelo Ebrard a San Lázaro en la próxima legislatura federal. Otros dos van siglados por el PVEM y uno, 
por el PT. 
 
Ninguno en Tlaxcala, la única entidad donde el excanciller ganaba la encuesta de posicionamiento. 
Ninguno en Puebla. Ninguno en la Ciudad de México —donde fue Jefe de Gobierno— y en Veracruz, uno 
de sus bastiones, apenas una candidatura (Rafael Hernández Villalpando en el distrito X, con cabecera 
en Xalapa) en los 19 distritos en una entidad donde habrá elecciones concurrentes a la federal, para 
gobernador y diputados locales. 
 
Tres candidatos en Guanajuato, en distritos actualmente en manos panistas. Dos en la zona 
metropolitana de Guadalajara, dominados por el MC. Y dos en Oaxaca, en la región istmeña. En Guerrero 
—donde Ebrard Casaubón impulsaba la reelección de la alcaldesa de Acapulco, Abelina López, antes de 
Otis— sólo tendrán una candidatura. Y en Hidalgo, otra, para Tatiana Ángeles Moreno en Actopan. 
 
En las listas para el Senado, ninguna de las prioridades marcelistas. Ni Martha Delgado ni Malú Micher, 
quien dejará su escaño para atender otras prioridades. Emmanuel Reyes Carmona, otro de los liderazgos 
marcelistas en Guanajuato, tampoco buscará reelegirse por el distrito XIII de Valle de Santiago, aunque 
dejó a uno de sus cuadros en la candidatura. 
 
La LXV Legislatura del Congreso de la Unión, que expira dentro de 33 semanas, sumó casi medio centenar 
de simpatizantes al proyecto marcelista, tanto en la Cámara alta como en San Lázaro. En la próxima —
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aparentemente— no llegarán siquiera a una docena. Ya se verá si la dirigencia nacional de Morena 
reservó una candidatura plurinominal a la Cámara alta para el exsecretario de Relaciones Exteriores, o 
para Adán Augusto López Hernández, extitular de la Secretaría de Gobernación… y si ambos aceptan. 
 
¿Los marcelistas fueron excluidos o decidieron hacerse un lado y privilegiar la construcción del Camino 
de México? Los cuadros cercanos al excanciller tampoco alcanzaron muchas nominaciones en la capital 
de la República. Javier López Casarín, quien competirá por la alcaldía Álvaro Obregón con Lía Limón, sería 
una de las excepciones. Y el exdelegado en Azcapotzalco, Alejandro Carbajal, irá por el distrito III en una 
decisión de última hora que deja como damnificado a otro cuadro marcelista, Fernando Rosique. 
 
Mejor les ha ido, que a los petistas. El partido encabezado por Alberto Anaya actualmente tiene 47 
diputados federales y para las elecciones federales consiguió siglar 45 distritos… con algunos candidatos 
prestados. El convenio con Morena y el PVEM le permitirá refrendar su registro nacional, pero lo dejó 
sin bancada en el Senado para la próxima legislatura. 
 
Antes de su reaparición del fin de semana, en el registro de la candidatura de Claudia Sheinbaum, el 
excanciller había cumplido con una intensa —pero discreta— gira por media docena de entidades 
federativas. Ya retomó su actividad en redes sociales. Y antes de que finalice la semana, habrá noticias 
sobre las nuevas encomiendas que cumplirá dentro de la Cuarta Transformación. 
 
Efectos secundarios 
 
PROXIMIDAD. A finales de la semana, en vísperas del Día de la Bandera, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador viajará a la península bajacaliforniana. La pre-gira presidencial recorrió el trazo carretero 
que llega a San Francisco de la Sierra, aledaño a Guerrero Negro, donde ahora opera el aeródromo local 
por la Guardia Nacional. Por lo pronto, en espera de los visitantes distinguidos, los mandos medios y 
superiores de la Exportadora de Sal deberán vestir su uniforme… hasta nuevo aviso. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Y-los-marcelistas-20240220-0010.html 
 
 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Y-los-marcelistas-20240220-0010.html
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Opinión de la sección de Foros del 20 de febrero del 2024 
 
Cuerda floja 
 
En San Lázaro van por castigar hasta con nueve años de prisión el huachicoleo de agua. La diputada María 
Guadalupe Román Ávila, del grupo parlamentario Morena, busca adicionar diversas disposiciones al 
Código Penal Federal con el objetivo de castigar esta práctica que agrava el desabasto de agua en el país. 
El proyecto también estipula prisión por tres años a quien extraiga agua de una fuente de abastecimiento 
y seis años a quien impida su suministro; las penas aumentarían hasta una mitad si la persona es un 
servidor público. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20240220-0019.html 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20240220-0019.html
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https://www.forbes.com.mx/la-persistencia-ciudadana-y-la-democracia/
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SIN LÍNEA: ¿MILITARIZACIÓN DEL CIBERESPACIO CON 
LA LEY DE CIBERSEGURIDAD?

José SÁNCHEZ LÓPEZ 

EN la Cámara de Diputados, mientras los diputados morenacos corretean el reloj legislativo para aprobar la Ley 

de Ciberseguridad, defensores de los derechos digitales lanzan alertas en las que advierten sobre los peligros de 

adoptar un enfoque militarista en ciberseguridad, lo que abriría las puertas a una estrtecha vigilancia, censura, 

espionaje y hasta la criminalización de la actividad en las redes. 

Los legisladores enfocados en la encomienda de aprobar fast track la atrabiliaria iniciativa, a lo que llaman 

“metodología para dictaminar la Ley Federal de Ciberseguridad” y que, sin que realmente estudiaran y analizaran 

a fondo el proyecto, dieron el visto bueno, fueron de las Comisiones Unidas de Seguridad Ciudadana y Ciencia, 

Tecnología e Innovación. 

Lo que llamaron “metodología”, en realidad se trató solamente de una reunión de trabajo con representantes de 

la SEDENA, Secretaría de la Marina, Guardia Nacional, el Centro Nacional de Inteligencia y de la Secretaría de 

Hacienda. 

Afuera quedaron las autoridades civiles que deberían tener voz en el asunto, como la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, la Coordinación de la Estrategia Digital Nacional y otros 

organismos. 

Ello, de acuerdo a organismos empresariales, pone en riesgo derechos como la libertad de expresión, la 

privacidad, el incumplimiento por parte del Estado a la protección de datos personales reconocidos nacional e 

internacionalmente, son fundamentales en cualquier entorno digital. 

Asociaciones como La International Chamber of Commerce México (ICC), Latinoamericana de Internet (LAI), 

Interamericana de Empresas de Telecomunicaciones (IET), la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de 

Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (CANIETI), la Asociación Mexicana de la Industria de 

Tecnologías de Información (AMITI) y la Asociación Nacional de Telecomunicaciones (ANATEL), denunciaron los 

riesgos de la Ley de ciberseguridad, dejando claro el derecho a la privacidad y la seguridad de la información en 
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el entorno digital que debe ser garantizado por todos los agentes de la cadena de valor en la prestación de los 

servicios 

En el documento que suscribieron exigen que se respeten los compromisos internacionales en materia de 

derechos humanos de los que México es parte. 

La discusión de una ley federal de ciberseguridad debe realizarse de manera colaborativa entre el sector público, 

académico, la sociedad civil y la iniciativa privada. 

Las organizaciones indicaron que las restricciones a los derechos humanos, en particular los de privacidad, 

libertad de expresión y protección de datos personales, deben ser sometidas a un escrutinio estricto y pasar por 

la prueba de proporcionalidad. 

A su vez, el derecho a la privacidad y la seguridad de la información en el entorno digital debe ser garantizado 

por todos los agentes de la cadena de valor en la prestación de los servicios; estableciendo y delimitando 

claramente las responsabilidades de cada agente que participa. 

De aprobarse la iniciativa tal y como fue presentada, esos derechos se perderán, el control de las redes lo tendrá 

el Estado y nos convertiremos en otra Cuba, Venezuela. 

Y mientras los diputados de MORENA trabajan a marchas forzadas para hacer el mandado, el Ejecutivo Federal 

se encarga de orquestar toda clase de distractores para que al “pueblo bueno”, por no llamarlo de otra manera, 

le pase de noche y cuando se de cuenta de la situación, simplemente ya no se pueda hacer nada.***TODO 

PUEBLO TIENE EL GOBIERNO QUE SE MERECE. 

https://almomento.mx/sin-linea-militarizacion-del-ciberespacio-con-la-ley-de-ciberseguridad/ 

https://almomento.mx/sin-linea-militarizacion-del-ciberespacio-con-la-ley-de-ciberseguridad/
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Aeroméxico tiene en la actualidad alianzas comerciales con 19 líneas áreas internacionales, de las cuales 
10 son por código compartido. Eso significa que Aeroméxico puede comercializar vuelos operados por 
otras aerolíneas compartiendo rutas y vuelos con lo que se amplía la cobertura teniendo una red de 
conectividad más amplia. Estas asociaciones son benéficas para ambos socios, permitiendo mejores 
accesos y precios. Se comparten estrategias comerciales que al final redundan en beneficios para el 
consumidor. 
 
La única línea aérea estadounidense con la que Aeroméxico tiene una alianza es Delta Airlines, asociación 
establecida en 2011. Esta alianza se amplió cuando en 2015 se abrió el “convenio bilateral en materia de 
aviación entre México y Estados Unidos”. Dicho convenio contiene una salvaguarda que permite estas 
alianzas sin la necesidad de tener un convenio de cielos abiertos con cabotaje. Es decir, cada una de las 
líneas puede volar de la ciudad A en su país de origen a un punto B en el otro país, cambiando de 
aeronave a una de la otra línea en una ciudad intermedia C sin necesidad de recoger y volver a 
documentar el equipaje. Para beneplácito de ambas compañías y de los usuarios, la alianza ha operado 
razonablemente bien. Para el buen funcionamiento de la alianza, las autoridades aeronáuticas de ambos 
países deben coordinar sus políticas y no tomar decisiones unilaterales que puedan perjudicar al socio 
Recientemente el Departamento de Transporte (DOT) de Estados Unidos emitió una advertencia de que 
podría cancelarse esa alianza. Ello, porque consideró que el gobierno mexicano tomó decisiones 
unilaterales al reducir los slots en el AICM y por establecer el decreto que manda los vuelos de carga 
obligatoriamente al AIFA. Para el gobierno de Estados Unidos estas decisiones representan un bloqueo 
artificial de acceso al mercado y, por ende, rompen con las clausulas bilaterales. Al reducirse por decreto 
la utilización de slots para Aeroméxico, se reducen sus posibilidades de volar a destinos en Estados 
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Unidos, y eso lo interpreta el DOT como un bloqueo unilateral. Por ello ha señalado que cancelaría la 
alianza entre Aeroméxico y Delta a partir de octubre. 
 
El presidente del Colegio de Pilotos Aviadores de México, Ángel Domínguez Catzín, ha señalado que lo 
que se debe hacer para evitar la cancelación de la alianza es que, al amparo del Convenio Bilateral de 
Servicios Aéreos entre México y Estados Unidos, ambos países invoquen a la brevedad un panel de 
solución de controversias, que es el instrumento legal para estos casos. 
 
Entre socios debe existir la confianza mutua. Estas resoluciones unilaterales en materia de aviación son 
una muestra más de que la 4T toma decisiones sin estar consciente y evaluar el daño que pueden causar. 
En este caso, está afectando a dos socios privados cuya alianza ha funcionado bien. Si se llega a romper 
dicha asociación, ello representaría un obstáculo al crecimiento de la aviación mexicana, a la generación 
de empleos y, sobre todo, que el consumidor pagará mayores tarifas y tendrá una menor oferta de 
conectividad hacia Estados Unidos. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Confianza-entre-socios-20240220-0020.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Confianza-entre-socios-20240220-0020.html


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

        20/02/2024 OPINIÓN 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 

 

20/02/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 

 

20/02/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 



 

0 00/07/2023 OPINIÓN 

PERIÓDICO PAGINA 

20/02/2024 

FECHA 

3 

SECCIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

0 00/07/2023 OPINIÓN 

PERIÓDICO PAGINA 

20/02/2024 

FECHA 

 

SECCIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

Se le están saliendo del huacal una parte importante de la militancia de Morena y se trata de Integrantes de la 
Coordinadora Nacional de Fundadores, Militantes y Simpatizantes de ese partido, que encabeza Juan Cáceres, ni más ni 
menos que al dirigente nacional de ese partido, Mario Martín Delgado, que anda más bien de bajo perfil por aquellos 
señalamientos que desde diversos frentes le han hecho por presuntas, digamos, relaciones peligrosas. 
En fin, resulta que morenistas muy inconformes, acusaron a Delgado Carrillo, así de plano, de “enterrar la democracia”, 
porque impuso candidaturas de acuerdo a su muy personal voluntad, (bueno, eso siempre lo ha hecho, de qué se 
asombran) y optó por militantes de otros partidos, sin tomar en cuenta a la base morenista en el poder y menos aún a 
los fundadores del partido guinda. 
Desde luego, bien puede inferirse que Mario Delgado se inclinó además por sus cercanos, pero lo interesante también, 
es que la militancia inconforme asegura que su líder maneja a dicho instituto político, “como si fuera un cartel”. Este 
señalamiento calará en Palacio Nacional por mucho que en oficialismo lo quieran minimizar. 
Cáceres dijo que en esa parte del morenismo, están verdaderamente hartos “de la corrupción imperante en la selección 
de candidatos dentro del partido Morena”, ¿pues no que en esta errada y llamada cuarta transformación ya se había 
erradicado la corrupción? 
Como respuesta, Delgado Carrillo podría señalar que se trata de un pequeño grupo sin importancia. Sin embargo, el 
problema que se resiste a ver es que en época prelectoral, los problemas al seno del oficialismo ya empezaron y van a 
seguir creciendo. ¿Los podrá controlar? 
MUNICIONES 
*** Hoy a las once de la mañana, en el Instituto Nacional Electoral, (INE), acudirá a registrarse la abanderada de la 
coalición “Fuerza y Corazón por México”, Xóchitl Gálvez Ruiz, como candidata a la presidencia de la República y 
afortunadamente, la senadora con licencia no va por consigna de nadie como fue el caso de la flamante candidata 
morenista, Claudia Sheinbaum, que fue enviada desde Palacio Nacional y con todo y el acarreo, el pasado domingo no 
pudo opacar ni siquiera mínimamente la movilización de la marea rosa contra la que impotente, López Obrador se la ha 
pasado haciendo berrinche y tronando y ahora resulta que todos los que participaron son corruptos porque el 
tabasqueño así lo determinó por decreto. 
*** Lo más probable es que será mañana cuando se dé a conocer la entrevista que concedió el presidente a un medio 
ruso cuya exclusiva obtuvo Canal Red de España. La entrevista la hizo Inna Afinogenova y por los avances que se han 
filtrado, se nota que el inquilino de Palacio Nacional hasta se divirtió, sobre todo en la parte en la que la reportera le 
pregunta: “¿qué le diría el Andrés Manuel del 2006 al actual Andrés Manuel?”, a lo que el tabasqueño respondió con ese 
estilo tan superficial: “Te van a dejar como limón exprimido”. El flamante vocero de Palacio Nacional, Jesús Ramírez 
Cuevas, anunció que en cuanto a las entrevistas que el jefe del Ejecutivo concederá en el último tramo de su gestión, 
“habrá sorpresas”, pero lo más probable es que no, porque López Obrador solo responde a quienes le lanzan loas y le 
demuestran sumisión, a los demás, los considera neoliberales y conservadores y lanza acusaciones groseras y 
mentirosas. Por cierto, los señalamientos que en los recientes días le han hecho a López Obrador sobre presuntos 
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vínculos con el narcotráfic.o, “es parte de una “estrategia político-electoral” que viene a polarizar. ¿No se habrá mordido 
la lengua el vocero Ramírez Cuevas?, porque si alguien es experto en polarizar es precisamente su jefe. 
*** Por cierto, el flamante y eficiente vocero presidencial, dijo que la bandera no se izó el pasado domingo, porque no 
había paso, ya que Palacio Nacional estaba amurallado, entonces no había forma de pasar para izar el lábaro Patrio. No 
cabe duda que Ramírez Cuevas se ve ingenuo, bastante cándido y esto en política se interpreta de otra forma. De seguro, 
el próximo 1 de marco, la bandera estará ondeando en la explanada del Zócalo capitalino durante el arranque de 
campaña de la señora Sheinbaum de Tarriba.   
*** Desde hace mucho tiempo, quizás a mediados de esta errada y llamada cuarta transformación, la flamante 
secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, venía trabajando intensamente para que su 
hermana ocupara un cargo de elección y finalmente, se vieron coronados sus esfuerzos y Rita Ozalia Rodríguez, fue 
incluida en la primera fórmula para la Cámara Alta por San Luis Potosí. Específicamente fue en el 2021, cuando la 
secretaria de Seguridad fue moviendo sus fichas y como muestra está que ese año, el dirigente estatal de Morena en 
SLP, Sergio Serrano Soriano, informó que el Comité Ejecutivo Nacional del partido guinda había nombrado a Rita Ozalia 
Rodríguez Velázquez como delegada política para el estado porque «ella es una potosina de Ciudad Valles que ha tenido 
experiencia en cuestiones políticas y viene para coadyuvar con los trabajos que está realizando el Comité Ejecutivo 
Estatal en el estado”. Rita Ozalia relevó a la senadora Lilia Margarita Valdez Martínez, quién, -como se recordará-, se 
inscribió en el proceso interno para la candidatura de Morena a la gubernatura de Durango.  
*** Y en esto de las candidaturas, no dejó de causar sorpresa lo que dio a conocer Movimiento Ciudadano y la fórmula 
que conforman ni más ni menos que la controvertida alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas y la excandidata del PRD 
al gobierno de la Ciudad de México, Alejandra Barrales. No debería de olvidar la experredista que la señora Cuevas tiene 
una personalidad complicada, por decir lo menos e incluso, anunció que formaría otro partido político, pero por lo visto, 
ya no le dio tiempo, aunque en el evento encabezado por el dirigente naranja, Dante Delgado, la alcaldesa de 
Cuauhtémoc se vendió carísimo a lo que realmente es, aseverando que ella es la funcionaria capitalina más cercana a 
la gente y que su candidatura le dará oportunidad ante la persona que la quiso meter a la cárcel. Además, Cuevas se dio 
tiempo para despotricar en contra de la alianza “Va por México”, porque no pudo hacer su santa voluntad y no le dieron 
ninguna candidatura. Habrá que ver si el efecto de Sandra Cuevas, ahora “fosfo-fosfo”, no le resta los votos que pudiera 
obtener Alejandra Barrales. 
*** Con una mirada nostálgica, el presidente encabezó la última celebración del Día del Ejército y les asignó más tareas; 
se podría decir que el tabasqueño ha diversificado la actividad de las Fuerzas Armadas. Ahora que se vaya, los va 
extrañar. 
 
 
https://www.mexicoinforma.mx/opinion/en-morena-acusan-a-mario-delgado-de-enterrar-la-democracia/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/en-morena-acusan-a-mario-delgado-de-enterrar-la-democracia/
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JOEL SAUCEDO 

 joel.saucedo.96 
 @JoelSaucedo 
 saucedosj@yahoo.com.mx 

  
  
  
  
  

ANÁLISIS 

  / MARTES 20 DE FEBRERO DE 2024 

SIN PROTOCOLO | La burla del Presidente 
Fiel a su estilo, el Presidente Andrés Manuel López Obrador desenvainó la espada contra sus adversarios. 

Tras la multitudinaria manifestación en defensa de la democracia se burló: “ahora se disfrazan de 
demócratas”. 
“Están inconformes y quieren regresar. Y yo también quiero regresen, pero lo que se robaron”, así el discurso del 
mandatario. 

Y más: “la democracia que ellos defienden es la del poder sin pueblo. Democracia es poder del pueblo, pero ellos quieren 
democracia sin pueblo, nada más para las minorías”. 

Aprovechó para minimizar las “campañas llamándome narcopresidente”. Dijo estar “protegido” con su 
“honestidad”. 

También aseguro que “destinan muchísimo dinero a la compra de bots, ponen en las redes presidente narco, 
AMLO o AMLO, presidente narcotraficante”. 

“Y aparece en las redes que ven ese mensaje 200 millones de personas o más”, señaló el político de Tabasco. 

Pero fue insistente en señalar que “no son personas de carne y hueso y un pedazo de pescuezo, son robots, con 
publicistas”. 

Hoy para el Presidente las “benditas redes sociales”, son un bots pagados para endilgarle los hashtag difundidos con 
fuerza las últimas dos semanas. 

https://www.la-prensa.com.mx/analisis/autor/joel-saucedo
https://www.facebook.com/joel.saucedo.96/
https://twitter.com/JoelSaucedo?lang=es
mailto:saucedosj@yahoo.com.mx
https://www.la-prensa.com.mx/analisis/
https://www.la-prensa.com.mx/analisis/autor/joel-saucedo
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De hecho prácticamente se llevó toda su conferencia de ayer en defenderse de las consignas expresadas durante la 
movilización del domingo. 

“La otra lanzada va en el sentido de que soy un dictador. Fíjense, es como el mundo al revés, ellos son los demócratas, 
nosotros somos la dictadura. 

“Ellos no tienen nada que ver con el narcotráfico, nosotros somos los narcotraficantes”, contestó. 

Y sí, el mundo al revés, el Presidente acusado de financiar su campaña con recursos del crimen organizado, busca 
revertir eso con cierta desesperación. 

“Cuando ellos estaban se padeció en México de un narco-Estado, y con pruebas, no con calumnias. 

“Ahí está (Genaro) García Luna, que fue secretario de Seguridad de Calderón, y protegido por muchos de los que fueron 
ayer a la marcha. 

“Y resulta que eso quieren que se olvide y yo soy el que tengo relación con el narcotráfico. ¿Pruebas?”, esgrimió el 
mandatario. 

Tampoco dejó pasar la oportunidad del constante golpeteo a los medios de comunicación, a periodistas e 
intelectuales. 

“Traen periodistas mercenarios del extranjero a hacer artículos que difunden por todo el mundo”, acusó. 

Más grave es que ahora –dijo- parte de “esa mafia” lucrativa, es el manejo que tienen los medios de 
“manipulación”. Enfrentamos –afirmó- una “campaña mediática”. 

Sin embargo, admitió que en México, puede haber entre 15 y 18 millones de ciudadanos conservadores. 

¿Por eso su temor y desesperación? 

PROSPECCIÓN… Un grupo de trabajadores afiliados al Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma 
de la Ciudad de México (SUTUACM), presentó un recurso de inconformidad ante el Centro Federal de Conciliación y 
Registro Laboral (CFCyRL), debido a que por segunda vez, su secretaria general Gabriela Cecilia Barrueta Ruiz, 
impidió el registro de planillas para renovar la dirigencia sindical, violando los estatutos sindicales y vulnerando la 
participación democrática, el derecho a votar y a ser votado. 

X: @JoelSaucedo 

saucedosj@yahoo.com.mx 
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Además, está la voraz competencia de EU que ya con Donald Trump luchaba por atraer empleos. En el ámbito 
farmacéutico con Joe Biden se busca reducir la fuerte dependencia de cantidad de insumos que se importan de China e 
India. 

En ese contexto habría grandes oportunidades y la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (AMELAF) que 
preside Luis Verduzo busca capitalizarlas. 

Con Juan de Villafranca en el timón operativo de la agrupación desde hace un año se comenzó a tocar base con el 
Departamento de Estado y la US Pharmacopeia (USP) para que nuestros laboratorios eventualmente puedan convertirse 
en proveedores de las farmacéuticas estadounidenses, en el contexto del “nearshoring”. 

Le adelanto que este año se seguirá en la ruta crítica de ese esfuerzo que no será sencillo en principio para sus 45 
miembros, la mayoría con enorme expertis. De hecho el 5 y 6 de marzo estará en Washington una delegación de 
AMELAF para tocar otras puertas que permitan avanzar en los estándares de fabricación que exige la FDA para vender en 
EU, mercado que significa el 48% del valor del rubro farmacéutico global con ventas por unos 650,000 mdd. 

Obvio habrá que dar tiempo al tiempo al interesante plan orientado a sacarle raja a la relocalización, más allá de aquí el 
mercado privado de medicamentos no ha dejado de crecer ante el fracaso de la política pública en salud. 

El gasto de bolsillo del mexicano en ese terreno ya está arriba del 50% vs el 20% en los países de la OCDE. 
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VALOR DE INTERCAMBIO EN ESCISION DE FIBRA UNO OTRO 
FACTOR 
Le platicaba que se ve complicado que la escisión de la Fibra Uno que dirige André El-Mann pueda concretarse en el 
primer trimestre, porque ya habrá que incluir la información del cierre del 2023 y sobre esa base retomar el “road show”. 
La operación de Fibra Next, si bien no se pudo concretar por un tema fiscal con el SAT, expertos aseguran que a últimas 
fechas se ha dificultado también por el valor de intercambio de esos títulos con los tenedores del fideicomiso. Se lo 
transmito al costo. 

VOTAN SÓLO 80% DE TRABAJADORES DE AUDI Y 66% DICE SÍ 
En la votación de los trabajadores de Audi que dirige Tarek Mashhour para levantar la huelga, sólo 80.4% sufragó. De 
4,161 con derecho, apenas participaron 3,348. De estos el 66.3% estuvo en favor del ofrecimiento que pactó el sindicato a 
cargo de César Orta. 

PARA CRECER EN EL CAMPO A 2040 NODAL POLÍTICA PÚBLICA: 
CNA 
Conforme al script ayer Juan Cortina mandamás del CNA presentó el documento “Visión de Futuro”. Si bien hoy el PIB 
agroalimentario significa 8.7% del producto nacional, para 2040 podría llegar al menos a 9.2%. Obvio será nodal contar 
con las acciones adecuadas. Básica la infraestructura de riego, sanidad y logística, crédito, programas de 
comercialización, condiciones laborales y un tema muy descuidado: manejo eficiente de los recursos hídricos. 

SE PROLONGARÁ LENTITUD DE ECONOMÍA EN ENERO: BANAMEX 
La desaceleración económica del cierre del 2023 se va a mantener en enero. El equipo económico de Banamex cargo 
de Sergio Kurczyn estima que en diciembre se habrá caído 0.4% y que en el primer mes de año apenas se avanzará 0.3%. 
Dinámica lenta al inicio de este 2024. 
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Mexico’s missing vanish again Navalny’s widow vows to carry on 

fight 
After a desperate Gaza rescue, babies have 

nowhere to go 

Navalny’s widow accepts 

mantle of opposition 

Manouchian : la normalisation 
contrariée du RN 

Suiza cuestiona la investigación por 
terrorismo del ‘caso Tsunami’ 

Surge in pension buying drives revival 
in UK corporate bond market 

‘Stand with me’: Yulia Navalnaya 
vows to continue husband’s fight 

La OEA incluirá caso de Rocío San 
Miguel en el informe para la CPI 

Alumnos de Atacama corren el riesgo de 
que se atrase el inicio de su año escolar, 

en medio de críticas al Gobierno por 
“promesas incumplidas” 

Durísima crítica de Milei al 
Congreso: lo calificó de “un nido de 

ratas” 

‘Persona non grata’ para Israel, Lula 
chama embaixador de volta 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Israel declaró a Lula "persona non grata"; Brasil llamó a cuentas a embajador israelí  

•Viuda de Navalni seguirá con trabajo del opositor y vuelve a acusar a Putin de su "asesinato" 

•Rusia anunció toma del "control total" de la planta de coque de Avdiivka, en este de Ucrania  

•Policía de Brasil citó a Bolsonaro para declarar por la supuesta trama golpista 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

¿Cómo entrar a trabajar a la Cámara de Diputados? Estos son los requisitos para estos puestos.- La 

Cámara de Diputados en México es clave en el proceso legislativo del país, y funciona bajo un 

calendario específico que difiere de los esquemas laborales tradicionales. Este órgano parlamentario, 

responsable de debatir y votar leyes fundamentales, así como de aprobar el Presupuesto de la 

Federación, opera en periodos ordinarios de sesiones que se extienden desde el 1 de septiembre al 

15 de diciembre, y del 1 de febrero al 30 de abril. La importancia de entender este calendario radica 

en maximizar las posibilidades para aquellos que aspiran a trabajar dentro de esta institución. 

[INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Qué sucederá con la reducción de la jornada laboral en medio de las 20 reformas de AMLO.- Ignacio 

Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, informó que a 

partir del 21 de febrero empieza el análisis y debate del paquete de iniciativas de reformas 

constitucionales que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

La reforma de López Obrador al Infonavit revive anhelos de vivienda accesible para los trabajadores.- 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió al Congreso una reforma en la que propone que 

el Infonavit se convierta directamente en constructor de vivienda, un giro importante en la naturaleza 

del Instituto, que hasta ahora ha fungido solo como administrador del fondo para vivienda al que los 

patrones están obligados a hacer aportaciones periódicas. Otra de las modificaciones propuestas es 

que el Infonavit ponga en renta viviendas para los trabajadores a precios controlados, ajenos a los 

costos del mercado inmobiliario. Esta reforma fue incluida en el paquete de iniciativas enviado por el 

Ejecutivo el 5 de febrero. [EL PAÍS] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO agradeció el apoyo ‘fundamental’ del Ejército pero negó la militarización.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, agradeció este lunes al Ejército el apoyo “fundamental” a su 

proyecto político, al que denomina la ‘cuarta transformación’, pero negó la militarización del país, 

una crítica que atribuyó a sus opositores “conservadores”. [FORBES] 

López Obrador aseguró asistencia a familiares de argentinos fallecidos en accidente de tráfico en la 

Riviera Maya.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, lamentó la muerte de 

ciudadanos argentinos en un accidente automovilístico en la carretera Puerto Aventuras-Tulum, en 

Quintana Roo. "Estamos buscando que se les den todas las facilidades a familiares y estamos 

ayudando", dijo el mandatario. [CNN, INFOBAE, SWISSINFO] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/19/como-entrar-a-trabajar-a-la-camara-de-diputados-estos-son-los-requisitos-para-estos-puestos/
https://www.infobae.com/mexico/2024/02/20/que-sucedera-con-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-en-medio-de-las-20-reformas-de-amlo/
https://elpais.com/mexico/2024-02-19/la-reforma-de-lopez-obrador-al-infonavit-revive-los-anhelos-de-vivienda-accesible-para-los-trabajadores.html+
https://www.forbes.com.mx/amlo-agradece-el-apoyo-fundamental-del-ejercito-pero-niega-la-militarizacion/
https://cnnespanol.cnn.com/video/amlo-accidente-quintana-roo-argentinos-carretera-perspectivas-mexico-tv/
https://www.infobae.com/mexico/2024/02/19/amlo-lamenta-la-muerte-de-cinco-argentinos-y-un-mexicano-en-terrible-accidente-automovilistico-en-tulum-fue-muy-feo/
https://www.swissinfo.ch/spa/mueren-cinco-argentinos-y-un-mexicano-en-un-accidente-de-carretera-en-m%c3%a9xico/72777187
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POLÍTICA 

López Obrador desdeñó marchas opositoras y les recordó sus vínculos con el narcotráfico.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que las manifestaciones que se celebraron 

en la víspera alertando sobre el peligro que sufría la democracia en el país son "como el mundo al 

revés" y recordó cómo en administraciones anteriores quedó contrastada la relación con el 

narcotráfico. [EUROPA PRESS, SPUTNIK, FORBES, INFOBAE, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE] 

GENERAL 

Falleció Carlos Urzúa, exsecretario de Hacienda de AMLO y miembro de la campaña de Xóchitl 

Gálvez.- El primer secretario de Hacienda del Gobierno de Morena, Carlos Urzúa, falleció de acuerdo 

con informes de la Policía. Agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana informaron que el 

economista fue hallado sin vida en su domicilio, ubicado en la alcaldía Magdalena Contreras. [LA 

POLÍTICA ONLINE, LA LISTA, INFOBAE, FORBES] 

ONU ordenó a México reactivar el Centro Nacional de Identificación Humana.- El Comité contra la 

Desaparición Forzada de las Naciones Unidas instruyó al Estado mexicano a reactivar el Centro 

Nacional de Identificación Humana. [LA LISTA] 

Ejército mexicano ultimó a 12 civiles armados cerca de la frontera con Estados Unidos.- Una docena 

de hombres armados perdió la vida a consecuencia de un enfrentamiento con el Ejército mexicano 

en el Municipio Miguel Alemán (Tamaulipas), cercano a la población de Roma, en el estado de Texas, 

informó la Secretaría de Seguridad de Tamaulipas. [RT, DW, UNIVISIÓN, EL PAÍS, LA LISTA] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia anunció toma del "control total" de la planta de coque de Avdiivka, en el este de Ucrania.- Las 

autoridades de Rusia anunciaron el "control total" de la planta de coque de la ciudad de Avdiivka, 

en la provincia de Donetsk, lugar en el que habrían quedado apostados algunos militares ucranianos 

tras la retirada de tropas de la ciudad durante el fin de semana. [EUROPA PRESS, DW, FRANCE 24, AP] 

Tras la caída de Avdiivka, ciudades ucranianas vecinas temen ser ocupadas por los rusos.- A medida 

que se acercan los combates, la policía se enfrenta a la difícil tarea de evacuar a los civiles de una 

zona cada vez más peligrosa. Los ataques y avances rusos han impulsado a la gente a marcharse, 

explica Oleksandra Gavrilko, portavoz de la policía regional. [SWISSINFO] 

SANCIONES A RUSIA 

Biden evalúa más sanciones a Rusia tras muerte de Navalni, Trump calla sobre Putin.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, aseguró que está “considerando sanciones adicionales” contra Rusia tras 

la muerte en prisión del líder opositor Alexéi Navalni, mientras que el exmandatario Donald Trump evitó 

condenar a Moscú por lo ocurrido. [SWISSINFO, EFE] 

GENERAL 

Rusia acusó a Ucrania de envenenar a los gobernadores prorrusos de Jersón y Lugansk.- Las 

autoridades de Rusia acusó a las Fuerzas Armadas de Ucrania de envenenar a los gobernadores 

prorrusos de las provincias ucranianas de Jersón y Lugansk, si bien han afirmado que ambos han 

sobrevivido a estos ataques. [EUROPA PRESS] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-desdena-marchas-opositoras-les-recuerda-vinculos-narcotrafico-20240219170140.html
https://sputniknews.lat/20240219/amlo-critica-marcha-por-la-democracia-en-mexico-ellos-quieren-el-poder-sin-pueblo-1148360963.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-desestima-la-marcha-por-nuestra-democracia-realizada-ayer/
https://www.infobae.com/mexico/2024/02/19/amlo-se-burla-de-la-marcha-por-nuestra-democracia-se-disfrazan-de-democratas-pero-violan-los-derechos-del-pueblo/
https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/19/se-disfrazan-de-democratas-amlo-critica-marcha-por-la-democracia-ante-elecciones
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-cuestiono-a-cordova-tras-la-marcha-se-disfraza-de-democrata-cuando-fue-empleado-de-pena/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/fallecio-carlos-urzua-exsecretario-de-hacienda-de-amlo-y-miembro-de-la-campana-de-xochitl-galvez/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/fallecio-carlos-urzua-exsecretario-de-hacienda-de-amlo-y-miembro-de-la-campana-de-xochitl-galvez/
https://la-lista.com/mexico/2024/02/19/carlos-urzua-exsecretario-de-hacienda-murio-68-cdmx
https://www.infobae.com/mexico/2024/02/19/murio-carlos-urzua-exsecretario-de-hacienda-de-amlo-y-parte-del-equipo-de-xochitl-galvez/
https://www.forbes.com.mx/murio-carlos-urzua-exsecretario-de-hacienda-con-amlo/
https://la-lista.com/mexico/2024/02/19/la-onu-ordena-a-mexico-reactivar-el-centro-nacional-de-identificacion-humana
https://actualidad.rt.com/actualidad/499675-ejercito-mexicano-ultimar-12-civiles-frontera-eeuu
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-mueren-12-hombres-armados-en-refriega-con-militares/a-68295303
https://www.univision.com/noticias/america-latina/enfrentamiento-civiles-militares-mexico-12-muertos
https://elpais.com/mexico/2024-02-19/un-enfrentamiento-entre-el-ejercito-y-civiles-en-tamaulipas-deja-12-muertos.html
https://la-lista.com/mexico/2024/02/19/enfrentamiento-armado-entre-civiles-y-militares-deja-12-muertos-en-tamaulipas
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-anuncia-toma-control-total-planta-coque-avdiivka-ucrania-20240219083450.html
https://www.dw.com/es/el-ej%C3%A9rcito-ruso-toma-mayor-planta-sider%C3%BArgica-del-basti%C3%B3n-ucraniano-de-avdivka/a-68297747
https://www.france24.com/es/video/20240219-rusia-asegura-estar-eliminando-los-%C3%BAltimos-focos-de-resistencia-en-avdiivka
https://apnews.com/world-news/general-news-c362c62163f4fe722321d6af9d5e657e
https://www.swissinfo.ch/spa/tras-la-ca%c3%adda-de-avdiivka%2c-ciudades-ucranianas-vecinas-temen-ser-ocupadas-por-los-rusos/72769985
https://www.swissinfo.ch/spa/biden-eval%c3%baa-m%c3%a1s-sanciones-a-rusia-tras-muerte-de-navalni%2c-trump-calla-sobre-putin/72780883
https://efe.com/mundo/2024-02-19/biden-esta-considerando-imponer-nuevas-sanciones-a-rusia-por-la-muerte-de-navalni/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-ucrania-envenenar-gobernadores-prorrusos-jerson-lugansk-20240219143800.html
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Ucrania y el reto de reclutar a nuevos soldados para luchar en el frente de guerra.- Ucrania se debate 

en cómo movilizar a entre 400.000 y 500.000 nuevos integrantes de las fuerzas armadas. El Parlamento 

ha dado el primer visto bueno a una propuesta del Gobierno que, de ser aprobada, bajará la edad 

mínima de movilización de los 27 a los 25 años y el tiempo máximo de servicio será de 36 meses. 

[FRANCE 24] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

La cifra de palestinos muertos en la guerra entre Israel y Hamás superó los 29.000.- Más de 29.000 

palestinos murieron en la Franja de Gaza desde que comenzó la guerra entre Israel y Hamás, dijo el 

Ministerio de Salud de Gaza, otro sombrío hito en la peor ronda de violencia en la historia del conflicto 

israelí-palestino. [AP] 

Al menos 70 palestinos muertos en bombardeos israelíes en la gobernación de Deir al Balá (Franja de 

Gaza).- Al menos 70 palestinos murieron tras una serie de bombardeos del Ejército de Israel contra la 

gobernación de Deir al Balá, en el centro de la Franja de Gaza, en el marco de su ofensiva contra el 

Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás) por sus ataques del 7 de octubre. [EUROPA PRESS] 

Israel confirmó nuevas redadas y bombardeos contra "objetivos terroristas" de Hamás en Jan Yunis, 

en Gaza.- El Ejército de Israel confirmó que las redadas y los bombardeos contra "objetivos terroristas" 

continúan en la ciudad de Jan Yunis, en el sur de la Franja de Gaza, epicentro desde hace más de 

dos semanas de su ofensiva, lanzada tras los ataques ejecutados el 7 de octubre. [EUROPA PRESS] 

Israelíes bloquearon la entrada de ayuda humanitaria para Gaza.- Naciones Unidas teme una 

hambruna en Gaza y Hamás condiciona el destino de los rehenes a la entrada de ayuda humanitaria 

en el territorio, pero esto no impide que algunos israelíes bloqueen camiones en la frontera para 

presionar al “enemigo”. [SWISSINFO] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 

Israel da a Hamás de plazo hasta el Ramadán para liberar a los rehenes.- La Franja de Gaza fue 

escenario de encarnizados combates, que continuarán durante el mes sagrado del Ramadán salvo 

si Hamás libera a los rehenes, advirtió Israel, que amenaza con entrar en Rafah, refugio para miles de 

desplazados en el sur del territorio. [SWISSINFO] 

Primer ministro palestino pidió un programa similar al 'Plan Marshall' para la Franja de Gaza.- El primer 

ministro palestino, Mohamad Shtayé, defendió que la comunidad internacional debería lanzar un 

programa similar al 'Plan Marshall', encabezado por Estados Unidos para reconstruir Europa tras la 

Segunda Guerra Mundial, para hacer frente a las necesidades en la Franja de Gaza una vez concluya 

la ofensiva militar de Israel, lanzada tras los ataques ejecutados el 7 de octubre por Hamás. [EUROPA 

PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

26 de 27 países de la Unión Europea pidieron una “pausa humanitaria inmediata” en Gaza; el bloque 

lanza una misión para proteger barcos en el mar Rojo.- Casi la totalidad de los 27 países que 

conforman la Unión Europea mostraron un frente unido para pedir este lunes una “pausa humanitaria 

inmediata” en la Franja de Gaza, así como la liberación incondicional de todos los rehenes que siguen 

en poder de Hamás y la provisión de ayuda humanitaria. Todas las naciones del bloque, menos 

Hungría, expresaron conjuntamente la necesidad de un cese de hostilidades en la región. [FRANCE 

24, EFE] 

https://www.france24.com/es/video/20240220-ucrania-y-el-reto-de-reclutar-a-nuevos-soldados-para-luchar-en-el-frente-de-guerra
https://apnews.com/world-news/general-news-f05cf345acc630602da16a1a3ae07c0f
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-70-palestinos-muertos-bombardeos-israelies-gobernacion-deir-bala-franja-gaza-20240219053752.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-confirma-nuevas-redadas-bombardeos-contra-objetivos-terroristas-hamas-jan-yunis-gaza-20240219101931.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel%c3%ades-bloquean-la-entrada-de-ayuda-humanitaria-para-gaza/72774507
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-da-a-ham%C3%A1s-de-plazo-hasta-el-ramad%C3%A1n-para-liberar-a-los-rehenes/72750213#:~:text=ru%20%D0%A0%D1%83%D1%81%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B9-,Israel%20da%20a%20Ham%C3%A1s%20de%20plazo%20hasta,para%20liberar%20a%20los%20rehenes&text=La%20Franja%20de%20Gaza%20fue,en%20el%20sur%20del%20territorio.
https://www.europapress.es/internacional/noticia-primer-ministro-palestino-pide-programa-similar-plan-marshall-franja-gaza-20240219120740.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-primer-ministro-palestino-pide-programa-similar-plan-marshall-franja-gaza-20240219120740.html
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Israel declaró a Lula "persona non grata" y exigió disculpas.- El ministro israelí de Relaciones Exteriores, 

Israel Katz, declaró al presidente brasileño Luiz Inácio Lula Da Silva "persona non grata" por comparar 

la actual guerra contra Hamás en Gaza con el Holocausto. "Es persona non grata en el Estado de 

Israel mientras no se retracte de sus declaraciones y no se disculpe", afirmó Katz, refiriéndose al 

mandatario de izquierda de la principal potencia latinoamericana. [DW, EFE, TELESUR, SWISSINFO, EL 

PAÍS, FORBES, INFOBAE, FRANCE 24, AP] 

Lula llamó a consultas a su embajador en Israel.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, llamó 

a consultas a su embajador en Israel, Frederico Meyer, después de que este país declarase al 

mandatario "persona non grata" por comparar las muertes de palestinos en la Franja de Gaza con el 

Holocausto, informó Folha de Sao Paulo. [RT, EFE, SPUTNIK] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Corte Internacional de Justicia inició vistas sobre "consecuencias legales" de la ocupación de 

Palestina por parte de Israel.- La Corte Internacional de Justicia abrió sus vistas en torno a la petición 

presentada en diciembre de 2022 por la Asamblea General de Naciones Unidas sobre su opinión en 

torno a las "consecuencias legales" de las políticas de Israel en los Territorios Ocupados Palestinos, en 

las que no participará el Gobierno israelí. [EUROPA PRESS, PRENSA LATINA, TELEMUNDO] 

Ministro palestino afirmó ante Corte de la ONU que la ocupación israelí es ilegal e impone un 

apartheid.-  El ministro palestino de Exteriores acusó a Israel de apartheid e instó al máximo tribunal 

de Naciones Unidas a declarar que la ocupación israelí sobre tierras reclamadas para formar un 

estado palestino es ilegal y debe cesar de forma inmediata e incondicional para que la idea de un 

futuro con dos estados tenga alguna oportunidad. [AP, EFE, TELESUR, SWISSINFO] 

GENERAL 

Israel confirmó nuevos bombardeos contra Hezbolá e investiga el hallazgo de un dron en la frontera 

con Líbano.- El Ejército de Israel confirmó nuevos bombardeos y ataques con artillería contra objetivos 

del partido-milicia chií Hezbolá en el sur de Líbano y ha afirmado que investiga el hallazgo de los restos 

de un dron en el norte del país, tras determinar que no pertenece a las Fuerzas de Defensa de Israel. 

[EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Nikki Haley busca agudizar los contrastes entre ella y Donald Trump días antes de las primarias 

republicanas en Carolina del Sur.- Nikki Haley está utilizando los últimos días de cara a su contienda 

en las primarias republicanas de Carolina del Sur con Donald Trump para perfeccionar su argumento 

de que ella es la única candidata restante que puede unir a los estadounidenses, a pesar de las 

victorias electorales del expresidente hasta ahora y su popularidad en su estado natal. [UNIVISIÓN] 

JUDICIAL 

Expresidente hondureño dijo ser “víctima de una venganza” por su juicio en Estados Unidos.- El 

expresidente hondureño Juan Orlando Hernández reiteró que es “inocente” y “víctima de una 

venganza”, un día antes de enfrentar un juicio por narcotráfico en Nueva York. [SWISSINFO, EFE] 
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MIGRACIÓN 

Cómo el giro de Biden en política migratoria indigna a activistas pero calma a muchos demócratas.- 

Los demócratas están replanteando el debate sobre la inmigración, pasando de adoptar políticas 

más acogedoras en respuesta a los programas de la administración Trump en la frontera a endurecer 

sus posturas y asumir algunas ideas de los republicanos. [UNIVISIÓN] 

Ejército de Abbott: cómo será el campamento donde 1.800 soldados controlarán la frontera en Texas.- 

Se empiezan a conocer detalles del plan Abbott contra los migrantes en Texas. El gobernador 

construirá una base de operaciones para hasta 1.800 miembros de la Guardia Nacional en Eagle 

Pass, ampliando la presencia de soldados en la ciudad fronteriza, y redoblando la puesta contra la 

administración Biden por la aplicación de la ley de inmigración. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Lavrov: "Cuba es nuestro aliado más importante en América Latina y el Caribe".- El ministro de Asuntos 

Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, se reunió con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez Parrilla. El 

encuentro se produjo en La Habana, donde el jefe de la diplomacia rusa llegó en visita oficial en el 

marco de su gira por América Latina. Lavrov invitó a su par cubano a visitar Rusia. [RT, FRANCE 24, 

PRENSA LATINA, SWISSINFO] 

Rusia otorgó a Cuba dos créditos para los suministros de derivados de petróleo y alimentos.- Rusia 

concedió a Cuba dos créditos para los suministros de productos derivados de petróleo y artículos de 

alimentación, los acuerdos se están cumpliendo, declaró el ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov. 

[SPUTNIK] 

EL SALVADOR 

Carta blanca legislativa: El partido de Bukele arrasó al lograr 54 diputaciones en El Salvador.- El 

Tribunal Supremo Electoral de El Salvador confirmó que el partido del reelecto presidente, Nayib 

Bukele, consiguió también una aplastante mayoría absoluta en la Asamblea Nacional, interpretada 

como una carta blanca de los salvadoreños para profundizar sus políticas, como la guerra que 

declaró contra las pandillas. [RT] 

HAITÍ 

Acusaron a viuda de Moïse, a expremier y a exjefe policial por homicidio del presidente haitiano.- Un 

juez que investiga el asesinato del presidente Jovenel Moïse en julio de 2021 emitió un informe final en 

el que acusa formalmente a su viuda Martine Moïse, al ex primer ministro Claude Joseph y al exdirector 

de la Policía Nacional de Haití, Léon Charles, entre otros. [AP, EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina desregulará obras sociales laborales mediante decreto gubernamental.- El Gobierno de 

Argentina, que preside el ultraliberal Javier Milei, desregulará por decreto la elección por las obras 

sociales (sindicales) y las mutuas privadas y particulares por parte de los trabajadores del país, 

confirmaron fuentes oficiales. [FORBES] 

La pobreza en Argentina sube ocho puntos en enero y alcanza a casi el 60 % de la población.- 

Argentina atraviesa una grave emergencia social: casi seis de cada diez argentinos son pobres, es 
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decir que no tienen ingresos suficientes para comprar la canasta básica (que incluye comida, 

transporte, ropa y medicinas).  [EL PAÍS] 

Cameron visitó Malvinas y espera que el territorio quiera ser británico “para siempre”.- El canciller 

británico, David Cameron, llegó a las Islas Malvinas y afirmó que espera que este territorio reclamado 

por Argentina quiera seguir bajo administración del Reino Unido “mucho tiempo, posiblemente para 

siempre”. [SWISSINFO, AP] 

Declararon ‘persona non grata’ a David Cameron en las Malvinas.- El gobernador de la provincia 

argentina de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, Gustavo Melella, consideró una 

"provocación" la visita del canciller británico, David Cameron, al archipiélago de las Malvinas, cuya 

soberanía Argentina reclama al Reino Unido. [DW] 

BRASIL 

Policía de Brasil citó a Bolsonaro para declarar por la supuesta trama golpista.- La Policía Federal de 

Brasil citó al expresidente Jair Bolsonaro para que preste declaración en el marco de la investigación 

por la supuesta trama golpista en la que habría participado para evitar dejar el poder tras su derrota 

en las urnas frente a Luiz Inácio Lula da Silva en octubre de 2022. [EUROPA PRESS, DW, EFE] 

CHILE 

Chilenos, incluido el presidente Boric, exigen al Museo Británico que regrese estatua moái.- Miles de 

usuarios de redes sociales, en su mayoría chilenos, han estado exigiendo al Museo Británico que 

devuelva una estatua de un moái de la Isla de Pascua que fue extraída en el siglo XIX. [SPUTNIK] 

COLOMBIA 

Falleció el excanciller colombiano Rodrigo Pardo García-Peña.- El excanciller y periodista 

colombiano Rodrigo Pardo García-Peña falleció en Bogotá a los 65 años de edad, informaron sus 

allegados. [DW] 

VENEZUELA 

Fiscalía reafirmó las acusaciones contra la activista de Derechos Humanos arrestada en Venezuela.- 

La Fiscalía de Venezuela divulgó supuesta “evidencia” de la vinculación de la activista Rocío San 

Miguel con un plan para asesinar al presidente Nicolás Maduro. [SWISSINFO, EL PAÍS] 
 

EUROPA 

Von der Leyen anunció su candidatura para repetir al frente de la Comisión Europea.- La presidenta 

de la Comisión Europea, la conservadora alemana Ursula von der Leyen, aspira a renovar su mandato 

al frente del Ejecutivo comunitario tras las elecciones europeas del próximo junio, comunicó a sus 

compañeros de partido en un encuentro en Berlín de la Unión Cristiano Demócrata alemana. 

[EUROPA PRESS, DW, FRANCE 24, EFE, SWISSINFO, EL PAÍS, FORBES] 

Comisión Europea multará a Apple por primera vez por su servicio de música.- La Comisión Europea 

tiene previsto imponer su primera sanción al gigante tecnológico Apple, una multa de unos 500 

millones de euros (casi 539 millones de dólares), por las supuestas infracciones cometidas con su 

servicio de música en línea (streaming). [EFE] 

Viuda de Navalni mantuvo una reunión con los ministros de Relaciones Exteriores de la UE en Bruselas.- 

Los ministros de Relaciones Exteriores de la Unión Europea, reunidos en Bruselas, incorporaron como 

invitada a Yulia Navalnaya, la viuda del opositor ruso Alexéi Navalni, muerto recientemente en una 

prisión rusa del Ártico. [SWISSINFO] 
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FRANCIA 

Torre Eiffel cierra por huelga contra su gestión financiera.- La Torre Eiffel, uno de los lugares turísticos 

más visitados del mundo, cerró tras una huelga del personal en protesta por la forma en que se 

gestiona financieramente el monumento parisino, lo que decepcionó a las multitudes que 

aguardaban por ingresar. [VOZ DE AMÉRICA] 

POLONIA 

Tusk tachó de “inaceptable” el bloqueo húngaro a la adhesión de Suecia a la OTAN.- El primer ministro 

polaco, Donald Tusk, calificó de “inaceptable” el bloqueo de Hungría a que Suecia entre a formar 

parte de la OTAN y pidió “ejercer presión” sobre el gobierno de Viktor Orbán en este respecto. [EFE] 

REINO UNIDO 

ONU afirmó que el plan británico de expulsar inmigrantes a Ruanda violaría los derechos humanos.- 

El proyecto de ley del Gobierno conservador británico para deportar inmigrantes ilegales a Ruanda 

socava los principios fundamentales de los derechos humanos, afirmó la Organización de las 

Naciones Unidas. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

La justicia rechazó el recurso de los opositores al túnel de Stonehenge, en Reino Unido.- La justicia 

británica rechazó el recurso de opositores a un proyecto de túnel carretero cerca del sitio prehistórico 

de Stonehenge, en el suroeste de Inglaterra. [SWISSINFO] 

RUSIA 

Biden confirmó que Estados Unidos estudia nuevas sanciones contra Rusia por la muerte de Navalni.- 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, confirmó que su Administración está estudiando nuevas 

sanciones contra Rusia tras la muerte del dirigente opositor Alexei Navalni, fallecido el pasado viernes 

en una cárcel del Ártico en circunstancias que no se han aclarado. [EUROPA PRESS, EFE, SWISSINFO] 

El cuerpo del opositor ruso Alexey Navalni será examinado durante al menos "14 días", anuncian sus 

colaboradores.- El equipo de colaboradores del opositor ruso Alexey Navalni, fallecido recientemente 

en la cárcel, afirmó que los investigadores llevarán a cabo un examen "pericial" de su cuerpo durante 

al menos 14 días. Rusia informó de la muerte de Navalny el viernes y, desde entonces, a su madre se 

le ha negado la posibilidad de ver el cuerpo. [UNIVISIÓN] 

Varios países europeos convocan a representantes diplomáticos rusos en protesta por la muerte de 

Navalni.- Varias países europeos convocaron a los representantes de la diplomacia de Rusia en sus 

respectivos territorios como señal de protesta por la muerte del disidente ruso, Alexei Navalni, fallecido 

en una cárcel de una remota región ártica en la que cumplía condena por extremismo y fraude. 

[EUROPA PRESS] 

Viuda de Navalni afirmó que seguirá con el trabajo del opositor y vuelve a acusar a Putin de su 

"asesinato".- Yulia Navalnaya, la viuda del disidente ruso Alexei Navalni, afirmó que seguirá adelante 

con el trabajo de su marido y ha vuelto a recalcar que fue "asesinado" por el presidente, Vladimir 

Putin. [EUROPA PRESS, AP,  FRANCE 24, SWISSINFO, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

Trump reaccionó a la muerte de Navalni, pero evita señalar a Putin como responsable.- El 

expresidente de Estados Unidos Donald Trump reaccionó a la muerte bajo custodia del opositor ruso 

Alexei Navalni, si bien ha evitado señalar al presidente de Rusia, Vladimir Putin, como responsable en 

medio de las críticas internacionales por la posible implicación del Kremlin en su 

fallecimiento.  [INFOBAE] 
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ASIA 

JAPÓN 

Japón anunció un nuevo paquete de 97,8 millones de euros para la reconstrucción de Ucrania.- El 

primer ministro japonés, Fumio Kishida, anunció un paquete de ayuda a Ucrania valorado en 15.800 

millones de yenes (97,8 millones de euros) para la reconstrucción del país durante una visita de su 

homólogo ucraniano, Denis Shmigal, a Tokio. [EUROPA PRESS] 

YEMEN 

Hutíes atacaron dos buques estadounidenses en el golfo de Adén.- El portavoz de operaciones 

militares de los hutíes, Yahya Sari, anunció que han atacado a dos buques mercantes estadounidense 

identificados como el Sea Champion y el Navis Fortuna en una acción en apoyo a la Franja de Gaza, 

objetivo de una ofensiva militar israelí. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

Estados Unidos dijo que los ataques hutíes contra buques en el mar Rojo "podrían causar un desastre 

ecológico en Yemen".- Las autoridades de Estados Unidos alertaron que los ataques por parte de los 

rebeldes hutíes contra buques que navegan en aguas del mar Rojo "podrían causar un desastre 

ecológico en Yemen", horas después de que el grupo confirmó un nuevo ataque contra una 

embarcación en la zona y afirmara que podría hundirse a causa de los daños sufridos. [EUROPA PRESS] 

Unión Europea aprobó su misión naval en el mar Rojo.- La Unión Europea aprobó la operación 

Aspides, su propia misión naval en el mar Rojo para escoltar y proteger a los buques mercantes de los 

ataques de los rebeldes hutíes de Yemen, un operativo de mandato meramente defensivo y en el 

que España no participará. [EFE, SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

MARRUECOS 

Marruecos rescató a 141 migrantes, dos de ellos menores, en una embarcación dirigida a las Islas 

Canarias.- Las Fuerzas Armadas de Marruecos anunciaron el rescate de 141 migrantes, entre ellos tres 

menores y dos mujeres, frente a las costas de Dajla, a bordo de una embarcación que supuestamente 

se dirigía hacia las Islas Canarias, en medio de un aumento de este tipo de operaciones. [EUROPA 

PRESS] 
 

OCEANÍA 

PAPÚA NUEVA GUINEA 

Una matanza entre tribus de Papúa Nueva Guinea dejó decenas de muertos.- Un sangriento 

enfrentamiento entre tribus en una remota zona montañosa de Papúa Nueva Guinea ha dejado 

decenas de muertos y resalta la creciente violencia de estos combates tribales gracias al acceso a 

armas de gran calibre. [EFE, FRANCE 24, AP] 
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